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España a la cabeza de Europa
en Administración Electrónica

El Software Libre como pieza clave para el desarrollo tecnológico en empresa, Administración Pública y ciudadano

Estamos asistiendo a un cambio tecnológico en la Administración Pública, que 
nos ha valido para colocarnos entre los diez primeros países de la Unión Europea 
en el desarrollo de la Administración Electrónica. Los poderes públicos, bajo las 
premisas de mejorar la calidad de vida de los ciudadanos y de apoyar a los más 

desfavorecidos, han puesto sus ojos en el Software Libre para facilitar el acceso 
a las TIC. Con el objetivo de transmitir a ciudadanos, empresas y administracio-
nes las propiedades del Software Libre en las relaciones electrónicas, incluimos 
un monográfico para mostrar diferentes proyectos de éxito al respecto.

El Servicio de Salud de 
Castilla-La Mancha creará 
un nuevo Centro de 
Innovación en Tecnologías 
de la Información 

Una nueva infraestructura tec-
nológica permitirá conectar a los 
municipios de Jaén entre ellos, 
con la red autonómica y con la 
estatal. Además se financiará un 
nuevo Centro de Servicios Avan-
zados de Administración Local 
que se encargará, entre otras 
cosas, del Repositorio de Software 
Libre de la Junta de Andalucía.

3 millones de euros 
para montar una red 
tecnológica en Jaén

Administración Local I Pág. 8

Las universidades 
públicas españolas
ya disponen de Wi-Fi
Gracias al programa “Campus en 
Red”, las 44 universidades públi-
cas españolas disponen de cober-
tura inalámbrica este curso, con la 
que podrán desarrollar servicios 
como e-learning, localización o 
transmisión de voz IP. Cerca de 
1.300.000 estudiantes se benefi-
ciarán de esta iniciativa, así como 
90.000 profesores y casi 40.000 
trabajadores administrativos.

Sociedad de la Información I Pág. 4

Sólo los tribunales podrán 
intervenir en asuntos contra la 
libertad de expresión en Internet

Entrevista I Pág. 3

Universidad I Pág. 9

Sanidad I Pág. 12

El Proyecto Mithras finaliza 
cumpliendo su objetivo 
de mejorar la productividad 
de las empresas 

Empresas I Pág. 15

Personalidades del mundo 
de los Sistemas de 
Información Geográfica 
tienen una cita en las 
terceras Jornadas gvSIG

Agenda I Pág. 25

SIMO y TECNIMAP, los mejores escaparates de los avances tecnológicos 
Administración, empresas y ciudadanos se reúnen en dos de los eventos 
tecnológicos más importantes a nivel nacional: SIMO TCI y las X Jornadas 
TECNIMAP. Destacar, por un lado, el nuevo espacio SIMO del Conocimiento 

como foro en el que responsables de grandes organizaciones analizan la 
evolución de la tecnología en la empresa. Y, por otro, la apertura de las 
puertas a los ciudadanos por primera vez en TECNIMAP. 

La Comisión de Industria del Congreso de los Diputados ha 
aprobado una serie de enmiendas presentadas a la Ley de 
medidas de Impulso a la Sociedad de la Información. Entre 
ellas se encuentra la que garantiza que sólo los tribunales 
tienen competencia para intervenir en asuntos que afecten a 
la libertad de expresión en Internet.  

“Con la Ley de Acceso Electrónico, 
se concede mayor capacidad para 
que las Administraciones Públicas 
compartan aplicaciones y las 
declaren de fuentes abiertas”

Empresas I Pág. 18

Dña. Ana Rosa Migota Diego
Consejera de Administraciones Públicas y Portavoz del 
Gobierno del Principado de Asturias

Sentencia
firme a Microsoft

Feria de Muestras de Gijón, sede del TECNIMAP 2007.▶
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res años lleva ya la Gace-
ta informando a nues-
tros lectores acerca de los 
proyectos, las novedades, 

los éxitos, y también algún fracaso, 
que han tenido lugar en el ecosiste-
ma del Software Libre. Para los que 
trabajamos en este periódico supo-
ne una enorme satisfacción echar 
la vista atrás y ver la importante 
evolución desde cómo en nuestro 
primer número, recopilar la infor-
mación objeto de aquella Gaceta 
supuso una muy tediosa tarea, y 
ahora manejamos tanta informa-
ción de interés, que lo complicado 
es establecer un correcto criterio de 
selección para toda esta cantidad de 
datos que nos llegan hasta la redac-
ción. Esto es una excelente señal, 
el que se mueva todo este conoci-
miento libremente y nosotros poda-
mos transmitirlo, de manera libre 
también, supone que esta tendencia 
tecnológica como es el software de 
código abierto, está demostrando 
que su implantación y desarrollo es 
una realidad muy consolidada. Que 
las empresas, Administraciones 
Públicas y miles de ciudadanos ya, 
han descubierto en esta alternativa 
al software propietario la solución a 
unas necesidades que venían mani-
festándose hace tiempo. 

Es obvio que el mercado y 
modelo de negocio del Software 
Libre se mueve, se mueve tanto 
como los bits de información que 
transmiten estos avances, las nue-
vas soluciones, las nuevas alian-
zas entre multinacionales, entre 
instituciones, y entre todos los 
agentes que participan de esta 
“revolución tecnológica”. Pero 
hay tres piezas indispensables en 
todo este engranaje: la empresa, 
en cuyo seno se encuentran los 
desarrolladores que crean todas 
esas líneas de código, que luego se 
convierten en perfectas funciona-
lidades sin las que muchos ya no 
podríamos concebir muchas de 
las tareas que realizamos cotidia-
namente en nuestro trabajo, en 
casa, incluso en nuestro tiempo 
de ocio; la Administración Públi-
ca, que adopta esta tecnología y 
potencia su desarrollo para faci-
litar la prestación de sus servicios 
al ciudadano, entre otros usos; 
y, el ciudadano, o usuario final, 
objetivo último y juez, en muchos 
casos, del éxito o fracaso de estas 
soluciones.

Y este tándem es el objetivo 
del monográfico especial de este 
número, empresa-Administración
Pública-ciudadano, y qué papel 

juega el Software Libre en esta 
relación de prestación y recep-
ción de servicios telemáticos. 
Por ello, exponemos en nuestras 
páginas centrales una muestra de 
casos de éxitos en lo que las tec-
nologías abiertas han sido la clave 
para que esa prestación de servi-
cios llegue buen término, bajo las 
directrices de seguridad, calidad 
y, sobre todo, sin restricciones de 
uso y accesible a todos. Y sobre el 
principio de libertad se asienta 
nuestra democracia, por eso ins-
tamos a que, al menos, las Admi-
nistraciones Públicas valoren 
esta alternativa bajo los mismos 
baremos que evalúan soluciones 
propietarias.

En este sentido, y para hacernos 
partícipes de los avances tecno-
lógicos en esta materia y conocer 
las líneas hacia las que se mueve 
la innovación, se celebran duran-
te este mes de noviembre algu-
nos de los eventos más relevantes 
que hacen de escaparate tanto a 
nivel nacional como internacio-
nal. Hablamos de SIMO, la Feria 
Internacional de Informática 
Multimedia y Telecomunicacio-
nes, que tiene lugar en IFEMA 
entre los días 6 y 11 de este mes, 
y de la décima edición de TECNI-

MAP, Jornadas sobre Tecnologías 
de la Información para la Moder-
nización de las Administraciones 
Públicas, bajo el lema Web 2.0, 
que se desarrollan en Gijón del 
27 y 30 de noviembre. En ambos 
encuentros podemos ser testigos 
y protagonistas de los avances 
tecnológicos a los que hacíamos 
referencia anteriormente.

Asimismo, no quiero dejar de 
mencionar también las 3as Jor-
nadas de gvSIG que organiza la 
Conselleria de Infraestructuras 
y Transporte de la Comunidad 
Valenciana, a las que hacemos 
referencia en nuestra sección de 
Eventos, y que pretenden ser un 
espacio de reflexión sobre la tra-
yectoria de este proyecto, las nue-
vas líneas de trabajo y los retos de 
futuro que se presentan, para cuyo 
éxito es imprescindible el trabajo 
colaborativo, que es la base de las 
comunidades de desarrollo y de 
conocimiento abiertas.

Sin duda, estamos ante distin-
tos escenarios de conocimiento 
tecnológico en los que hemos de 
participar por el compromiso 
que tenemos como ciudadanos, 
empresas y Administraciones de 
formar parte de la Sociedad de la 
Información.

Celebramos el tercer aniversario rodeados de conocimiento e innovación
por Soraya Muñoz

El software ha dejado de ser un 
negocio de venta de bytes y se 
ha convertido en un mercado de 
tráfico de usuarios. Prácticamen-
te todos los últimos modelos de 
negocio que se están viendo con-
sisten en crear previamente una 
base de usuarios del mayor tama-
ño posible y aplazar, a más tarde, 
las medidas necesarias para mone-
tarizar dicha población.

Cuando AOL compró Nullsoft 
a Justin Frankel en 1999, no estaba 
comprando tecnología (el progra-
ma fue completamente re-escri-
to con WinAmp 3.0 en 2002), ni 
tampoco estaba comprando la exi-
gua infraestructura de operaciones 
de la empresa, compraba, simple-
mente, una bolsa de usuarios del 
reproductor multimedia que, por 
aquel entonces, era capaz de repro-
ducir más formatos diferentes que 
ningún otro.

Las compras y absorciones no se 
han limitado al sector de medios, 
con operaciones en la línea Terra-
Lycos o Bertelsman-Napster, sino 
que la tendencia a la concen-
tración ha sido desde siempre 
la tónica en un sector donde lo 
habitual es que las empresas gran-
des fagociten a las pequeñas.

Incluso Microsoft ha entrado 
en el juego. El usuario que está al 
teclado de un PC con Windows 
Vista, usando Microsoft Office en 
el trabajo y Windows Media Player 
en su casa, no es el consumidor, 
en realidad él es el producto. Los 
clientes son las multinacionales del 
entretenimiento mediático junto 
con una larga lista de anunciantes 
potenciales.

El Software Libre abrió una 
nueva gama de tácticas para poner 
en práctica esta estrategia de cap-
tación masiva de usuarios. Básica-

mente se pretende que regalando 
el software la gente se quede engan-
chada exactamente igual que los 
portales regalaban webmail para 
fidelizar a sus usuarios.

El problema es que la idea bri-
llante que permite convertir una 
gallina corriente en la gallina de los 
huevos de oro no siempre llega. A 
veces la funcionalidad menos per-
ceptible a primera vista puede ser 
la auténtica generadora de ingresos 
de la compañía.

Tal es el caso de Mozilla Corp. el 
spin-off de Mozilla Foundation que 
gestiona los beneficios de Firefox. 
Más de 75 millones de dólares se 
dice que Google paga a Mozilla 
Corp. por ser el primero en la barra 
de búsquedas rápidas que com-
parte con Yahoo!, Amazon, eBay, 
Answers y Creative Commons.

El problema actual para Mozi-
lla Corp. es el lastre que supone 
el mantenimiento de Thunderbird 
como cliente de correo. Dado que 
Thunderbird carece un funcio-
nalidad estrella como la barra de 
búsquedas por la que cobrar a los 
medios, Mozilla Corp. debe sufra-
gar su desarrollo con los beneficios 
excedentes de Firefox, cosa que, al 
parecer, últimamente resulta dema-
siado sangrante para la compañía.

La lógica subyacente para unir 
Thunderbird a Firefox es simple: 

Microsoft lo hace con Internet 
Explorer y Outlook Express. Existe 
la tendencia a pensar que las suites 
integradas siempre ganan sobre las 
aplicaciones solitarias. Y en gran 
parte así es, pero no debido a la 
sinergia entre aplicaciones, sino 
simplemente a que la distribución 
conjunta e inseparable de dos apli-
caciones favorece la adopción de 
la más débil mediante la táctica 
de enganchar el caballo al carro 
ganador.

Es por estos motivos que el 
pasado mes de julio Mozilla Corp. 
anunció su intención de descon-
tinuar el desarrollo de Thunder-
bird. Los recursos de Thunderbird 
se desviarán a una variante Open 
Source del veterano Eudora, ahora 
rebautizado por Mozilla como pro-
yecto Penélope en su versión 8.0 
cuya beta apareció el 5 de sep-
tiembre.

El anuncio de que Qualcomm, la 
actual propietaria de Eudora, deja-
ría de vender el producto en Euro-
pa concentrarse en la versión open 
source desarrollada por Mozilla se 
produjo el pasado 1 de mayo.

Mitchell Baker, el CEO de Mozi-
lla Corp., ha insistido en su blog en 
que la idea de dejar de desarrollar 
Thunderbird no tiene que ver con 
si genera o no ingresos, y en que 
no ha habido ninguna presión de 

Google para abandonar Thunder-
bird como una forma de fortalecer 
Gmail. En sus declaraciones, Baker 
insiste en que se trata simplemente 
de una estrategia para focalizar la 
empresa en Firefox.

Y por la red pululan otras razo-
nes más o menos peregrinas: que sí 
se sabe y está más que demostrado 
que los usuarios domésticos pre-
fieren usar Webmails, que sí se ha 
comprobado que nunca podrán 
conquistar el entorno corporativo 
con un producto como Thunder-
bird y etcétera.

Sobre la mesa hay tres opciones 
para la continuidad de Thunder-
bird:

Crear una fundación propia para 
Thunderbird y sostenerla con 
donaciones.
Crear una empresa con las mis-
mas atribuciones y responsabi-
lidades que Mozilla Corp. pero 
sólo dedicada a Thunderbird.
Dejar el proyecto como Soft-
ware Libre 100% en manos de la 
Comunidad exclusivamente.
Todas ellas, un final anunciado 

más o menos descafeinado para 
uno de los proyectos más impor-
tantes de la primera división del 
Software Libre.

La lección que se debería apren-
der, a mi juicio, es que este tipo 
de aplicaciones de infraestructura 
básica, como el correo, no debe-
rían dejarse en manos de empresas 
privadas. Lo mismo que existen 
carreteras y vías férreas, lo más 
esencial para que funcione un PC 
y sea posible utilizar Internet debe-
ría ser apoyado con dinero público 
con el fin de evitar que las empre-
sas nos compren y vendan en masa 
a los usuarios en función de su 
conveniencia económica y de la 
dirección en la que sople el viento.

-

-

-

ditorial

Thunderbird y la 
venta de usuarios

Puede consultar la versión 
digital de este número y toda 
la actualidad tecnológica en 
nuestra portal:

www.gacetatecnologica.com

La Gaceta Tecnológica reco-
noce la propiedad de las mar-
cas y de los logotipos utiliza-
dos en esta edición. La Gace-
ta Tecnológica no se hace 
responsable de la opinión
expresada por sus colabora-
dores.

T

por Sergio Montoro

El Software Libre abrió una nueva gama de tácticas para poner en 
práctica esta estrategia de captación masiva de usuarios
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ntrevista

“El Principado pretende repercutir en la 
sociedad los beneficios que reportan la 
reutilización de activos tecnológicos”
Según el VII Informe España 2007 de 

la Fundación Orange acerca del grado de 
implantación de la Sociedad de la Informa-
ción y de las Tecnologías de la Información 
y la Comunicación (TIC) en España, Asturias 
se sitúa a la cabeza en desarrollo de Adminis-
tración Electrónica. Concretamente, con un 
81 por ciento de disponibilidad de servicios 
por parte de los ciudadanos y las empresas. 
Este hecho, junto al compromiso que ha 

◼ adquirido el Principado por implicar a la 
comunidad del Software Libre en todo su 
mecanismo de Administración Electrónica, 
y la celebración de TECNIMAP 2007 en la 
ciudad de Gijón, han sido las razones que 
nos han llevado a hablar con la consejera 
asturiana de Administraciones Públicas y 
Portavoz del Gobierno del Principado, Ana 
Rosa Migoya, quien nos explica con detalle 
todas estas cuestiones.

Pregunta. Hace un año hablába-
mos del proyecto de interope-
rabilidad del Principado y de la 
infraestructura tecnológica que 
conectaría a las tres administra-
ciones. ¿En qué estado se encuen-
tra y qué importancia tienen los 
estándares abiertos en ella?

Respuesta. Efectivamente a día 
de hoy, el Principado de Asturias 
dispone de una plataforma de in-
teroperabilidad que conecta a las 
distintas consejerías entre sí, y a 
éstas con los organismos que for-
man parte de la Administración 
Local y de la Administración Ge-
neral del Estado. 

La conexión entre organismos 
sigue una topología en red, donde 
los ayuntamientos acceden al área 
de conexión autonómica y de ésta 
a los organismos que integran la 
Administración General del Esta-
do. Algunos de los servicios que se 
ofrecen a través de la plataforma 
a día de hoy son la verifi cación de 
datos de identidad o la verifi ca-
ción de datos de residencia, lo cual 
permitiría evitar al ciudadano la 
necesidad de aportar la fotocopia 
del DNI o del certifi cado de empa-
dronamiento. Para la creación de 
la plataforma de interoperabilidad 
el Principado optó por basar su so-
lución en un producto de mercado 
que permitiera exportar y defi nir 
los procesos de intercambio de in-
formación a través de estándares 
basados en XML, lo cual ofrece 
una mayor fl exibilidad en la evolu-
ción de la solución. 

Actualmente, las actuaciones que 
se están llevando a cabo en el Prin-
cipado se focalizan en proveer un 
mayor número de servicios a tra-
vés de la plataforma, disponer del 
marco legal que permita el inter-
cambio de información con plenas 
garantías jurídicas así como evolu-
cionar la plataforma tecnológica 

con objeto de obtener un mayor 
control sobre el cumplimiento de 
los niveles de servicio que se fi jan 
en los acuerdos de colaboración.

P. ¿Está en esta línea de actua-
ciones la liberación de las 150 
aplicaciones propias del Principa-
do, entre las que se encuentran las 
fuentes del Frame Work y de los 
programas desarrollados con él?

R. La liberalización de las apli-
caciones tiene por objeto facilitar 
el intercambio de experiencias y 
la reutilización de activos tecno-
lógicos entre las Administraciones 
Públicas, así como fomentar la 
presencia del uso de las TIC en el 
sector empresarial. 

El Frame Work constituye un 
marco de trabajo para el desarro-
llo de aplicaciones en Java J2EE 
que permite agilizar el tiempo de 
construcción así como garantizar 
la calidad del código generado, en 
este sentido, se trata de un activo 
tecnológico que puede aplicarse 
en cualquier sector y ámbito eco-
nómico. Respecto a las aplicacio-
nes más específi cas creadas para 
la prestación de servicios públicos, 
creemos que su interés se focalizará 
especialmente en el ámbito de las 
Administraciones Públicas y espe-
cialmente a nivel autonómico. Con 
ello el Principado pretende reper-
cutir en la sociedad los benefi cios 
que reportan la reutilización de 
activos tecnológicos y contribuir, 
en base a la reutilización, a un uso 
más efi caz de los recursos públicos 
por parte de las Administraciones.

P. A esta acción le sucedería la 
creación de una comunidad para 
el desarrollo de Software Libre, 
¿cierto? ¿De dónde ha surgido 
esta idea y por qué ahora?

R. Efectivamente, es nuestra in-
tención crear o participar en una 
comunidad de desarrollo en Soft-
ware Libre, y en estos momentos 

estamos analizando alternativas, 
alcance de dicha relación y plan 
de puesta en marcha. Avanzamos 
en esta línea tras lograr una cierta 
madurez tecnológica, adquirida 
una vez que el modelo tecnológico 
que se inició ahora hace casi cuatro 
años, basado en Java J2EE y Soft-
ware Libre, se ha consolidado en la 
organización. 

Destaco igualmente la conve-
niencia de dar este paso en estos 

momentos dado el marco legal en 
el que nos encontramos actual-
mente tras la aprobación de la Ley 
de Acceso Electrónico de los Ciu-
dadanos a los Servicios Públicos, 
y donde se concede una mayor 
capacidad de actuación a que las 
Administraciones Públicas com-
partan aplicaciones y las declaren 
como de fuentes abiertas cuando 
resulte pertinente. Nuestra inten-
ción es que la comunidad de Soft-
ware Libre colabore especialmente 
en la puesta en marcha de la Ad-
ministración Electrónica, teniendo 
en este marco una capacidad muy 
visible de crear un servicio o evolu-
cionarlo de modo que acaba reper-
cutiendo el esfuerzo realizado en el 
mismo desarrollador, siendo como 
ciudadano el benefi ciario. 

P. ¿Qué papel juega la Funda-
ción CTIC (Centro Tecnológico 
de la Información y de la Co-
municación), constituida por 
un patronato de empresas TIC y 
por el Gobierno del Principado 
de Asturias, como canalizadora 
de la innovación hacia la socie-
dad asturiana en general, tanto 
ciudadanos, instituciones y em-
presas?

R. CTIC en tan sólo tres años 
ha conseguido un reconocimien-
to nacional e internacional. En el 
2007 ha recibido varios premios 
nacionales por su labor de difu-
sión de las TIC, es uno de los cen-
tros tecnológicos de reconocido 
prestigio nacional en materia de 
sociedad de la información y se 
ha especializado en tecnologías 
de vanguardia para Internet y la 
web. Además alberga la Ofi cina 

Española del consorcio W3C que 
crea los estándares para Internet. 

Poco más se puede pedir en tan 
corta vida.

P. Por otra parte, la multica-
nalidad también ha sido objeto 
de desarrollo por facilitar la re-
lación entre los ciudadanos y los 
servicios públicos y trabajo por 
parte de CTIC. ¿En qué estado 
se encuentra esta liberalización 
de servicios a través de disposi-
tivos móviles?

R. La multicanalidad depende 
exclusivamente del Gobierno del 
Principado, no de la Fundación 
CTIC, ya que es una herramien-
ta técnica que colabora con la 
Administración Autonómica en 
la medida que es conocedora de 
determinadas tecnologías de fu-
turo. 

La multicanalidad es una for-
ma de llegar a más ciudadanos y 
hacerlo a través de formas dife-
rentes para acercar los servicios 
a todos los asturianos. La web es 
un canal más, y la web a través 
de dispositivos móviles también. 
Para ello, es necesario que las ar-
quitecturas web cumplan están-
dares W3C para que los móviles 

puedan presentar la información 
de forma legible para el usuario. 

El portal del Principado de As-
turias es perfectamente visible en 
dispositivos móviles porque cum-
ple con dichos estándares.

P. ¿Qué supone la celebración 
de TECNIMAP para Gijón y el 
Principado, en general? ¿Por qué 
se ha elegido esta ciudad como 
sede y símbolo del progreso y 
modernización de las Adminis-
traciones Públicas?

R. La celebración en Asturias de 
estas jornadas ratifi ca la excelente 
evolución que nuestra comunidad 
está teniendo en nuevas tecnolo-
gías y Sociedad de la Información 
y que nos sitúa a la vanguardia en 
este ámbito. Nuestro objetivo es 
que Administración y sociedad, 
de forma acompasada, logren que 
las oportunidades que nos pres-
tan las TIC sean aprovechadas en 
benefi cio de una nueva forma de 
relación Administración-Admi-
nistrado más cómoda, sencilla, 
ágil y efi caz. Por eso participamos 
en estas jornadas.

P. ¿Qué novedades presenta el 
Principado a través de la Conse-
jería de Administración Pública 
y Portavoz del Gobierno  en ma-
teria de Administración Electró-
nica en estas Jornadas?

R. Presentaremos el esfuerzo 
que el Gobierno de Asturias rea-
liza en esta materia, ya que se está 
volcando en la modernización 
tecnológica de su Administración. 
Algo que ha sido reconocido tanto 
por el informe anual de la Funda-
ción Orange, como en los recientes 
datos del INE referidos al pasado 
año. El 53,8% de la población astu-
riana utiliza la Red, casi dos puntos 
por encima de la media nacional, lo 
que nos sitúa en los primeros pues-
tos en el ranking por comunidades 
autónomas. Asturias, además es la 
primera comunidad española en 
el uso del cable para el acceso a In-
ternet y la tercera en empleo de la 
banda ancha.•

Ana Rosa Migoya Diego

Consejera de Administraciones Públicas y Portavoz 
del Gobierno del Principado de Asturias

Ana Rosa Migoya Diego nació en Antrialgo, (Piloña, Asturias) en 
1964. Licenciada en Geografía por la Universidad de Oviedo, inicia 
su andadura política como Concejala de Cultura en el Ayuntamien-
to de Piloña. Desde 1991 ha sido Diputada de la Junta General del 
Principado de Asturias por la Circunscripción Oriental.  Después de 

ostentar el cargo como responsable de la Secretaría de Comunica-
ción de la Federación Socialista Asturiana, es elegida consejera de 
Cultura, Comunicación Social y Turismo y desde el 4 de septiembre 
de 2003 ejerce también de portavoz del Consejo de Gobierno en 
la VI Legislatura.

Dña. Ana Rosa Migoya Diego.▶

“Nuestra intención es que la 
comunidad de Software Libre colabore 
especialmente en la puesta en marcha 

de la Administración Electrónica”
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ociedad de la 
Información

Adjudicado el concurso para el
desarrollo e videojuegos en Software Libre 
La Vicepresidencia Segunda y Consejería de Economía, Comer-
cio e Innovación de la Junta de Extremadura ha adjudicado el 
concurso abierto “Desarrollo de videojuegos en Software Libre. 

Castilla-La Mancha aportará 
información sobre virus 
distribuidos por correo 

Mediante este acuerdo, la Junta se 
compromete a aportar informa-
ción relativa a virus distribuidos a 
través del correo electrónico que 
amplía los datos que diariamente 
se ofrecen desde INTECO. A través 
de www.inteco.es y www.alertaan-
tivirus.es, el Instituto Nacional de 
Tecnologías de la Comunicación 
ofrece al internauta información y 
estadísticas detalladas sobre las aler-
tas vigentes, un histórico de alertas 
y la posibilidad de suscribirse a un 
servicio gratuito por el que recibe 
puntualmente a través de su correo 
electrónico los informes sobre nue-
vos virus. También se confeccionan 
indicadores de evolución como el 
Índice de Peligrosidad del Correo 
Electrónico, que permite conocer 
cómo evoluciona el peligro a través 
del correo electrónico. 

Por otro lado, la secretaria gene-
ral de Telecomunicaciones y Socie-
dad de la Información de la Junta 
de Andalucía, Pilar Rodríguez, y el 
director general del Instituto Nacio-
nal de Tecnologías de la Comu-
nicación, Enrique Martínez, han 
suscrito también el convenio en el 
marco de colaboración en el Cen-
tro de Alerta Temprana sobre Virus 
y Seguridad Informática (CATA).

Presentado el Estudio Seguridad de 
la Información y e-Confianza en las 
Entidades Locales
Siguiendo esta línea de seguridad 
informática, INTECO ha presen-
tado el Estudio sobre la Seguridad 
de la Información y e-Confianza 
en el ámbito de las Entidades 
Locales. Este trabajo identifica y 
evalúa los principales riesgos a los 
que están expuestos los sistemas 
de información y comunicaciones 
de las Administraciones Locales, 
y propone las prácticas de ges-
tión de la seguridad y e-Confian-
za que deberían adoptarse para 
garantizar la confidencialidad, 
integridad y disponibilidad de la 
información de los ciudadanos y 
empresas.

En la elaboración del estudio ha 
contado con la colaboración de 
la Federación Española de Muni-
cipios y Provincias, la Subdirec-
ción General de Coordinación de 
Recursos Tecnológicos del Minis-
terio de Administraciones Públi-
cas y las empresas fabricantes de 
seguridad informática McAfee, 
Symantec y Trend Micro. El estu-
dio se encuentra disponible para 
su descarga en la sección Estudios 
e Informes del Observatorio. 

La Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha ha firmado 
un acuerdo de colaboración por el que se ha incorporado 
a la red de sensores de seguridad del Instituto Nacional de 
Tecnologías de la Comunicación (INTECO), sociedad adscrita 
al Ministerio de Industria, Turismo y Comercio.

◼

Se incorpora a la red de sensores de INTECOAprobada por unanimidad la Ley de medidas de Impulso a la SI

Los contenidos de Internet sólo
podrán ser juzgados en los tribunales

La enmienda pactada también 
hace referencia a la existencia de 
“autoridades competentes” en la 
salvaguarda de derechos funda-
mentales, que tendrán capacidad 
de intervenir en cuatro supuestos 
de cooperación intracomunitaria: 
en aquellos que pongan en riesgo 
la “salvaguarda del orden público, 
la investigación penal o la defen-
sa nacional”, “la protección de la 
salud pública y de los consumido-
res y usuarios”, así como en los que 
se lesione “el respeto por la digni-
dad de la persona y la no discrimi-
nación por motivos de raza, sexo, 
opinión nacional o discapacidad”, 
y los que vulneren la “protección 
de la juventud y la infancia”. 

El secretario de Estado de Tele-
comunicaciones y para la Sociedad 
de la Información, Francisco Ros, 
quien matizó, durante el encuen-
tro informativo en Servimedia 
patrocinado por Red.es, que otras 
autoridades podrán actuar sin 
necesidad de que intervenga un 
juez cuando “haya ataques contra 
la salud pública, contra el orden 
público o contra la infancia, como 
sucede en la vida no virtual”. A 
este respecto el nuevo texto señala 
que incluso en estos casos, “se 
respetarán los derechos a la inti-
midad, la protección de los datos 
personales, y la libertad de expre-
sión o información” y que sólo 
“la autoridad judicial competente 
podrá adoptar las medidas previs-
tas” en caso de que estas libertades 
se vean amenazadas, tal y como 
establece la Constitución. 

La protección del derecho a la 
propiedad intelectual no se con-
templa en los derechos fundamen-

tales de estos cuatro supuestos, 
pero sí la garantía de la liber-
tad de expresión e información.
Otra de las enmiendas que tam-
bién se incorpora con el apoyo 
de todos los grupos, es la obli-
gación del Gobierno, junto con 
las Comunidades Autónomas, 
de impulsar la extensión de la 
banda ancha para conseguir, 
antes del 31 de diciembre de 
2008, “una cobertura de ser-
vicio universal” para todos los 

ciudadanos, “independien-
temente del tipo de tecnolo-
gía y la ubicación geográfica”. 

Oposición del PP
Los portavoces de los distintos 
grupos parlamentarios, a excep-
ción del Partido Popular, han 
mostrado su apoyo al texto de 
la ley tras la introducción de, al 
menos, 14 enmiendas transaccio-
nales y otra veintena de correccio-
nes propuestas por los grupos. 

Europa bloqueará las webs que defiendan el 
terrorismo o enseñen a hacer bombas

Los ministros de Interior de la 
Unión Europea han mostrado su 
apoyo para impedir el acceso a 
páginas de Internet que reclutan 
a terroristas, permiten comunica-
ciones entre estos o explican cómo 
construir bombas. Aún no se ha 
adoptado una decisión sobre este 

tema, a la espera de su presenta-
ción oficial el 6 de noviembre a 
cargo del comisario de Justicia, 
Seguridad y Libertades, Franco 
Frattini, y por la que se penalizará 
el uso de la Red con fines terro-
ristas, ya que esa actividad “no es 
libertad de expresión”. 

Hemiciclo de Estrasburgo.▶

Será analizado por el Comité Director de Derechos Humanos

El Consejo de Europa celebró el 
pasado mes de octubre en Estras-
burgo la última reunión prepa-
ratoria para la redacción de una 
novedosa convención sobre acce-
so a los documentos oficiales que, 
de entrar en vigor, se convertirá 
en el primer tratado internacio-
nal en reconocer el derecho a 
acceder a la información detenta-
da por su Gobierno.
En el artículo 2 de la Convención 
Europea de Acceso a los Docu-
mentos Oficiales se recoge la idea 
que se confiere “a toda persona, sin 
discriminación alguna, el derecho 
a acceder, según demanda, a los do-

cumentos públicos en posesión de 
las autoridades públicas”. La tra-
mitación del proyecto deberá ser 
analizado por el Comité Director 
de Derechos Humanos del Con-
sejo de Europa el 8 de noviembre, 
antes de que llegue a manos de los 
47 ministros de los países miem-
bros, quienes, contando con las 
mejores de la provisiones, tienen 
previsto aprobar el texto definiti-
vo a mediados del año que viene. 
La Abogacía del Estado ha sido la 
representante de España en este 
proyecto.

entre las posturas muy polariza-
das que existen entre los Estados 
miembros”. El comité de expertos 
se negó en esta reunión a incluir 
las propuestas de las ONG. 

Gestión de contenidos en la Red
Por otro lado, la Comisión Euro-
pea está elaborando también un 
informe para sentar las bases 
para la protección y distribución 
de contenidos en Internet dentro 
de la Unión Europea (UE). Para 
ello propondrá una estrategia en 
dos áreas, que tocarán temas tan 
polémicos y sensibles como los 
derechos de autor y los cánones 
por copia privada.

Los 47 ministros de los países miem-
bros deberán ratificar el texto. 

▶

España se ha situado entre los 
diez primeros países de la Unión 
Europea en el desarrollo de la 
Administración Electrónica, 
según el estudio publicado por la 
Comisión Europea en la Cumbre 
Ministerial del sector celebrada 
en Lisboa.

El estudio establece dos indi-
cadores que permiten medir el 
avance  de cada país europeo en 
todo lo relacionado con el acce-
so a los servicios públicos a tra-
vés de Internet: la disponibilidad 
de servicios públicos on line y 
su grado de accesibilidad. Así, el 
nivel de disponibilidad de España 
se ha situado en un 70 por ciento, 
15 puntos porcentuales más que 
en 2006 y 12 por encima de la 
media europea, que está en el 58 
por ciento. Este resultado sitúa a 
nuestro país en el número nueve 
del ranking europeo, formado 
por 31 países, por delante de Esta-

dos como Finlandia, Dinamarca, 
Holanda o Bélgica. En cuanto al 
grado de sofisticación y accesibi-
lidad, España ha registrado una 
puntuación de 84 sobre 100, 12 
puntos por encima de la media 
de la Unión Europea (76). Esta 
calificación hace que nuestro país 
se sitúe en décima posición en el 
ranking de este indicador.

El estudio, que se publica con 
carácter anual, muestra cómo 
España recoge los frutos del 
esfuerzo realizado en los últimos 
doce meses, con importantes 
avances en todo lo relaciona-
do con el acceso a los servicios 
públicos a través de Internet. Así 
afirma que los resultados expe-
rimentados “son producto de la 
voluntad política de España por 
mejorar los servicios públicos 
on line, garantizando las inver-
siones necesarias y supervisando 
su avance”.

España entre los países a la cabeza de la Unión 
Europea en materia de administración electrónica 

El Parque de Doñana 
dispondrá de red Wi-Fi
El Espacio Natural de Doñana 
contará con su propia red Wi-
Fi con la que se monitorizará y 
transmitirá información en tiem-
po real, que permitirá ampliar la 
investigación y la divulgación de 
este ecosistema.

 Fernando Hiraldo, director de 
la Estación Biológica de Doña-
na (EBD) ha anunciado que más 
de 100.000 hectáreas del Espacio 
Natural se cubrirán en un año 
con una malla de sensores remo-
tos, a través de los que se trans-
mitirán datos meteorológicos y 
bioindicadores, como el nivel de 
inundación de la marisma, la cali-
dad del agua o el crecimiento de 
las plantas. Esta información será 
recogida por el Centro Internacio-
nal de Estudios y Convenciones 
Ecológicas y Medioambientales 
(CIECEM) situado en el muni-
cipio onubense de Almonte, más 
concretamente en Matalascañas.

Tipología: inteligencia, habilidad y puzzles”, a la empresa U.T.E. 
compuesta por “Fomento y Medioambiente de Extremadura” y 
“Raquel Martínez Méndez”. Según ha publicado  el Diario Ofi-
cial de Extremadura (DOE), el presupuesto base de adjudicación 
asciende a 66.250 euros.

La  Comisión de Industria del Congreso de 
los Diputados ha aprobado por unanimidad 
una serie de enmiendas presentadas a la Ley 
de medidas de Impulso a la Sociedad de la 
Información (LISI). Entre ellas se encuentran 
las que garantizan que sólo los tribunales 

◼ tienen competencia para intervenir en asun-
tos que afecten a la libertad de expresión en 
Internet, y que el Gobierno y las Comunidades 
Autónomas deberán conseguir, antes del 31 de 
diciembre de 2008, la cobertura de servicio 
universal de banda ancha en todo el Estado.

Aprobado el borrador sobre 
acceso a documentos oficiales 
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Desoyendo las recomendaciones de 
la Comunidad Europea, en las que 
se muestra en desacuerdo con la 
aplicación del canon digital, espe-
cialmente en la administración 
pública y las empresas, la fecha pre-
vista para la aplicación del canon 
digital es enero de 2008, según José 
Pérez, director general de Asimelec. 

La patronal tecnológica ha ase-
gurado, además, que esta tasa con 
la que se quiere gravar los apara-
tos electrónicos con capacidad de 

almacenamiento para compensar 
a los autores por las copias priva-
das, no tendrá carácter retroactivo 
El canon se ha organizado por 
categoría de producto y no distin-
gue ni por capacidad, ni velocidad. 
Además, se revisará cada dos años 
de manera automática, siguiendo 
unos indicadores económicos. 

Respuesta de la Comisión Europea
Con fecha 19 de Septiembre de 
2007 el comisario europeo de 

Mercado Interior y Servicios, 
Charlie McCreevy, ha respondi-
do en nombre de la Comisión 
Europea, a las cuestiones que el 
Eurodiputado de Iniciativa per 
Catalunya-Verds, D. Raül Romeva 
i Rueda, por petición de la Asocia-
ción de Internautas (AI) y la plata-
forma Todoscontraelcanon (TCC), 
presentaba sobre el canon digital en 
el mes de junio. 

La Comisión Europea ha seña-
lado que: “De acuerdo con el aná-
lisis preliminar de la Comisión, 
sólo deben gravarse con cánones 
los soportes y equipos que puedan 
utilizarse, y que efectivamente se 
utilicen en medida apreciable, para 
hacer copias realmente destinadas a 
uso privado. La Comisión conside-
ra, asimismo, que los equipos uti-
lizados con fines comerciales (por 
ejemplo, en empresas o en Admi-
nistraciones Públicas) no deberían 
gravarse con cánones, pues ello 

supone ir claramente más allá de la 
necesaria compensación por actos 
autorizados (es decir, la copia priva-
da), con arreglo a lo dispuesto en la 
Directiva 2001/29 del Parlamento 
Europeo y del Consejo”. 

Las palabras de McCreevy ponen 
de manifiesto, según la AI, que 
Bruselas considera que el canon 
digital no puede aplicarse de forma 
indiscriminada sobre todo tipo de 
soportes, en especial, a empresas y 
administraciones.

En este sentido, Pedro Farré, 
director de Relaciones Institucio-
nales de la Sociedad General de 
Autores (SGAE), ha manifestado 
que “podría contemplarse que la 
Administración no pagara el canon 
si introduce controles eficaces sobre 
el empleo de sus soportes digitales. 
De todos modos, resultarían más 
caras estas medidas que el pago del 
canon”.

Por su lado, la plataforma Todos-
contraelcanon ha manifestado su 
satisfacción por esta contestación. 
“El respaldo que nos muestra la 
Comisión Europea pone en evi-
dencia las discrepancias entre las 
medidas españolas y las directrices 
comunitarias”.

La inclusión de los lápices de 
memoria como soporte en el 
que se gravará el canon digital 
ha desatado la polémica entre 
los fabricantes de equipos y las 
sociedades de gestión de derechos. 
Desde fuentes de la patronal de los 
fabricantes se indica que dada su 
aún escasa capacidad no se usan 
para la reproducción de conteni-
dos audiovisuales como los CD o 

DVD, sino sólo para el transporte 
de archivos personales o privados. 

Otras tarifas que se aplicarán, 
previsiblemente a partir del año 
que viene, lo harán sobre los por-
tátiles MP3 y MP4, que pueden 
estar entre 2 y 3,15 euros, canti-
dad similar a la de las grabadoras 
externas de DVD. También se gra-
varán los móviles que permiten la 
reproducción de MP3.

Pendrive y móviles con MP3, objetivos del canon

El Gobierno del Principado de 
Asturias impulsará la creación de 
una comunidad ade Software Libre 
para el desarrollo de las aplicaciones 
en las administraciones asturianas, 
según ha declarado el viceconse-
jero de Modernización y Recursos 
Humanos, Luis Manuel Iturrioz 
Viñuela. Como primera medida, 
ya han sido liberadas más de 150 
aplicaciones informáticas.

La Fundación CENATIC (Centro 
Nacional de Referencia de Aplica-
ción de las Tecnologías de la Infor-
mación y la Comunicación) se ha 
reunido con el Gobierno de Astu-
rias para tratar los asuntos relativos 
al impulso del Software Libre en las 
administraciones públicas. Ambas 
partes se han comprometido a cola-
borar en el objetivo del impulso 
del Software Libre y para ello el 
Gobierno entrará a formar parte 
del Patronato de la Fundación. 

Asimismo, como consecuencia 
del encuentro, el Gobierno del Prin-
cipado de Asturias va a impulsar la 
creación de una comunidad para 
el desarrollo del Software Libre en 
las administraciones asturianas. 
Por ello ha liberado las fuentes del 
Frame Work y de las aplicaciones 
desarrolladas con él invitando a los 
miembros a participar en la crea-
ción de las futuras aplicaciones.

Para ello se han mantenido 
reuniones con la Universidad de 
Oviedo, la Asociación Asturlinux 
y el Cluster TIC de Asturias, entre 
otros, invitando a cualquier partici-
pante con interés en este proyecto. 

El Principado de 
Asturias libera más 
de 150 aplicaciones 
informáticas propias

A pesar de las recomendaciones de la Comunidad Europea

Enero de 2008 será, previsiblemente,
la fecha para la aplicación del canon

Aunque el proceso de tramitación para su publicación en 
el BOE no se ha iniciado, las negociaciones del canon digital 
ya han terminado. Los dispositivos y las cantidades ya se han 
fijado en un texto ministerial, según se recoge en el resumen 
sobre el canon digital realizado por la patronal Asimelec (Aso-
ciación Multisectorial de Empresas Españolas de Electrónica 
y Comunicaciones).

◼

Charlie McCreevy, comisario europeo de Mercado Interior y Servicios.▶
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cum at adigna facipisse del ut wis 
nullam, vulput prat autat.

Unt adip ero od eu feumsan-
dion hent ipit volum ip et, veliquis 
autat dunt ipsum dolut aci ex ea 
facil inisi.

Olore ex ese estionsecte ent il 
incinim irilit ad mod duismod 
olendit prate delit, seniatinci tat 
vulluptat ipsuscidunt praestie dip 
et ut wis et vullan ut dolobore 
tatum vullam, quam dolortio core 
moloreet, vent num eros nonsec-
tet am, con velestrud ea feugait 
at. Cincillandit lore te molutem 
quatet, vel ullan ea facidunt vel del 
utem iureet wisi.

Gue veliquamet eumsan volor-
per si tatie ea commod te modolor 
perostrud tem velis nullam ing 
eugiamc ommolenis do odiam 
adiam, vel dolorer sum ilis adio 
dignim eratet lum eriure tatum 
quatet augiam nullan heniscilis 
non hent acinim do dolent lut 
atismod dolor adipsumsan ut lor 
iuscipsum iniamcore min eu feu 
feuis aut pratet lum init eui elit 
lobore eum essit vulla consequi-
sim zzrit volore velendionsed eu 
feu faci endiam quation sequat 
lamet, senim vendreros eu feu 
facilit velismodit praestrud modit 
euisi.

Riustrud dolent nit aliqua-
mcommy nim voloreet lamcon-
sed magnibh et adionummy non 

veros num velis diam, sim dolore 
core dunt laore ming exer susci-
niamet, sum nim quis adit non-
sectem quis augait nullutet wis 
eugiam dolorem ip euguero duis 
delendit euipit verat duissi.

Delissi. Velese magna ad minibh 
ea at, cor alisi ex exerit adipis at.

Ut at. Tatuer suscipsummy nibh 
ex ex et non euisci eugiate dunt at, 
vulla adignit ullan erosto dolobor 
percili quisisi blam exercidunt am 
nis dolesto od tat autem zzril in 
velisci duipit, conulla facin henibh 
erostrud magnisl dolobortie vulla 
facipis modolor sustis nim dolore 
doloreet num quat ipit nonsequis 
do er sustie dolore do cor sum-
modio erit do con utpat dolum 
dolobore eugiam, consenim vel el 
ullam ip ea augiam iusto commy 
nullandipit nismodolore eu facil 
eui bla alismod et, vero conse-
nisl dolobore euguerit in eugiam 
quate tetum adigna amcore con-
sequ amcore mod tie magnim ver 
in volore etum volobore duisim 
quatin volore min henisl etue 
commolo rtismod iamet, conse-
nim nulputpat.

Igna faccum do odigna feugait 
lum zzriure consequis adignim 
nullan voluptat, core et, velismo-
lor sumsan henim velesse dolortio 
consent wis at velissequat, velit 
dipsusto odolorem in henis nonu-
llan utpating enis dolut loreetue-
ros am quiscin vullum dolore velis 
nulpute magnim zzril euisl duis-
senit alit vulput praestis diat wis-
cipis ad min utpat laorera essecte 
dolenim dolorer at.

Guer incincilla consed tat. Ut 
utpat non ulla feummodio od 

tos electrónicos con capacidad de 2007 el comisario europeo de pante con interés en este proyecto. 

Hendiamc onulla conu-
lla commy nonsed min eugiam 
quam, si.

Ulla feuguer ciduisc inciduis ali-
quiscilla con venim eu faccummy 
nonsed tat laore min ver iuscipit 
adigna faci blam vercill andipsus-
to consequisse dolobor alit vulput 
lorper sequi blamet, sumsan venit 
adip eugait wis nonse deliquisi.

Tem volent velenit exeros do 
con vullum nos eu faccumsan 
heniamconsed tatiscil et am quip 
ex estrud minit nis exero eummy 
nostrud exerosto ex euis num-
moloreril utat ex ex eugait duis 
num eu facidunt nis alit ing ex 
eriureet ulla conse deliquip essit 
ullaor sectet nissed digna faccum 
iure duis nosto doluptatet diamet, 
corer aliqui et prat.

Uscilis dolore conum venit lum 
volutat. Equam quamet dunt lan-
dignim ilit, conse mincil dolutpat.

Sim vel el ullandignis duisim 
euis aliquis nulput luptat nulput 
euisit amconse dolore feum nit 
lum verat. Ut at lobor ad dolorper 
aliscip suscilisl inim alissim inis-
sim nim quam iriliquis eum quis 
nim zzrit nulput inisi.

Erciliqui blamcon vullandreet, 
volenit nonsequ ipsumsandre 
dunt praessi enim etuerat luptat 
velit prate ent vero odignit, vel 
dipissit wismodolorer amet ipis 
nulla facidunt nos num ipsumsan 
heniat. Ut nim deliqui sciliquat, 
quisim vent inisim duisim ad dunt 

ex eugait dolor illam zzrit velestio 
doloreet lobor adipsum sandit la 
commy nostrud eumsan veniat. 
Dolore vel ilit iustrud te etuer in 
vel il exerit in heniat velisi blaor 
sustie dolore eros adit nis alissi.

Ming euip etum zzril del ut 
veriuscincin volorperit estio 
cortincidunt lutatue diam dion-
sequam dolobore magnis etuero 
odoluptatie minim aliquis augia-
mcommy nibh er sum in ut nim 
am, senis dolor sequisl incipissecte 
molor sequat.

Do dolorero consed dolorem 

reet augiam, quatue magna facip-
sum dolenit alis amet in ea atem 
nonsed magnisl dit wis ea conulla 
autpatet veriuscin eugiat ad duis 
acilisci eu facilit vel dolobor tiniat 
prat, sim dolorem etummod te 
consequ iscipis nullandrerci et ad 
te dolore magnit ilit praesenim 
eugait praesto dolestrud tem nos-
tio conulput dit aute tiniam veli-
qui smodit ad essisi.

It nullan ut wis nonsectem 
quam dit nulla alisl et accum ali-
sim zzrit, sum do dolore molo-
re faccum iril deliscipis exerostie 
magnim augait in velent inci te 
feugait aliquamcorer in ut lorper 

si tin utem diamconsecte dolut 
velesting et lorpera esectem er si.

Ipit wisisl ex ex exerit ute euisci-
duis accum quis nit nosto dolen-
dre dio dit laor sequatisim do 
dolorer sumsan hent at lore duisl 
dolore vel ulla consed elit lam do 
ese modio cor adip estrud dit iril er 
inis nonsequisl irit prat do et iusci 
eniamco nsequisl endignim ing 
et aci eros essissi exercing eugait 
alis nibh ex enim quiscinit in hent 
niam nibh et lummodo loreet 
wisit aliquatue esenism olumsan 
ero odit vel ulput lumsan exero 
con el ulput ullaore facilit aut am 
velent aliquat nonsed te dolobore 
faccum quissed te magniat, quipit 
nos aute deliquat, sequate conse 
modio ex ea feum ing eu feugue 

magniam, quismolesent nullan-
diam dolore do dolupta tueraesed 
tet, consenim in ullaortissed ex 
ero commy nullandiat. Duip ero 
dio odolore esenim irit ut atis nos 
augait alisi blamet, commod tati-
sim zzriureetum nulla feugait in 
et at. Ut volor sustrud te commy 
nos nim esse mincidunt dolor 
augiamcon exeros nullamet alit la 
feuipsum dit euisi.

Duisl esed tat, vullaoreet nim 
do commy nos amconse mod tie 
commy nonsequat, cor ationse 
dolobor tissis nit utem zzrit pra-
tum ex er acil ulputpat nos nim 
vel utat lor alit duipsus cilit, vulla 

augiat. Isl do dolore tat. Ecte vera-
tumsan ute dolorem nim in utem 
zzriureet alisit ad min henit irilit 
irilis alit nonullan eliquis niam 
do delit ing exercipsum velesecte 
consent adit lam zzril ercidui et 
adit eugait iustin et, qui eu fac-
cum at adigna facipisse del ut wis 
nullam, vulput prat autat.

Unt adip ero od eu feumsan-
dion hent ipit volum ip et, veliquis 
autat dunt ipsum dolut aci ex ea 
facil inisi.

Olore ex ese estionsecte ent il 
incinim irilit ad mod duismod 
olendit prate delit, seniatinci tat 
vulluptat ipsuscidunt praestie dip 
et ut wis et vullan ut dolobore 
tatum vullam, quam dolortio core 
moloreet, vent num eros nonsec-
tet am, con velestrud ea feugait 
at. Cincillandit lore te molutem 
quatet, vel ullan ea facidunt vel del 
utem iureet wisi.

Gue veliquamet eumsan volor-
per si tatie ea commod te modolor 
perostrud tem velis nullam ing 
eugiamc ommolenis do odiam 
adiam, vel dolorer sum ilis adio 
dignim eratet lum eriure tatum 
quatet augiam nullan heniscilis 
non hent acinim do dolent lut 
atismod dolor adipsumsan ut lor 
iuscipsum iniamcore min eu feu 
feuis aut pratet lum init eui elit 
lobore eum essit vulla consequi-
sim zzrit volore velendionsed eu 
feu faci endiam quation sequat 
lamet, senim vendreros eu feu 
facilit velismodit praestrud modit 
euisi.

Riustrud dolent nit aliqua-
mcommy nim voloreet lamcon-
sed magnibh et adionummy non 

veros num velis diam, sim dolore 
core dunt laore ming exer susci-
niamet, sum nim quis adit non-
sectem quis augait nullutet wis 
eugiam dolorem ip euguero duis 
delendit euipit verat duissi.

Delissi. Velese magna ad minibh 
ea at, cor alisi ex exerit adipis at.

Ut at. Tatuer suscipsummy nibh 
ex ex et non euisci eugiate dunt at, 
vulla adignit ullan erosto dolobor 
percili quisisi blam exercidunt am 
nis dolesto od tat autem zzril in 
velisci duipit, conulla facin henibh 
erostrud magnisl dolobortie vulla 
facipis modolor sustis nim dolore 
doloreet num quat ipit nonsequis 
do er sustie dolore do cor sum-
modio erit do con utpat dolum 
dolobore eugiam, consenim vel el 
ullam ip ea augiam iusto commy 
nullandipit nismodolore eu facil 
eui bla alismod et, vero conse-
nisl dolobore euguerit in eugiam 
quate tetum adigna amcore con-
sequ amcore mod tie magnim ver 
in volore etum volobore duisim 
quatin volore min henisl etue 
commolo rtismod iamet, conse-
nim nulputpat.

Igna faccum do odigna feugait 
lum zzriure consequis adignim 
nullan voluptat, core et, velismo-
lor sumsan henim velesse dolortio 
consent wis at velissequat, velit 
dipsusto odolorem in henis nonu-
llan utpating enis dolut loreetue-
ros am quiscin vullum dolore velis 
nulpute magnim zzril euisl duis-
senit alit vulput praestis diat wis-
cipis ad min utpat laorera essecte 
dolenim dolorer at.

Guer incincilla consed tat. Ut 
utpat non ulla feummodio od 

nostrud exerosto ex euis num-
moloreril utat ex ex eugait duis 
num eu facidunt nis alit ing ex 
eriureet ulla conse deliquip essit 
ullaor sectet nissed digna faccum 
iure duis nosto doluptatet diamet, 
corer aliqui et prat.

Uscilis dolore conum venit lum 
volutat. Equam quamet dunt lan-

Do dolorero consed dolorem 
vero commolo boreetuero dunt 
laorero dignim nonullaore vel 
eu faccum dionsequatie minci-
lis num veriliq uamet, consed tat 
doluptat ut volore tinim iuscil exe-
raese dipismo dolese elent essenit 
praesse quisciduis auguerci blao-
reet augiam, quatue magna facip-

modio ex ea feum ing eu feugue 
magnisi etummy nonsequat aut 
adit ullaor illutpat velestie dolum-
san hent praessecte dio od magna 
facilla faccum nim ipit nit aliscil 
incing exeriureet wis dolut nulla 
aliquat. Raesto eratinim zzriusto 
do exero odiat praessis nullaore 
magniam, quismolesent nullan-

moloreet, vent num eros nonsec-
tet am, con velestrud ea feugait 
at. Cincillandit lore te molutem 
quatet, vel ullan ea facidunt vel del 
utem iureet wisi.

per si tatie ea commod te modolor 
perostrud tem velis nullam ing 
eugiamc ommolenis do odiam 
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Una delegación del Gobierno de 
Vietnam, en su visita a Extrema-
dura, ha acudido al Nuevo Centro 
del Conocimiento (NCC) de La 
Antigua, en Mérida, con el obje-
tivo de conocer la metodología de 
trabajo que desarrolla el Plan de 
Alfabetización Tecnológica y Soft-
ware Libre de Extremadura (PAT). 

Nguyen Trung Quynh, Nuyen 
Thuy Nhi y Luu Van Khang, del 
Ministerio de Ciencia y Tecnología 
(oficina de la Información Tecno-
lógica, MOST), acompañados del 
Director General de Telecomuni-
caciones y Sociedad de la Informa-
ción de la Junta de Extremadura, 
Carlos Castro, y de la Directora 
del PAT, Fernanda Jaramillo, han 
visitado las instalaciones del NCC, 
con el objetivo de conocer de pri-
mera mano el modelo extremeño 
de Software Libre y la Sociedad de 
la Información.

Mediante su visita a España, 
con motivo de la Conferencia 
OpenOffice.org celebrada en Bar-
celona, la Delegación del MOST 
espera obtener experiencias sobre 
la implantación de Software Libre 
en la Administración Pública y en el 
sector de la Educación. Lo que más 

valora este organismo al respecto es 
la independencia técnica que otor-
ga y la promoción de la industria 
del software local, dejando en un 
segundo plano la ventaja adicional 
del bajo coste.

También Cantabria
También el Gobierno de Cantabria, 
a través de su representante San-
tiago García, director general de 
Desarrollo e Innovación Tecnoló-
gica, ha visitado Extremadura con 
el objeto de conocer de primera 
mano el modelo extremeño en 
Software Libre. El NCC de la Casa 
de la Mujer en Badajoz ha recibido 
la visita del delegado que ha esta-
do acompañado, en todo momen-
to, por Alberto Abella, director de 
Desarrollo Corporativo del CENA-
TIC, y de Carlos Castro, Director 
General de Telecomunicaciones y 
Sociedad de la Información de la 
Junta de Extremadura.  

Los técnicos del NCC explicaron 
el funcionamiento del Centro, así 
como la metodología de trabajo 
que desarrolla el Plan de Alfabetiza-
ción Tecnológica y Software Libre 
de Extremadura, a través de todos 
los NCC de la región.

El Gobierno de Vietnam 
se interesa por el modelo 
extremeño de Software Libre

En su visita a Extremadura

Arranca el Archivo de la Experiencia

El Archivo de la Experiencia es un 
espacio diseñado para enseñar y 
aprender. Los mayores encontra-
rán en él un lugar para transmi-
tir sus recuerdos y vivencias, que 
son parte esencial de la historia 
de España; mientras que los más 
jóvenes y los escolares que no vivie-
ron aquellos hechos, ahora pueden 
hacerlo a través de Internet. 

Para Silvia Longueira, concejala 
de Asuntos Sociales, y Carlos Pin-
tos, representante de red.es, es una 
oportunidad única para todos los 
escolares del país, ya que podrán 
conocer los fondos del Archivo, 
puesto que el objetivo de hacer 
Historia a través de los testimonios 
individuales es una de las bases del 
proyecto.

La elaboración de este repositorio 
documental, basado en la recopila-
ción de documentos y testimonios 
aportados por personas mayores y 
otras fuentes, se desarrollará en tres 
fases. La Coruña será el escenario 
del inicia de la primera fase, donde 
se recogerán los testimonios a tra-
vés de entrevistas que se realizarán 
a los mayores que deseen participar 
en la iniciativa en distintos centros 
cívicos, residencias y otras ubica-
ciones. En una segunda fase, las 
unidades móviles de desplegarán 
por todo el territorio, en fechas 
concretas. Y la tercera y última 

fase consistirá en la participación 
colectiva, en la que aquel que lo 
desee, desde cualquier ordenador, 
podrá enviar su testimonio y pro-
veer de contenidos a El Archivo de 
la Experiencia. 

El resultado de esta recopilación 
a nivel estatal será la construcción 
de piezas educativas que aparece-
rán agrupadas por temas.

Primera fase en marcha
El Salón Real del Palacio de María 
Pita ha sido el encargado de acoger 
la presentación de esta iniciativa 
pionera en España. En esta prime-
ra fase el Ministerio de Industria 
pretende recoger los testimonios 
orales y documentales de un total 
de 1.800 coruñeses. Para ello, cua-
tro centros cívicos (Os Mallos, San 
Diego, Monelos y Labañou) fun-
cionarán como red captora entre 
los días 22 de octubre y 22 de 
noviembre. A esta experiencia pilo-
to le seguirán la de otras seis ciuda-
des españolas.

Los interesados en participar con 
su testimonio pueden llamar 
al teléfono 902 108 504  y a 
través del correo electrónico
contacto@archivodelaexperiencia.es.

Se puede también participar con fotos.▶

El director general de Tecnología 
y Comunicaciones, Antoni Man-
chado ha manifestado el compro-
miso del Govern de impulsar el 
uso del software informático libre 
por parte del Ejecutivo autonó-
mico y de fomentar el reciclaje de 
ordenadores para que sean utiliza-
dos en la propia Administración y 
otras entidades de las islas. 

Manchado ha expuesto en 
la reunión del grupo de trabajo 
de Software Libre, integrado por 
representantes de las Comunida-
des Autónomas y del Ministerio 
de Administraciones Públicas que 
ha tenido lugar en Palma, el estado 
de implantación del Software Libre 
en Baleares y las iniciativas que 
el Govern tiene previsto desarro-
llar durante los próximos cuatro 
años para ayudar a su difusión. 
Una de las iniciativas que desde el 
Govern se van a impulsar es la de 
incorporar clientes de uso exclusivo 
de Software Libre y promover el 
intercambio de programas infor-
máticos abiertos en la Administra-
ción pública del Estado. También 
fomentarán el uso del Software 
Libre en las Pymes y difundirán las 
ventajas de su implantación a través 
de conferencias, jornadas especiali-
zadas y la promoción de una feria.

El Govern Balear 
promueve los
programas abiertos
en la Administración

La compañía hace pública una 
herramienta basada en la web 2.0 
que permite seleccionar el tipo 
de modelo de derechos con el 
que reservar o liberar las obras: 
copyright, copyleft, GNU, Crea-
tive Commons, GPL, Licence 
Art Libre, etc. Para los creado-
res de esta plataforma “global, 
libre, abierta, independiente y 
gratuita” facilita la “autogestión 
de derechos mediante la moda-
lidad ‘copyright’ o ‘copyleft’ que 
se prefiera”. Además, “dificulta 
el plagio de las obras y facilita 
la difusión el conocimiento de 
los artistas”, explica Juan Palacio, 
CIO de la compañía. 

De momento la compañía no 
tiene previsto seguir un modelo 
de negocio concreto y prefiere 

dejar la puerta abierta. No obs-
tante, han desarrollado un plug-in 
para WordPress que permite regis-

trar automáticamente los conteni-
dos creados con esta herramienta 
de blogging de forma automática. 

Gran auge de la creatividad
Para Safe Creative, “la aplicación 
de las tecnologías a la sociedad ha 
provocado un aumento vertigi-
noso en la creatividad y difusión. 
Dispositivos como las cámaras 
digitales, teléfonos móviles y los 
blogs, hacen que la comunidad 
de creativos, además de los auto-
res tradicionales como pintores, 
músicos o escritores, sea cada 
vez más amplia. Por lo tanto 
este nuevo servicio de registro de 
propiedad intelectual está dirigi-
do a todos los autores que quie-
ran certificar que un contenido 
u obra es de su propiedad, dar a 
conocer su obra y la forma en al 
que se puede usar”.

Al lanzamiento del registro en 
España seguirá próximamente el 
de Estados Unidos, aunque los 
responsables de Safe Creative no 
pueden precisar la fecha con-
creta.

En la dirección www.safecreative.org

Nace un registro de propiedad intelectual 
gratuito y para todo tipo de licencias

Imagen corporativa de la plataforma safecreative.org.▶

Las empresas españolas Safe Creative y NTT Europe Online 
han puesto en marcha el servicio www.safecreative.org de regis-
tro, depósito, certificación y consulta de derechos de propiedad 
intelectual en Internet para todo tipo de obras y licencias. Según 
sus creadores, la web sirve para “registrar y depositar sus obras 
en cualquier formato de manera gratuita”. 

◼

La UNESCO y la Biblioteca del 
Congreso de EEUU han firma-
do un acuerdo en París para la 
creación de una Biblioteca Digital 
Mundial (BDM). La nueva entidad 
digitalizará materiales excepciona-
les y raros procedentes de biblio-
tecas e instituciones culturales del 
mundo entero, que serán difundi-
dos gratuitamente en Internet. 

La idea no es sólo incluir libros, 
si no también manuscritos, mapas, 
libros, partituras musicales, graba-
ciones sonoras, filmes, grabados y 

fotografías. Las cinco instituciones 
asociadas a la creación del proto-
tipo, además de la Biblioteca del 
Congreso estadounidense, son la 
Biblioteca Nacional de Brasil, la 
Biblioteca Alejandrina y la Nacio-
nal de Egipto, y las Bibliotecas 
Nacional y Estatal de Rusia.

El prototipo de la biblioteca  ha 
sido presentado por el director 
de la Biblioteca del congreso de 
Estados Unidos, James Billington, 
durante el marco de la 34 Confe-
rencia General de la UNESCO. 

La UNESCO anuncia la Biblioteca Digital Mundial

SOCIEDAD DE LA INFORMACIÓN

El PP pide la implantación
de Software Libre en Les Corts

Según informa el portal de Panorama Actual (www.pano-
rama-actual.es) el PP ha presentado una proposición no de 
ley en Les Corts Valencianes en la que solicita la implantación 
de Software Libre en el sistema informático de la Cámara, 
según ha manifestado el portavoz de Nuevas Tecnologías de 
este grupo parlamentario, César Sánchez. 

◼

Sánchez ha defendido que las Admi-
nistraciones Públicas “no deben ser 
ajenas a las ventajas sociales y eco-
nómicas que el uso y promoción 
del Software Libre proporciona 
frente al empleo del software de 
licencia propietaria”. 

Para el representante popular, 
el Software Libre “debe primar 
en toda Administración Pública 
para permitir que la ciudadanía 
pueda participar en la sociedad de 
la información sin necesidad de su 
adscripción a entornos tecnológi-
cos determinados que impidan o 
dificulten su libertad de opción y 
de elección”.

Asimismo, aseguró que es nece-
sario “incentivar el impulso de 
políticas públicas activas para la 
implementación de todas aquellas 
medidas que fomenten la libertad 
de opción de la ciudadanía para 
garantizar estándares abiertos”. 

El diputado ha recordado que 
“frente al software propietario, en 
el que gran parte del coste recae en 
el pago de la licencia, el Software 
Libre permite un ahorro signifi-

cativo, ya que la licencia otorga el 
derecho de copia, lo que abarata 
el precio del programa”. En su 
opinión, “el uso del Software Libre 
fomenta la independencia tecno-
lógica y la libertad de opción en el 
mantenimiento y estimula la com-
petencia al basarse en servicios”.

El portavoz popular ha des-
tacado también que el empleo 
de Software Libre “garantiza la 
seguridad, la privacidad y la per-
durabilidad de la información, 
dado que el código fuente puede 
quedar sujeto a las revisiones que 
se precisen”.

Documentos y testimonios aportados por los mayores

El Archivo de la Experiencia, una iniciativa del Ministerio de 
Industria, Comercio y Turismo, es un portal didáctico cons-
truido a partir de la memoria colectiva de miles de personas 
mayores de 55 años que con sus experiencias y testimonios 
enriquecerán la historia de nuestro país. 

◼

El objetivo de hacer Historia 
a través de los testimonios 
individuales es una de las 

bases del proyecto

Fachada de Les Corts Valencianes.▶
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dministración 
local

dministración 

Los melillenses podrán adquirir de 
nuevo el equipo “Melinux Hogar”

Incluidas en el programa “Ciudades Singulares” del Plan Avanza

La Ciudad Autónoma de Melilla ha 
publicado en el Boletín Oficial dos 
nuevas convocatorias de subven-
ciones de las que se podrán bene-
ficiar los melillenses y asociaciones 
de vecinos que estén pensando en 
adquirir el equipo “Melinux Hogar”, 
incluidas en el programa “Ciudades 
Singulares” del Plan Avanza. 

En una primera convocatoria, las 
familias podrán recibir un máximo 
de 200 euros, el 30 por ciento del 
coste total, por la inversión en un 
equipo valorado como mínimo en 
500 euros y cargado con Software 
Libre, concretamente con “Melinux 
Hogar”, elaborado por los servicios 
de la Sociedad de la Información 
de la Ciudad Autónoma. La segun-
da convocatoria está dirigida a las 
Asociaciones de Vecinos que opta-
rán a un máximo de 1.500 euros 
por la adquisición de este equipo y 
una televisión de plasma de, como 
mínimo, 37 pulgadas.  

Tal y como ha explicado el conse-
jero de Presidencia, Abdelmalik El 

Barkani, el objetivo es facilitar a los 
melillenses el acceso a la tecnología 
para su introducción en la Socie-
dad de la Información. Para ello, la 
Ciudad ya destinó el pasado mes de 
abril una partida de 40.000 euros a 
la subvención de equipos informá-
ticos, cantidad que no se agotó ya 
que sólo se presentaron 21 solicit 
udes. Ahora el Gobierno local ha 
decidido emplear este remanente 
en estas dos convocatorias.

Los interesados podrán solicitar 
la subvención, en el registro general 
de la Ciudad Autónoma y en la 
Dirección General de la Sociedad 
de la Información. El Barkani ha 
recordado que las actuaciones están 
subvencionadas al 40 por ciento por 
la Ciudad y al 60 por el Ministerio 
de Industria, Turismo y Comercio.

El Barkani jurando su cargo.▶

Actividades creativas y ocio alternativo

El Espacio Móvil para la Creación Joven 
continúa su andadura por Extremadura

Dicha colaboración se ha traducido 
en el desarrollo de diversos talleres 
sobre las TIC, llevados a cabo en 
los 12 equipos con Software Libre 
gnuLinEx de la biblioteca munici-
pal y el Telecentro de la localidad, 
situados junto al EMCJ. Más de 40  
jóvenes crearon cuentas de correo, 
grabaron vídeos para luego subirlos 
al portal YouTube, fotografiaron los 
rincones de la localidad, navegaron 
por la Red, utilizaron la mensajería 
instantánea y participaron en el 
taller de informática, entre otras 
actividades. 

 Este año, el Espacio Móvil 
ha pasado por una quincena de 
localidades, entre ellas Jerez de 
los Caballeros, Navas del Madro-
ño, o Monterrubio de la Serena.

Camión-trailer
El EMCJ es un espacio móvil que 
entró en funcionamiento en el 
año 2004, para la creación joven 
de la Junta de Extremadura, como 
soporte y apoyo en la realización de 
actividades creativas y ocio alterna-
tivo. Son los ayuntamientos quienes 
programan las actividades creativas, 

aunque supervisado desde la Direc-
ción General de Juventud. 

El Software Libre protagonista en Zarza de 
Granadilla, Los Santos de Maimona y Barcarrota 

El NCC de Zarza de Granadilla  
ha colaborado con el Ayunta-
miento en la celebración de la 
Semana Cultural. Con el obje-
tivo que los vecinos conocieran 
el Software Libre, se organizó 
el primer karaoke realizado 
bajo este tipo de software.

Otra actividad a destacar desa-
rrollada por el NCC de Los San-
tos de Maimona, es el de un Ta-

ller de Blog , en el que se trata de 
informar a los ciudadanos sobre 
la utilidad de esta herramienta 
web, gratuita y fácil de manejar. 

Por último destacar la Jor-
nada organizada por el NCC 
de Barcarrota, en colaboración 
con el IES Virgen del Soterraño: 
“Del Software Libre y la e-Ad-
ministración a la Web 2.0 – Par-
ticipación Activa en la Red”. 

Contenedores donde se realizan las 
actividades del EMCJ.

▶

El pueblo cacereño de Santibáñez el Bajo ha sido uno de los 
últimos en recibir la visita del Espacio Móvil para la Creación 
Joven (EMCJ). El Plan de Alfabetización Tecnológica y Software 
Libre de Extremadura, a través del NCC de Zarza de Granadilla, 
han colaborado en el desarrollo de esta actividad.

◼

En marcha la Programación
de Seminarios Temáticos de Lugo 
La Confederación de Empresarios de Lugo ha iniciado un ciclo 
de seminarios temáticos destinados a la promoción del uso del 
Software Libre entre las pequeñas y medianas empresas lucen-
ses para cubrir sus necesidades, mejorar su nivel tecnológico y 

reducir gastos informáticos. Este ciclo se viene desarrollan-
do desde el pasado 17 de octubre hasta el 12 de noviembre. 
Destacar, también, el seminario “El Software Libre como 
herramienta de gestión de Pymes” que va a ser impartido 
el 12 de noviembre por la Dirección General de Promoción 
Industrial y Sociedad de la Información. 

INFOMELILLA.COM

Este año, el Espacio Móvil 
ya ha pasado por casi una 
quincena de localidades

Las subvenciones están 
dirigidas a ciudadanos y a 
Asociaciones de Vecinos 
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Se crea una red que conectará a las localidades de la provincia con Andalucía y el resto de España

Tres millones de euros para desarrollar las 
infraestructuras tecnológicas de los municipios de Jaén

Este sistema permitirá el intercam-
bio de datos entre las distintas loca-
lidades, lo que beneficiará a aque-
llos ciudadanos que actualmente 
tienen que desplazarse para realizar 
sus trámites administrativos.

Con esta red de comunicacio-
nes las oficinas municipales ofre-
cerán, además de los servicios de 
ámbito local o autonómico, otros 
de índole nacional como los de 
Gestión Tributaria o los de la Te-
sorería de la Seguridad Social.

Además, el convenio incluye la 
financiación del Centro de Servi-
cios Avanzados de Administración 
Local (CESEAL), que se establece-
rá en Jaén y que proveerá a todos 
los ayuntamientos andaluces de 
servicios de gestión municipal en 
Red, tales como el padrón, el re-
gistro, la contabilidad o los servi-
cios de información geográfica. 

Para llevar a cabo esta inicia-
tiva, el CESEAL dispondrá de 
plataformas tecnológicas y de un 
software corporativo destinado a 
dar soporte a las funciones hori-
zontales de los ayuntamientos.

Este centro se encargará tam-
bién del Repositorio de Software 
Libre que la Junta de Andalucía 

pone a disposición de las ad-
ministraciones andaluzas, así 
como de la prestación de servi-
cios formativos relacionados con 
la ofimática y del manejo de las 
aplicaciones que se desarrollen. 
Además, realizará proyectos de 
consultoría y soporte a la innova-
ción para el desarrollo de nuevos 
servicios y modelos. 

La construcción de la red pro-
vincial y del Centro de Servicios 
Avanzados, así como su conexión a 
otras redes y la puesta en funciona-
miento de los servicios se realizará 
a lo largo de los años 2007 y 2008. 
En cuanto a la financiación de las 
actuaciones, el convenio establece 
que en 2007 el Gobierno de Espa-
ña aporte 1.000.000 de euros y la 
Junta de Andalucía 300.000 euros. 
Además, está previsto que en 2008 
se realicen nuevas aportaciones 
económicas, 1.095.720 euros por 

parte del Ministerio de Adminis-
traciones Públicas, y 700.000 euros 
desde la Junta de Andalucía.

Plan Jaén XXI
Este convenio se enmarca dentro 
de las medidas contempladas en 
el Plan Jaén XXI, un programa 
de actuaciones del Gobierno de 
España orientadas a impulsar la 
economía, las infraestructuras y 
el acceso a la Sociedad de la In-
formación de la región andaluza.

El Plan fue aprobado por el 
Consejo de Ministros el 20 de 
enero de 2006 y, entre los objeti-
vos que persigue, cabe destacar el 
impulso del desarrollo de infra-
estructuras, transportes y comu-

nicaciones para favorecer la co-
hesión y el equilibrio territorial; 
el fomento de la economía y la 
creación de empleo para aumen-
tar la competitividad y el valor 
añadido del sistema productivo; 
profundizar en un modelo de 
desarrollo sostenible en el que la 
protección, conservación y pues-
ta en valor del patrimonio de la 
provincia sea condición para el 
crecimiento económico; y lograr 
un desarrollo equilibrado en el 
territorio, favoreciendo la crea-
ción de oportunidades para las 
personas y los entornos rurales a 
fin de consolidar la población de 
los municipios más pequeños y 
de montaña.

El Centro de Servicios 
Avanzados de Administración 

Local se encargará también del 
Repositorio de Software Libre 

de la Junta de Andalucía

www.e-redciudadadana.com es 
una iniciativa que tiene como 
objetivo informar sobre las nove-
dades relativas a la incorpora-
ción de las nuevas tecnologías y 
al cumplimiento de los requisitos 
descritos en la Ley de Admi-
nistración Electrónica (11/2007 
de 22 de junio). El proyecto se 
enmarca en el Plan Avanza. 

La web, desarrollada por Drago 
Solutions, ha sido migrada a la 
tecnología OpenCms, un gestor de 
contenidos web que permite crear 
y actualizar todo tipo de website sin 
conocimientos de HTML. Además, 
cuenta con un editor WYSIWY y 
una interfaz de usuario intuitiva y 
fácil de usar. OpenCms está basa-
do en tecnología Java y XML, y su 
código fuente está accesible, por lo 
que encaja en cualquier infraes-
tructura IT, tanto en entornos “full 
open source” como Linux, Apache, 
Tomcat, MySQL, como en entor-
nos comerciales como Windows, 
IIS, BEA WebLogic y Oracle.

Nace el portal
e-redciudadana.com

La ministra de Administraciones Públicas, Elena Salgado 
y el consejero de Innovación, Ciencia y Empresa de la Junta 
de Andalucía, Francisco Vallejo, han firmado un convenio de 
colaboración que establece la creación de una infraestruc-
tura de comunicaciones que conectará a los municipios de 
la provincia de Jaén entre ellos y que, a su vez, los enlazará 
con las redes autonómica (NEREA) y estatal (SARA). 

◼

Según ha señalado el delegado 
provincial de Innovación, Andrés 
Luque, Guadalinfo se ha conver-
tido en la mayor plataforma del 
país de proyección de las nuevas 
tecnologías a la sociedad, como 
demuestra el dato de que entre los 
colectivos mayoritarios que han 
asistido a los cursos se encuentran 
las mujeres (6.446), los desemplea-
dos (2.533) y los mayores de 65 
años (1.817). Además, desde los 
centros Guadalinfo se ha acercado 
Internet a personas discapacitadas, 
un total de 68 han participado en 
algún programa formativo, y a las 
minorías étnicas, 197 ciudadanos 
que forman parte de estos colecti-
vos han realizado algún curso. 

Según ha destacado Luque, “en 
nuestra tarea de acercamiento de 
las múltiples posibilidades de inte-
gración socio-laboral que plantean 
las TIC (Tecnologías de la Informa-
ción y Comunicación) estamos de-
dicando una especial atención a los 
colectivos con mayor índice de ex-
clusión social y ya hemos puesto en 
marcha dos centros de acceso pú-
blico a Internet (CAPI) en entornos 
desfavorecidos de la capital, como el 

barrio Guadalquivir, y las calles To-
rremolinos y las Moreras, que están 
contribuyendo a una importante 
transformación en los niveles de 
penetración de las nuevas tecnolo-
gías en colectivos marginales”.

Recientemente se ha abierto otra 
convocatoria para la puesta en mar-
cha de nuevos centros CAPI en la 

barriada Uruguay y Guatemala del 
municipio de Palma del Río, la ba-
rriada de San Pedro de Baena y la de 
Las Palmeras de Córdoba. 

Desde la puesta en marcha en 
2004 del programa Guadalinfo en 
la provincia de Córdoba, en colabo-
ración con la Diputación Provincial 
y los ayuntamientos de menos de 
10.000 habitantes, la Junta de An-
dalucía ha invertido más de 4,2 mi-
llones de euros. Hasta la fecha un 13 
por ciento de los usuarios de la Red 
Guadalinfo de Andalucía, integrada 
por 637 centros, es de la provincia 
de Córdoba.  

69.800 personas han realizado cursos 
en los centros Guadalinfo cordobeses 

Una votación on line elige las 7 maravillas de Córdoba

Se ha hablado mucho de la elec-
ción de las “Nuevas 7 maravillas 
del Mundo Antiguo”. Aprove-
chando las posibilidades de In-
ternet, surge la idea de realizar 
esta actividad como forma de 
difundir el Patrimonio Histórico, 
Artístico y Natural de Córdoba, 
principalmente entre los usuarios 
de los Centros Guadalinfo. Bajo 
el nombre “Las 7 Maravillas de la 
Provincia de Córdoba” los Cen-
tros Guadalinfo de Monturque 
y Fernán Núñez han organizado 
este concurso mediante voatción 
on line. Las distinciones se han 
hecho entrega en un acto que ha 

tenido lugar en el Salón de Plenos 
de la Diputación Provincial de 
Córdoba. Una oportunidad para 
conocer los 75 municipios de esta 
provincia, a través de Internet.

La ministra Elena Salgado, junto al consejero de Innovación, Industria y Empresa, 
Francisco Vallejo, y el presidente de la Diputación de Jaén, Felipe López García.

▶

La Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa ha impul-
sado, desde la puesta en marcha de la Red de Centros de 
Acceso Público a Internet Guadalinfo, más de 3.700 cursos 
de alfabetización digital en los municipios de menos de 
10.000 habitantes de la provincia de Córdoba, en los que 
han participado un total de 69.882 personas. 

◼

Caldes de Montbui 
trabaja para pasarse 
al Software Libre

El Departamento de Sistemas 
del Ayuntamiento de Caldes de 
Montbui está trabajando en la 
implantación de Software Libre, 
iniciativa que comenzará a apli-
carse en el Punto de Información 
Juvenil- El TOC. 

Ésta será la primera unidad que 
funcionará con el sistema opera-
tivo GNU/Linux, concretamente, 
con Ubuntu como distribución y 
que incluirá todas las herramien-
tas ofimáticas y aplicaciones de 
mensajería que usa habitualmen-
te este espacio.

Una vez evaluada la migración 
en este área del Ayuntamiento, se 
estudiará la posibilidad de mo-
dernizar a GNU/Linux todo el 
consistorio. 

El caso de Caldes de Montbui 
es similar al de muchos ayunta-
mientos de España que han deci-
dido optar por el Software Libre 
para su administración. 

Por otra parte, en Sant Adrià de 
Besòs también se aprobó a finales 
del pasado verano una moción a 
favor del uso y la promoción del 
Software Libre.

Fachada del Ayuntamiento de 
Caldes de Montbui.

▶

Ciudades Digitales:
la Red Neutral
Lluís Dalmau
Co-fundador de Guifi.net

Reflexionemos sobre las redes Wi-
Fi municipales comparándolas 
con un símil cotidiano: la calle.

Imaginemos un Ayuntamiento, 
que con nuestros impuestos, cons-
truye la calle de delante de nuestras 
casas. Imaginemos que encarga el 
proyecto de construcción a una 
empresa. Imaginemos que decide 
que para usar la calle se tiene que 
pagar al Ayuntamiento o a una 
empresa concesionaria. Pero por 
qué no imaginar que por la calle 
puede pasar todo el mundo. Ima-
ginemos que en la calle instalan 
paneles informativos. Imaginemos 
que en la calle podemos encontrar 
servicios de valor añadido, que se 
pueden contratar. 

Ahora reflexionemos.
Es una buena práctica: abrir calles 

nuevas o modificar las viejas; per-
mitir usar libremente y de forma 
abierta las calles; ofrecer en las 
calles servicios esenciales de acceso 
a la información y servicios de valor 
añadido. Es una mala práctica: 
dar una concesión a una empresa 
para que restringa el acceso a un 
bien público, la calle.

Conclusión. Estoy convencido 
que los ayuntamientos buscan el 
progreso de su municipio y que los 
que han caído en malas prácticas 
ha sido por falta de conocimiento. 
Estoy también convencido que en 
la era digital, es un progreso que 
no puede obviarse, tener una Red 
Abierta y Libre en las calles. Una 
Red que: todos podamos utilizar; 
que sirva para garantizar el derecho 
al acceso universal a la información; 
y que permita la incorporación de 
servicios de valor añadido.

Las ciudades necesitan tener 
redes neutrales, sean de Wi-Fi o de 
fibra óptica, que permitan su uso 
a múltiples operadores de forma 
colaborativa y cooperativa entre 
los sectores público y privado. En 
definitiva: toda red de telecomuni-
caciones tiene que ser neutral para 
garantizar el acceso universal, de 
esta forma se reduce la brecha y 
se consigue un elevado grado de 
inclusión digital. Redes Neutrales 
esenciales para el desarrollo de la 
fascinante revolución digital que 
estamos viviendo. 

 Algunos de los asistentes al acto 
de clausura de la actividad.

▶

3.700 talleres para los municipios de menos de 10.000 habitantes
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niversidad

El equipamiento está valorado en más de 36.000 euros

José Ramón Alonso, rector 
de la Universidad de Salaman-
ca (USAL), y Pedro Montarelo, 
director de Responsabilidad Social 
Corporativa de Sun Microsystems 
Ibérica, han firmado un acuerdo 
tecnológico de colaboración por la 
que ambas instituciones se com-
prometen a desarrollar iniciativas 
conjuntas en la aplicación de las 
nuevas tecnologías de la informa-
ción al ámbito académico. 

Mediante este convenio la co-
munidad universitaria salmantina 
podrá utilizar gratuitamente los 
productos software de Sun para fi-
nes docentes y entornos de investi-
gación, en virtud de su relación de 
Socios Tecnológicos. La compañía, 
además, ha donado a la Univer-
sidad un aula informática com-
puesta por 15 estaciones de trabajo 
Sun Ultra 20 M2 con tecnología 
AMD Opteron de doble núcleo y 
el software necesario para su fun-
cionamiento. Este aula, ubicada en 
la Facultad de Ciencias, será admi-

nistrada por el Departamento de 
Informática y Automática, siendo 
los estudiantes del Máster Oficial 
en Sistemas Inteligentes sus princi-
pales, aunque no únicos, usuarios.

Con esta donación, valorada en 
más de 36.000 euros, la Universi-
dad de Salamanca dispondrá de 
tecnología informática puntera y 
extendida en el ámbito profesio-
nal, lo que redundará en una me-
jor formación de sus estudiantes 
gracias al acceso a un equipamien-
to especializado. La alianza entre 
Sun y la USAL contempla, además, 
la cesión gratuita a la institución 
académica del paquete de software 
Solaris Enterprise System de Sun 
integrado por la suite ofimática 
StarOffice 8, el establecimiento de 
premios para trabajos fin de carre-
ra afines a las líneas de desarrollo 
tecnológico de Sun, y la formación 
gratuita tanto del alumnado, como 
de profesores y personal de admi-
nistración de la universidad en 
tecnologías Sun.

La Universidad de Salamanca 
inaugura un aula de alta tecnología

Cabe destacar en dichas jornadas 
la participación del profesor portu-
gués de la Universidad do Minho, 
D. Eloy Rodrigues experto inter-
nacional en este área, con la confe-
rencia “Caminando por la vía verde 
para el Open Access: repositorios 
institucionales y políticas institu-
cionales de auto-archivo”, en la que 
ha destacado las ventajas que tienen 
para la ciencia esta clase de reposi-
torios, que “aumentan la visibilidad 
y el impacto de las investigaciones 
entre un 36 y un 250 por ciento, 
según algunos estudios”, además de 
acelerar la eficiencia del progreso 
científico o mejorar la monitoriza-
ción y evaluación del mismo.

e-ciencia se ofrece a la comu-
nidad científica para difundir sus 
investigaciones en un intercambio 
gratuito del conocimiento. Para ello, 

es necesario que los científicos e in-
vestigadores conozcan el proyecto y 
autoarchiven sus documentos en los 
repositorios que se han creado en 
las bibliotecas de cada institución, 
lo que constituye el principal objeti-
vo de estas jornadas. Hasta ahora, el 
depósito de los documentos en los 
repositorios ha sido llevado a cabo, 
por las Bibliotecas de las universi-
dades, que han ido recopilando y 
‘subiendo’ los contenidos. Pero esta 
medida permitirá aumentar la visi-
bilidad, así como facilitar la búsque-
da y disponibilidad de aquello que 
se ha ido introduciendo. 

Toda esta información, y la que 
generen los centros adscritos a esta 
iniciativa se puede consultar a tra-
vés de la web de e-ciencia, www.
madrimasd.org/informacionidi/e-
ciencia, que centraliza toda esta red 
de archivos.

“Open access”
La Dirección General de Uni-
versidades e Investigación de la 
Consejería de Educación de la 
Comunidad de Madrid como 
institución relacionada con la 
ciencia y con la investigación 
quiere apoyar con la participa-
ción y el impulso a estos proyec-
tos al movimiento internacional 
de apoyo a la publicación en 
abierto “open access”, que defien-
de el acceso on line inmediato, 
gratuito, permanente y sin res-
tricciones a contenidos de interés 
académico. 

El objetivo de los repositorios 
es reunir, archivar y preservar la 
producción intelectual de la comu-
nidad universitaria y ofrecer acceso 
abierto a la misma para conseguir 
una mayor visibilidad nacional e 
internacional. Las colecciones de 
documentos archivados, abar-
can actualmente tesis doctorales, 
documentos de trabajo, artículos o 
vídeos, aunque en breve se incor-
porarán otros tipos de documentos 
como preprints, postprints, ponen-
cias, informes y revistas editadas 
por las universidades.

El portal e-ciencia se presenta
en las universidades madrileñas 

En unas jornadas organizadas por el Consorcio Madroño

Aprovechando las jornadas organizadas por el Consorcio 
Madroño de cooperación interbibliotecaria en colaboración con 
la Comunidad de Madrid, dentro del Año de la Ciencia, durante 
los días 24 y 27 de septiembre en las universidades públicas 
madrileñas y en la UNED, se ha realizado la presentación y 
difusión del portal buscador e-ciencia y de los repositorios de 
archivos abiertos de documentos digitales institucionales en 
cada una de las sietes universidades integrantes del Consorcio.

◼

e-ciencia se ofrece a la 
comunidad científica para 

difundir sus investigaciones en 
un intercambio libre y gratuito 

del conocimiento

Gracias al programa “Campus en Red”

Todas las universidades 
públicas españolas 
dispondrán de Wi-Fi

La presentación corrió a cargo del 
secretario de Estado de Telecomu-
nicaciones y para la Sociedad de 
la Información, Francisco Ros, el 
secretario general del Consejo de 
Coordinación Universitaria, Félix 
García Lausín, el director general 
de Red.es, Sebastián Muriel y un 
representante de la Conferencia 
de Rectores de las Universidades 
Españolas. En ella se indicaron 
las pautas de un programa que 
permitirá a las universidades par-
ticipantes disponer de señal Wi-Fi 
del 85 por ciento para poder desa-
rrollar servicios como e-learning, 
localización o transmisión de voz 
a través de las redes IP (VoIP). 
La comunidad universitaria que 
se beneficiará de estos servicios 
incluye a más de 1.283.000 estu-
diantes, cerca de 90.000 profe-

sores y casi 40.000 trabajadores 
del personal administrativo y de 
servicio.

Con la finalidad de crear un 
espacio único de movilidad, “Cam-
pus en Red” también facilitará el 
acceso a Internet de estudiantes y 
profesores cuando se encuentren 
desplazados en otras universidades 
españolas y extranjeras, adheridas 
al servicio MovIRIS/Eduroam, que 
en España gestiona RedIRIS, la 
red académica y de investigación 
vinculada a Red.es.

“Campus en Red” forma parte 
del Plan Avanza para el desarrollo 
de la Sociedad de la Información 
en España y cuenta con un presu-
puesto de 7,8 millones de euros 
para los 44 centros integrados en 
la iniciativa y sus homólogas en el 
extranjero.

El Ministerio de Industria, Turismo y Comercio y el Minis-
terio de Educación y Ciencia han presentado, el pasado 27 de 
septiembre, el programa “Campus en Red”, que permitirá a 
44 universidades públicas disponer de cobertura inalámbrica 
para desarrollar servicios de valor añadido e innovación.

◼

Presentación del programa “Campus en Red”.▶

El Grupo de Investigación de 
Ingeniería Telemática Aplicada 
y Comunicaciones Avanzadas 
(GÍTACA) de la Universidad 
de Extremadura y la compañía 
SADIEL han puesto en marcha el 
proyecto de investigación, desa-
rrollo e innovación tecnológi-
ca en comunicaciones móviles 
“Campus Ubicuo”, una platafor-
ma que ofrece servicios de ubi-
cuidad a los usuarios a través de 
tecnologías móviles inalámbricas 
basadas en el sistema gnuLinEx.

El proyecto “Campus Ubi-
cuo”, desarrollado dentro del 
III Plan Regional de Investiga-
ción de Extremadura, pretende 
garantizar la movilidad de los 
usuarios de las redes mantenien-
do un servicio de calidad en las 
comunicaciones y garantizando 
la seguridad de la información 
transmitida por dichas redes. Se 
presenta como una plataforma 
para aprovechar las posibilida-
des de movilidad y portabilidad 
de dispositivos como los PDAs, 
teléfonos móviles y ordenadores 
portátiles, ofreciendo servicios 
a los usuarios del sistema a tra-
vés de tecnologías inalámbricas 
como GSM, GPRS, UMTS, Blue-
tooth, Wi-Fi, etc.

Extremadura apuesta 
por el Software Libre 
en las comunicaciones 
móviles

Se impulsa la producción de herramientas 
de traducción automática para el catalán 
La Secretaría de Telecomunicaciones y Sociedad de la Información 
del Departamento de Gobernación y Administraciones Públicas ha 
impulsado la producción de sistemas de traducción automática de 

código abierto para catalán-inglés, catalán-francés y catalán-ara-
nés, basadas en Apertium. El desarrollo del proyecto ha contado 
con la Universidad de Pompeu Fabra y la de Alicante. 

El secretario de la STSI, Jordi Bosch, ha destacado “que se haya 
desarrollado en código abierto para todos puedan utilizarla”. 

Rectorado Universidad A Coruña.▶

Un profesor universitario de 
Murcia pionero en firmar con el DNIe  

Daniel Sánchez Martínez.▶

Pregunta. ¿Sabía que se ha conver-
tido en el primer profesor en fir-
mar sus actas con el DNI Digital?

Respuesta. Pensaba que podía ser 
de los primeros en Murcia, pues-
to que la Universidad acababa de 
desarrollar su soporte para la firma 
de actas. Sin embargo desconocía 
que aún no lo hubiese hecho nadie 
en España. Lo importante es que se 
extienda su uso entre los ciudadanos 
por los beneficios que aporta.

P. ¿Qué ventajas tiene la firma 
digital frente a la convencional?

R. En primer lugar elimina la 
necesidad del acto presencial. En 

segundo lugar, el procesamiento de 
la información se automatiza, de 
forma que en cuanto yo firmo el 
acta, el alumno recibe su nota ins-
tantáneamente. Además permiten 
garantizar la autenticidad e integri-
dad de todos los documentos fir-
mados por un usuario. Por último, 
eliminamos la necesidad del papel 
impreso, con lo que somos más 
ecológicos.

P. ¿Qué otras actuaciones de 
administración electrónica se están 
desarrollando en su Universidad? 

R. En la Universidad existe un 
Registro Telemático que permite a 
los usuarios presentar sus instancias 
de forma electrónica. También este 
año se ha implantado la firma elec-
trónica en la Automatrícula Web, de 
forma que el alumno no necesita 
desplazarse a Secretaría. Y antes de 
fin de año estará en marcha un siste-
ma de “Pago Express” que permitirá 
agilizar los pagos dentro de la Uni-
versidad gracias al uso de la firma 
electrónica, y también otro sistema 
de validación de facturas, tras varias 
iniciativas piloto (como “JUSTO-
FE”) durante los últimos años.

Daniel Sánchez Martínez, profesor de la Universidad de Murcia, 
se ha convertido en pionero en España en firmar las actas de exá-
menes con su DNI digital. Esta actuación se enmarca en el proyecto 
de administración electrónica impulsado por el equipo rectoral 
y que coordina el Vicerrectorado de Relaciones Institucionales.  

◼
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Se reune el movimiento OpenCourseWare 

Las universidades ofrecen 
gratuitamente el material 
de sus cursos en Internet

El pasado mes de octubre, Utah (Estados Unidos) fue el escenario 
de la reunión del movimiento OpenCourseWare, para avanzar en 
el desarrollo de este tipo de servicios en los que se ofrecen a los 
ciudadanos los materiales pedagógicos que genera la universidad 
para su consulta libre, aunque sin valor académico. 

◼

ducación

120 universidades de todo el 
mundo han estado presentes en 
esta reunión, entre ellas la Univer-
sitat Oberta de Catalunya y la de 
Alicante, aunque implicadas en el 
proyecto hay cerca de 30 en nuestro 
país. Pedro Agustín Pernías, de la 
Universidad de Alicante, es uno de 
los profesores que mantiene el blog 
“Educación Contenidos Abiertos” 
en el que se da información sobre 
este movimiento, sus aspectos lega-
les y pedagógicos, e incluso orienta-

ción sobre las herramientas digita-
les disponibles para la distribución 
de materiales académicos. Pernías 
cita a la Open University del Reino 
Unido como una de las experien-
cias de más alcance en la reutiliza-
ción de contenidos educativos en 
abierto y que disfruta de una ayuda 
pública de ocho millones de euros.

“En Asia, China, Japón e India hay 
una experiencia creciente en este te-
rreno. En España, las universidades 
se están acercando paulatinamente 
a este movimiento”, afirma Pernías. 

Entre los pioneros también se en-
cuentra el Instituto Tecnológico de 
Massachusetts (MIT) que ya tiene 
colgado cerca de 2.000 materiales de 
sus clases. Mientras que uno de los 
últimos en sumarse a esta iniciativa 
ha sido la Universidad de Berkeley 
que, aunque ya lleva un año traba-
jando en esta línea, ha anunciado 
recientemente que ofrece 300 vídeos 
grabados en las clases, de una dura-
ción cercana a la hora, en YouTube, 
entre los que se encuentran desde 
estudios sobre la paz y los conflic-
tos, hasta cursos de bioingeniería y 
una clase de ciencia titulada “Física 
para futuros presidentes”. 

La Junta de Comunidades de Cas-
tilla-La Mancha (JCCM), mediante 
el Centro de Excelencia de Soft-
ware Libre (CESLCAM), desde su 
Plan de Acción para la difusión del 
Software Libre, lanzan el Primer 
Concurso Universitario de Soft-
ware Libre de Castilla-La Mancha 
con el objetivo de promover entre 
los universitarios el desarrollo de 
Software Libre. 

Con esta iniciativa se pretende 
conseguir introducir al alumno en 
el mundo del Software Libre para 
que adquiera experiencia en un 
modelo cada vez más demandado 
en el entorno laboral, además de 
fomentar la creación de profesio-
nales que soporten las crecientes 
que la sociedad demanda. El con-
curso está enfocado a estudiantes 
de Castilla-La Mancha o recién 
titulados, el único requisito es que 
el software a desarrollar sea bajo 
licencia libre.

Además, los proyectos presen-
tados podrán competir con otros 
procedentes de universidades de 
toda España dentro de la fase nacio-
nal del Concurso Universitario de 
Software Libre que ya se encuentra 
en su segunda edición.  

Asimismo, se añade otro incen-
tivo: sumado a los premios que se 
conceden en el Concurso de C-LM, 
se encuentran los ofrecidos en la 
fase final del CUSL, en total se des-
tinarán unos 23.000 euros. 

Los proyectos del primer 
Concurso Universitario 
de Software Libre de 
JCCM competirán 
a nivel nacional

Universidad de Utah.▶

Universidades catalanas 
se unen para crear 
la tecnología 
educativa del futuro

El Proyecto Campus ha sido pre-
sentado en las Jornadas Univer-
sity Campus, organizadas por 
la Generalitat de Catalunya y la 
comunidad universitaria cata-
lana, en las que además se ha 
debatido el futuro del e-learning 
y la tecnología educativa.Se trata 
de una iniciativa pionera a nivel 
internacional promovida por la 
Secretaria de Telecomunicaciones 
y Sociedad de la Información de 
la Generalitat con la participación 
de 12 universidades catalanas y 
otros organismos públicos y pri-
vados. 

El Proyecto desarrolla un con-
junto de herramientas que permi-
tirán a las universidades involucra-
das construir sus campus virtuales 
en Software Libre, aplicando el 
diseño centrado en el usuario, la 
usabilidad y la accesibilidad para 
todos sus estudiantes y profesores. 
Para conseguirlo, se han integrado 
do plataformas de e-learning en 
código abierto, Moodle y Sakai. 
Asimismo, el Massachussetts Insti-
tute of Technology (MIT) ha cola-
borado para alcanzar los objetivos 
tecnológicos. Todo el proceso se 
ha construido siguiendo el están-
dar Open Knowledge Initiative del 
MIT, hecho que garantiza su vali-
dez y utilidad internacionalmente.

Una de las características del 
proyecto es que permitirá el acceso 
campus a personas con discapa-
cidad visual, auditiva, física y de 
lenguaje. 

Bajo el proyecto denominado Canal TEC 

3.000 acciones on line acercarán las 
TIC a los colectivos más desfavorecidos

Desde el mes de octubre hasta 
finales de 2008 se van a llevar a 
cabo 3.000 acciones formativas 
disponibles desde cualquier orde-
nador con línea ADSL. El pro-
yecto, denominado Canal TEC, 
hará mayor hincapié en las zonas 
rurales españolas, por lo cual 
Fundetec ha establecido contacto 
con las Comunidades Autónomas 
de Aragón, Castilla-La Mancha y 
Cantabria, que lo implantarán en 
los telecentros de sus respectivos 
territorios. La experiencia piloto 
ha tenido lugar en la provincia 
de Huesca, en el telecentro de la 
localidad de Altorricón, con el 
apoyo de la Diputación. 

El proyecto está enmarcado en 
el Plan Avanza, y su ejecución ha 
sido adjudicada a Fundetec por 
el Ministerio de Industria, Turis-
mo y Comercio. Canal Empresa-
rial ha desarrollado la plataforma 

tecnológica que se utiliza para 
impartir los contenidos de Canal 
TEC, a los que se puede acce-
der desde cualquier telecentro. 
Desde ellos se ofrece a los ciuda-
danos la posibilidad de realizar 
cursos on line sobre diferentes 
temáticas vinculadas con las TIC, 
para después ampliarlos a otros 

ámbitos. Actualmente se ofrecen 
cursos sobre terminología bási-
ca de TIC; utilización efectiva 
de Internet; certificado digital, 
e-DNI y factura electrónica; y 
oficina virtual, trámites con la 
Administración Pública.

“Se trata de ofrecer productos 
tangibles y servibles a la sociedad 

para hacer realidad el objetivo de 
reducir la distancia que separa a 
España de otros países europeos en 
materia tecnológica”, afirma David 
Cierco, director general para la 
Sociedad de la Información.

Formación online casi presencial 
Frente al sistema e-learning, la 
novedad del proyecto Canal TEC es 
que realiza una formación casi pre-
sencial: los alumnos pueden inte-
ractuar con el profesor (y con otros 
alumnos) en tiempo real mientras 
se imparte la clase en directo. 

Este sistema de aprendizaje 
aporta muchas ventajas para el 
alumno. En el caso de que no 
pueda asistir el día y la hora seña-
lada para un curso determinado, 
Canal TEC permite la grabación 
de las sesiones y las lecciones, de 
manera que se puede disponer 
de ellas en cualquier momen-
to una vez han tenido lugar, lo 
que también sirve para repasar 
la clase. Además, este método de 
enseñanza ofrece la posibilidad 
de aportar ideas, sugerencias y 
comentarios sobre las actividades 
programadas, algo que enriquece 
aún más todo el proceso.

“Canal TEC pretende llegar a 
ser un centro de referencia docu-
mental, donde los ciudadanos y 
las Comunidades Autónomas lo 
utilicen como canal de forma-
ción e información de las nuevas 
tecnologías. Fundetec apuesta 
fuertemente por este proyecto, 
debido a sus características, ya 
que es un sistema innovador y 
abierto a la participación de las 
Administraciones Públicas de 
cada comunidad autónoma, ade-
más de a todos los ciudadanos”, 
ha comentado Alfonso Arbaiza, 
director de Fundetec.

La novedad del proyecto 
Canal TEC es que realiza una 

formación casi presencial

Fundetec ha puesto en marcha, en colaboración con la empresa 
Canal Empresarial, un proyecto de formación on line interactiva 
para difundir el uso de las Tecnologías de la Información y la 
Comunicación (TIC) entre colectivos con dificultades de acceso a 
las mismas, falta de capacitación o desconocimiento de los bene-
ficios que éstas les pueden aportar a su actividad cotidiana. 

◼

El curso está financiado por el Programa Europeo Grundtvig

Los mayores podrán convertirse en 
“Formador de Formadores” en TIC
El pasado mes de octubre el Plan 
de Alfabetización Tecnológica y 
Software Libre de Extremadura 
ha inaugurado, en “La Casa de la 
Mujer”, en Badajoz, el curso piloto 
de “Formador de Formadores en 
Nuevas Tecnologías” (ITC) dirigido 
a personas mayores de 55 años, 
gestionado por la empresa de for-
mación Master-D. 

El objetivo del curso es que 
aquellos alumnos que han adqui-
rido las habilidades tecnológicas 
en los Nuevos Centros del Cono-
cimiento de Extremadura (NCC), 
puedan convertirse en formador 
de formadores en Tecnologías 
de la Información y la Comu-
nicación. El contenido ha sido 
desarrollado dentro del Proyecto 
Europeo Gruntvig “sentrain ICT” 
por Asociaciones, Universidades 
y entidades de España, Alemania, 
Polonia, Inglaterra y República 
Checa especializadas en la Forma-
ción de Personas Mayores.

De acuerdo con el observato-
rio de las telecomunicaciones y 
la Sociedad de la Información, 
el 80 por ciento de los usuarios 
de Internet tiene menos de 45 

años y el porcentaje se reduce 
al aumentar la edad. Por ello la 
Junta de Extremadura, junto con 
la empresa Master-D, han apos-
tado por romper la brecha digital 
existente para las personas mayo-
res. En este sentido, Montse Mar-
quina, coordinadora de Depar-
tamento de Proyectos Europeos 
de Master-D, ha afirmado que 
“el curso tiene especial interés ya 

que ataca dos problemas graves 
que existen en la sociedad euro-
pea: la marginación de nuestras 
personas mayores, convirtién-
dolas en dinamizadores de ellas 
mismas, y por otro lado la reduc-
ción de la brecha digital". 

Todo el material didáctico desa-
rrollado se editará bajo licencia 
Creative Comons y estará a dispo-
sición en la web www.sentrain.org.

Hasta 100.000 euros 
para el desarrollo 
de recursos 
educativos digitales

La Consejería de Cultura, Educa-
ción y Deporte de la Comunidad 
Valenciana ha convocado el con-
curso público “Contenidos Didác-
ticos Digitales” mediante el que se 
concederán ayudas para el desarro-
llo de recursos educativos digitales. 

Con esta medida, la Dirección 
General de Innovación Tecnoló-
gica Educativa, pretende incenti-
var a todos los docentes, de forma 
individual o en grupo, de los cen-
tros públicos y privados concer-
tados de la Comunidad para que 
elaboren materiales didácticos con 
carácter innovador que sirvan de 
herramientas de apoyo al proceso 
de enseñanza y aprendizaje. En la 
convocatoria se establecen ayudas 
de hasta un total de 100.000 euros.

El contenido ha sido 
desarrollado por Asociaciones, 
Universidades y entidades de 

España, Alemania, Polonia, 
Inglaterra y República Checa

Alfonso Arbaiza, David Cierco y Lourdes Iglesias.▶

UNIVERSIDAD

Extremadura se sitúa a 
la cabeza en cuanto a 

programas de refuerzo y la 
aplicación de Tecnologías 

de la Información y la 
Comunicación (TIC) en 

educación
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Pasa de ser consumidor a ser productor de Software Libre

El SESCAM crea un Centro de Innovación 
en Tecnologías de la Información 

Después de integrar soluciones 
basadas en Software Libre en su sis-
tema de información, el SESCAM 
“quiere pasar de ser consumidor a 
ser también productor”, según las 
palabras de Ambrosio Rodríguez, 
Jefe de Área de Tecnología de la 
Información y la Comunicación 
(TIC). Para ello, el Centro creará 
una plataforma de colaboración 
(Forja), que permitirá el desarrollo 
y la puesta en común de solucio-
nes basadas en open source. Uno 
de sus principales objetivos es el 
establecimiento del estándar inter-
nacional en la adquisición, archi-
vo, comunicación y manipulado 

de la información diagnóstica de 
las citadas especialidades.

Esta Forja influirá en la conse-
cución de la Historia Clínica Elec-
trónica en Software Libre, ya que 
en esta plataforma se coordinará 
el desarrollo de diferentes sistemas 
de información asociados a espe-
cialidades médicas. Cada uno de 
estos desarrollos corresponderá a 
módulos software, independientes 

de la plataforma tecnológica e inte-
roperables entre sí, que serán libe-
rados a la comunidad bajo licencia 
GPL (General Public License).

El proyecto incluye la creación 
de un Centro Virtual de Diagnós-
tico especializado y flexible, gracias 
al cual se mejora y amplía la red 
virtual de servicios diagnósticos. 

El Ministerio de Sanidad
de Hungría se interesa
por el SESCAM

La digitalización de la imagen 
médica, el Diagnóstico Asistido 
por Computador, la historia clí-
nica electrónica o la red inalám-
brica han centrado el interés de 
la delegación del Ministerio de 
Sanidad de Hungría, en su visi-
ta a Castilla-La Mancha. 

Tras ser recibidos por el Di-
rector General de Calidad Asis-
tencial y Atención al Usuario 
del Servicio de Salud de Cas-
tilla-La Mancha (SESCAM), 
Rodrigo Gutiérrez Fernández, 
y por el jefe de Área de Tecno-
logías de la Información, Am-
brosio Rodríguez, los respon-
sables húngaros se desplazaron 
al Hospital Virgen de la Salud 
en Toledo para ver ‘in situ’ el 
proyecto de imagen médica 
digital (YKONOS). Hay que 
recordar que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha va a liderar 
la extensión de este programa 
de digitalización de la imagen 
médica al resto de España.

El proyecto global TIC que desarrolla el Hospital General de Ciudad Real, le ha
valido importantes reconocimientos y distinciones a nivel nacional e internacional.

▶

El Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (SESCAM), con 
HispaFuentes como socio, crea un nuevo Centro de Innovación 
en Tecnologías de la Información (CITI) y compartirá sus desa-
rrollos a través de una plataforma de colaboración (Forja).

◼

Indra se vuelca en los desarrollos para la salud 
Numerosos proyectos relacionados con la salud han sido adjudicados a 
la empresa Indra. Entre ellos destacar el que está desarrollando para el 
Departamento de Salud y Consumo del Gobierno de Aragón, para la gestión 
de almacenamiento, visualización y diagnóstico de radiología, así como los 
sistemas de los hospitales públicos de la Comunidad.  

La Forja influirá de forma 
determinante en la consecución 
de la Historia Clínica Electrónica 

en Software Libre

anidad

En esta iniciativa participan 35 
países europeos y mediterráneos 
entre los que figura España, que se 
incorporó en el año 2002. La nueva  
web a nivel europeo está previsto 
que se inaugure a finales del mes de 
noviembre en Lisboa. 

Orphanet es un servidor que 
aúna las enfermedades más extra-
ñas y desconocidas que afectan a 
niños y adultos, como el síndrome 
de los cabellos de bambú, el mal de 
Meleda, la lipoatrofia  o el síndro-
me de Turner. 

La página contiene una enciclo-
pedia en Red, disponible en seis 
idiomas, escrita por médicos exper-
tos europeos y una lista de servicios 
para pacientes y profesionales, así 
como una base de datos de medi-
camentos huérfanos. Sin embargo, 
Orphanet está siempre incompleta, 

ya que cada semana se describen 
cinco enfermedades raras nuevas 
en literatura médica. 

El equipo español está adscrito 
a la Fundación Instituto de Inves-
tigación Hospital Vall d’Hebron, 
formado por el médico Miguel del 
Campo y la bióloga Cristina Peña-
rroja. “Identificamos, validamos y 
registramos en la web todos los re-
cursos relacionados con estas enfer-
medades, desde qué profesionales se 
dedican a la investigación y las con-
sultas, hasta qué ensayos clínicos se 
están haciendo, los medicamentos y 
las asociaciones de pacientes”, expli-
ca Peñarroja, comunicadora cientí-
fica de Orphanet en España.

La página en castellano
La página en castellano dispone 
de resúmenes descriptivos de 600 

enfermedades, donde se explican 
los signos clínicos relevantes, el 
diagnóstico diferencial, causas, los 
datos epidemiológicos y los posi-
bles tratamientos. En breve, esperan 
colgar información de 500 más. 

Una de las actividades princi-
pales de Orphanet en España es 
identificar los centros de referen-
cia, es decir, entrar en los hospita-
les, identificar qué médicos tratan 
estas patologías y animarles a que 
registren estas consultas especia-
lizadas con nombre propio. Los 
textos se editan en París, lugar 
donde nació este proyecto finan-
ciado por la Comisión Europea, 
y se muestra en abierto. “La lista 
de enfermedades está en continua 
revisión”, subraya Peñarroja. En 
tres años Orphanet ha pasado de 
7.000 a 22.000 visitantes

Orphanet, proyecto europeo nacido en 1997, afronta ahora 
una nueva etapa con el rediseño de su sitio y con casi 7.000 
enfermedades raras catalogadas. 

◼

Orphanet, una página que 
recoge las enfermedades 
más raras, se rediseña

Muchas de las enfermedades 
“raras” tienen una base genética.

▶

Red.es pone en marcha 
la receta electrónica en 
Cantabria y Murcia
Red.es impulsará en Murcia y Can-
tabria la implantación del servicio 
de receta electrónica, dentro del 
Proyecto Sanidad en Línea del Plan 
Avanza. Ésta reducirá el compo-
nente burocrático de las consultas, 
evitará desplazamientos innecesa-
rios de los enfermos, y mejorará la 
calidad de la prestación farmacéu-
tica y la relación entre médicos y 
farmacéuticos. El concurso ha sido 
adjudicado a Indra por 824.000 
euros, que utilizará la tecnología 
Java para su desarrollo.

Europa trabaja para que 
los ciudadanos tengan el 
historial médico on line

La Unión Europea trabaja para que 
cada ciudadano tenga su historial 
médico en formato electrónico y se 
pueda acceder a él desde cualquier 
centro de salud de Europa. Para ello 
se necesita que todos los servicios 
sanitarios estén coordinados y el 
primer paso es la implantación del 
“European Pacient Summary”, un 
documento electrónico donde se 
resuman los datos médicos más 
relevantes del paciente. 

Siguiendo esta línea, Microsoft 
acaba de presentar una herramien-
ta, HealthVault, que facilita a los 
usuarios disponer de su historial 
médico on line. Registrándose en 
el portal y descargando un software 
gratuito, la aplicación ayuda a ges-
tionar la información médica de la 
familia, que podrá ser compartida 
con ella y con los médicos. La pla-
taforma está orientada a usuarios 
de Estados Unidos donde hay un 
complejo sistema sanitario.

La aplicación permite anotar 
los niveles de glucosa o colesterol, 
los resultados de una analítica, las 
citas médicas, datos sobre medi-
cación..., e integra un buscador de 
artículos e información de salud. 

Los datos genéticos de 900 
familias disponibles gratis en la Red

Los Institutos Nacionales de la 
Salud (la agencia estadounidense 
de investigación médica) preocu-
pados por el aumento de enferme-
dades cardiovasculares en su país, 
se embarcaron en 1948 en un pro-
yecto en el que se seguían los pasos 
de un grupo de ciudadanos de una 
pequeña ciudad de Boston, llama-
da Framingham, para descubrir 
las causas de estos problemas. Más 
de 5.200 habitantes se sometieron 
a exámenes físicos y rellenaron 
cuestionarios sobre sus hábitos, 
proceso que debían pasar cada 
dos años. En 1971 se les suma-
ron 5.000 voluntarios más, hijos y 
esposas de los participantes inicia-
les y en 2002 fueron 4.095 nietos 
de aquellos voluntarios. Durante 
las dos últimas décadas, los inves-
tigadores también han analizado 
el ADN de los participantes de las 
tres generaciones, estudiando el 
genoma de 9.300 participantes.

Ahora, estos datos genéticos y 
clínicos están disponibles en la 
Red. Su objetivo es facilitar la 

información de grandes estudios 
de población.

SHARe 
La base de datos se llama SHARe, 
siglas de SNP Health Association 
Resource (Recursos de la Aso-
ciación Sanitaria de Variaciones 
Genéticas) y estará disponible a 
través de un archivo on line en el 
que ya se almacenaba información 
sobre estudios genéticos (dbGap). 
Aunque los resúmenes y análi-
sis del Estudio Framingham están 
disponibles para cualquier investi-
gador, los datos individuales sólo 
pueden ser utilizados tras obtener 
una autorización. 

La base de datos coteja la infor-
mación de unas 900 familias, 
permitiendo comparar 550.000 
variaciones genéticas con diversas 
características de la salud cardio-
vascular, desde la tensión arterial 
al consumo de tabaco, pasando 
por los biomarcadores más recien-
tes. “Al analizar los datos a nivel 
individual mediante programas de 
ordenador, los investigadores serán 
capaces de buscar nuevas conexio-
nes entre variantes genéticas y 
características como el colesterol 
alto”, ha explicado Christopher 
O’Donnell, director del estudio.

Estudio Framingham

Los datos genéticos de las 900 familias voluntarias (tres 
generaciones y 9.300 participantes) que formaron parte del 
Estudio Framingham, se encuentran disponibles gratuitamen-
te en Internet para todos los investigadores que lo deseen.

◼

La base de datos se llama 
SHARe y estará disponible a 
través de un archivo on line

Muchas familias de Framingham se 
embarcaron en 1948 en este proyecto.

▶

Por su parte, el Servicio Cántabro de Salud también ha contratado a Indra 
un sistema de archivo y difusión de imágenes médicas para su red hospi-
talaria. Además, la compañía se ha adjudicado la puesta en marcha de un 
sistema de imagen médica digital para el Ministerio de Defensa, para todos 
los centros de la red hospitalaria de Defensa y de las unidades sanitarias 
que se encuentren desplazadas en misiones nacionales e internacionales.

Cartel de promoción.▶

Toda la información está en abierto
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De fondo un problema tecnoló-
gico: Wi-Fi no está pensado para 
cubrir grandes áreas, por lo que su 
despliegue y mantenimiento sale 
caro. Además, cuando la señal se 
encuentra con algún impedimento, 
como un muro o un cartel publici-
tario no funciona muy bien. 

EarthLink, proveedor de servicios 
de Internet, ha anunciado que no 
puede hacerse cargo de las redes que 
tenía planeado levantar. Así lo avala 
los 46 millones de dólares de pérdi-
das en los primeros meses del año. 

Pero el mayor fracaso Wi-Fi tiene 
nombre y apellidos: San Francis-
co. Este municipio californiano ha 
decidido abandonar el proyecto al 
no votar el acuerdo suscrito con 
EarthLink. Chicago también ha 
parado su proyecto y para Houston 
los gastos se disparaban a 50 millo-
nes de dólares. 

En ciudades más pequeñas como 
Milwaukee, la red ha costado 20 
millones de dólares y aunque el 
proyecto está en fase de pruebas, 
Midwest Fiber Network ha expre-
sado sus dudas respecto a que se 
pueda recuperar la inversión. En 
Cincinnati ya se ha cancelado este 

servicio, mientras que en Silicon 
Valley los proveedores se están 
replanteando el despliegue de la 
red si las autoridades no ponen 
más de su parte. Otro ejemplo es 
el de Springfield (Illinois), donde 
AT&T ha anunciado su abandono, 
mientras que en Rhode Island se ha 
rechazado invertir 28,5 millones de 
dólares en desplegar Wimax. 

Otras ciudades han decidido rea-
lizar un despliegue más discreto. 
Así, en Sant Louis están instalando 
transmisores Wi-Fi en 1.700 faro-
las; en Minneapolis están haciendo 
su despliegue por partes; mientras 
que 400.000 usuarios de Oakland 
podrán acceder a su red Wi-Fi.

445 ciudades más de Estados 
Unidos no se rinden y han levan-
tado, o están considerando hacerlo, 
alguna infraestructura Wi-Fi. Esta 
línea es la que apoya la empresa 
Google, que dará acceso gratuito a 
cambio de publicidad. 

La rebelión de París, Gran Bretaña y 
de los trenes de alta velocidad
Frente a la situación norteameri-
cana, París se revela y anuncia la 
disponibilidad de Wi-Fi en sus jar-
dines, parques, bibliotecas, museos 
o casas asociativas. En total más de 
225 lugares de la capital francesa. 
Esta cifra inicial va ir aumentando 
para llegar a los 400 puntos de 
conexión que se esperan alcanzar, 
250 de ellos en espacios verdes. 

En Gran Bretaña, el lanzamiento 
está protagonizado por BT y FON. 
Los más de tres millones de usua-
rios del servicio de banda ancha de 
BT Total Broadband podrán unirse 
a una comunidad de usuarios que 
comparten su conexión de banda 
ancha en todo el mundo. 

Por último, el operador de trenes 
de alta velocidad Thalys ha contra-
do a 21Net para suministrar este 
servicio a los pasajeros que viajen 
entre París, Bruselas, Ámsterdam y 
Colonia, que se prevé esté comple-
tamente operativo en 2008. 21Net 
ha sido seleccionado como parte de 
un consorcio liderado por Nokia 
Siemens Networks, que combina 
satélite, tecnologías de telefonía 
móvil con redes inalámbricas. 

Joseph Stiglitz, premio Nobel de 
Economía en 2001 y analista, ha 
afirmado, en la conferencia que 
pronunció en la sede de la Confe-
deración de Empresarios de Anda-
lucía, en Sevilla, que el modelo del 
Software Libre “Es muy importan-
te y muy exitoso”, “Lo apoyo. Se 
está probando que genera mucha 
innovación. Cada vez que alguien 
tiene una idea, otro puede trabajar 
sobre ella”.

Esto es lo que Stiglitz, ex asesor 
del presidente Bill Clinton, definió 
como “un sistema de arquitectura 
abierta, que responde a un movi-
miento alternativo, basado en un 
conocimiento cerrado”. Además, 
en su conferencia y en un encuen-
tro previo con la prensa, arreme-
tió contra el actual presidente 
de los EEUU, George W. Bush, y 
sentenció: “El sueño americano 
está muerto”. Según el economis-
ta, que recibió el Nobel por su 
análisis de los mercados imper-

fectos, la mayoría de la población 
de su país vive hoy peor que 
hace 30 años. “La globalización 
ha favorecido a Bill Gates, pero no 
a la mayoría”, replicó.

Carlos Figueira también ha des-
tacado que aunque el desarro-
llo del plan de migración ha 
dejado importantes avances, la 
mayor deuda se encuentra en los 
usuarios finales, es decir, con los 
funcionarios de los organismos 
públicos. 

Pero Figueira ha señalado que el 
decreto 3.390, por el que se deter-
minaban los plazos para la migra-
ción, ha permitido tener avances 
importantes en la implementación 
de tecnologías abiertas en el país. 
En este sentido ha detallado que 
se ha logrado adiestrar al 78 por 
ciento de las oficinas de informá-
tica que ofrecen soporte técnico, 
y que sólo el 28 por ciento falta 
por ser entrenado. Asimismo ha 
indicado que en cuanto a los siste-
mas operativos de las instituciones 
públicas, cerca del 65 por ciento ya 
han migrado a Software Libre.

Éstas son sólo cifras preliminares 
mientras se permanece a la espera 
del estatus de migración que los 
Ministerios tienen que entregar al 
CNTI, por el que se conocerá, de 
forma más precisa, las estadísticas 
en cuanto al avance de migra-
ción de la plataforma informáti-
ca de la Administración Pública 
Nacional. Sólo entonces se fijarán 
plazos de desarrollo en materia 
de aplicaciones informáticas. Esto 

será publicado en el portal www.
softwarelibre.gob.ve, el cual forma-
rá parte de las herramientas en la 
implementación del nuevo plan 
de migración.

Medidas
Entre las medidas que se toma-
rán para que esta nueva fase de la 
migración se cumpla exitosamen-
te, se cuenta con el desarrollo de 
una Red de Soporte que sirva de 
respaldo a todas las instituciones 
y fomentar una cultura de uso de 
tecnologías abiertas y de las ventajas 
del Software Libre. Además, el titu-
lar del CNTI ha indicado la necesi-
dad de coordinar acciones entre los 
organismos del Estado y conocer el 
trabajo y las tecnologías que utiliza 
cada una de las instituciones.

Figueira ha explicado al res-
pecto que habrá aplicaciones 
de algunas instituciones que no 
podrán ser migradas de software 
propietario a libre, de manera 
inmediata, y que el proceso en 
algunos casos específicos se hará 
de manera progresiva.

La administración venezolana 
relanza la migración a open source

nternacionalnternacional

El CNTI ha iniciado su proceso en 
los barrios marginales.

▶

Stiglitz, premio Nobel de Economía 
en 2001, defiende el Software Libre

Se pide la adopción de Software Libre en la 
República Dominicana
La Fundación Código Libre Dominicano ha abogado por la 
aprobación del Anteproyecto de Ley de Software Libre-Repú-
blica Dominicana, lo que supondría un importante ahorro de 
costes tanto para el sector público como privado.

g Según el presidente del Centro Nacional de Tecnologías de 
la Información (CNTI), Carlos Figuera, hasta la fecha sólo el 
6,21 por ciento de los empleados de las instituciones públicas 
han sido capacitados en la utilización de Software Libre y 
93,8 por ciento aún falta por recibir el respectivo adiestra-
miento para poder manipular las aplicaciones abiertas.

Sólo el 6,21 por ciento de los empleados han sido capacitados

El primer cementerio con Wi-Fi
El cementerio más antiguo de 
Paducah, en Kentucky, dispone 
de su propia red de conexión 
a Internet inalámbrica abierta 
para todos sus visitantes, insta-
lada con la finalidad de facilitar 
las búsquedas genealógicas de 
las lápidas y conocer las bio-

grafías de las personas que allí 
se encuentran, famosos inclui-
dos. Las autoridades locales lo 
ven como una oportunidad de 
“reconectar” a los habitantes 
del pueblo con sus raíces y una 
ocasión única para promocio-
nar el turismo.

San Francisco, Chicago o Houston son sólo algunos ejemplos 

Las grandes ciudades norteamericanas 
abandonan sus proyectos Wi-Fi
g Un goteo de ciudades norteamericanas comienzan a dar 
la espalda a sus proyectos Wi-Fi. El motivo es la dificultad 
para recuperar la inversión necesaria para cubrir ciudades tan 
grandes como San Francisco, Chicago o Houston. Cincinnati, 
Milwaukee o Silicon Valley están siguiendo sus pasos.

Señalización a la entrada de un par-
que equipado con Wi-Fi.

▶

 ■ Momento en que Joseph E. Stiglitz 
recibe el Premio Nobel de manos de Su 
Majestad el Rey de Estocolmo.

HANS MEHLIN

La Fundación Linux 
y el gobierno japonés 
se asocian
La Fundación Linux ha anun-
ciado un acuerdo de colabora-
ción con la agencia de promoción 
de la tecnología de información 
japonesa (IPA), un instituto de 
investigación gubernamental que 
promueve el desarrollo de la tec-
nología apoyando el uso de open 
source.

El acuerdo forma parte de un 
plan de asistencia mutua en la pro-
moción de estándares abiertos para 
acelerar la adopción del Software 
Libre en Asia. 

Por su parte, la Fundación 
Linux participará en la conferen-
cia 2007 del IPA que se celebrará 
en Tokio. El presidente de IPA 
Buheita Fujiwara ha declarado 
que “Trabajando juntos podemos 
ayudar a la promoción de Linux 
en las empresas japonesas. El soft-
ware open source japonés conti-
nuará desempeñando un papel 
muy importante en la revolución 
mundial del código abierto”.

En países europeos como 
Francia, Gran bretaña u 

Holanda, la tecnología Wi-Fi 
sigue adelante

MAIRIE DE PARIS

Cerca del 65 por ciento de los 
sistemas operativos de las 

instituciones públicas ya han 
migrado a Software Libre

Sudáfrica adopta ODF 
como estándar oficial
El Gobierno de Sudáfrica declara 
al Open Document Format (ODF) 
su estándar oficial de comunica-
ciones mediante la publicación de 
una nueva versión del documento 
MIOS (Minimum Interoperabili-
ty Standards for Information Sys-
tems in government), que define 
los estándares de interoperabilidad 
para los sistemas de información en 
los organismos oficiales.

Este proceso, en una primera 
fase, establecerá el uso de converso-
res para que los departamentos del 
gobierno puedan visualizar docu-
mentos ODF para el mes de marzo. 
Hacia finales de 2008 los documen-
tos oficiales habrán de estar dispo-
nibles en ODF y otros formatos no 
propietarios y en marzo de 2009 
todos los documentos oficiales 
serán ya producidos en ODF.

Por otra parte, el ministro de 
Exteriores de Alemania, Frank-
Walter Steinmeier, apuesta por la 
adopción de ODF por ser un están-
dar abierto e internacional.

Stallman critica las 
restricciones del 
software en Costa Rica 
Unos de los ponentes de honor a la 
XXXIII Conferencia Latinoameri-
cana de informática, que congregó 
en San José de Costa Rica a unos 
550 especialistas de la región cos-
tarricense, fue Richard Stallman. 
Entre sus muchas declaraciones 
aseguró que “los programas de las 
empresas transnacionales, como 
Windows, no sólo son cada vez más 
restrictivos de la libertad del usua-
rio, sino que le someten a formas 
inaceptables de vigilancia”. “Cuan-
do el usuario de Windows actualiza 
el programa, éste envía a Microsoft 
una lista de los programas instala-
dos en la máquina. Eso es vigilan-
cia”, afirmó Stallman, que advirtió 
que no sólo esa empresa incurre en 
tales prácticas sino también otras 
como Apple y Real Player. 

Stallman terminó su conferen-
cia haciendo un llamamiento a los 
asistentes a renunciar a “los pro-
gramas privativos” y a “utilizar los 
programas libres como Linux”.

Instituciones y empresas italianas confían
en Linux para sus sistemas informáticos
CSI-Piemonte, una de las compañías de software y servicios 
informáticos más importantes de Italia, la compañía eléctrica 
Iride Energia y la ciudad de Marsala adoptarán soluciones de 
Red Hat para la gestión de sus servicios informáticos.
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El anuncio ha corrido a cargo del 
Directorio de la Instrucción Públi-
ca, organismo que eligió el sistema 
operativo GNU/Linux como base 
para la enseñanza informática en las 
escuelas, desplazando a los progra-

mas propietarios, principalmente a 
los que pertenecen a Microsoft, que 
hasta este año podrán ser usados en 
las aulas escolares.

La redacción de los nuevos textos 
guía para las escuelas recaerá sobre 

la sección india de la Free Soft-
ware Foundation, la entidad mun-
dial que promueve estándares para 
los programas de código abierto, 
junto a técnicos del Consejo Estatal 
para la Investigación Educativa y el 
Aprendizaje.

Esta decisión representa una de 
las mayores apuestas estatales por 
el Software Libre, pero al mismo 
tiempo un duro golpe contra los 
intereses de empresas como Micro-
soft, que hace un par de semanas 
había anunciado su intención de 
distribuir gratuitamente en el país 
algunos de sus programas a organi-
zaciones sin ánimo de lucro.

Cabe recordar que India es uno 
de los principales productores de 
software del mundo, pero también 
uno de los principales aliados en el 
desarrollo de GNU/Linux.

De hecho, este país asiático ha 
promovido de manera importante 
el Día Internacional del Software 
Libre, celebrado recientemente y 
durante el cual se realizaron con-
ferencias y concursos a lo largo de 
todo el territorio indio. Entre los 
actos celebrados en dicha fecha, 
cabe destacar la convocatoria a dife-
rentes estudiantes de secundaria 
“Mi escuela y sus alrededores”, en 
la que los participantes presentaron 
sus propuestas gráficas elaboradas 
con programas gratuitos de edición 
de fotografías como el Gimp, X 
Paint y TUX Paint.

Se reparten 213.000 
llaves USB con 
programas libres 
entre alumnos y 
profesores franceses 
Las autoridades educativas de la 
región de Île-de-France han dis-
tribuido 213.000 llaves USB entre 
estudiantes y maestros, cargadas de 
herramientas y aplicaciones basa-
das en Software Libre como Fire-
fox, VLC, OpenOffice.org, Thun-
derbird, Sunbird, Sumatra PDF, 
Miranda o Fullsync, entre otras. 

El alumno sólo debe conectar 
la llave en el ordenador para usar 
estas herramientas. Y si quiere in-
formación acerca de dichos pro-
gramas, se ha puesto también en 
marcha un portal web (www.cam-
pusb.fr), donde se pueden encon-
trar tutoriales, personalización 
de páginas a través de Netvibes y 
múltiples fuentes de información, 
junto a un buscador específico 
para el sector educativo.

El consejo escolar ha asegu-
rado que “La elección innova-
dora de proponer programas 
informáticos libres demuestra el 
compromiso de la Región en el 
sentido de reequilibrar la oferta 
informática que tienen disponi-
ble los alumnos y profesores entre 
soluciones propietarias y libres”. 
Anteriormente el consejo de la 
región de los Alpes Marítimos ya 
había distribuido una llave USB 
con herramientas similares entre 
13.000 alumnos del distrito. Tam-
bién el de Bretaña distribuyó a sus 
alumnos CD con Software Libre. 
La diferencia radica en que nunca 
se había alcanzando una distribu-
ción tan masiva como en esta oca-
sión, llegando a 175.000 alumnos 
y 40.000 profesores.

Las tres propuestas de actuación, 
presentadas por la Organización 
Universitaria Interamericana (OUI), 
la Universidad Peruana Cayetano 
Heredia (UPCH) y el Movimiento 
Manuela Ramos (MMR), han sido 
elegidas entre un total de 57 pro-
yectos concursantes y se ejecutarán 
en un periodo un año. Estos pro-
yectos recibirán financiación por 
parte de 40 entidades privadas que 
componen la denominada “arroba 
solidaria” y entre las que se cuentan 
con la Fundación CTIC, Fundación 
Vodafone, Asimelec, Fundetec, el 
Ayuntamiento de Gijón y nume-
rosas empresas de los sectores de 
Tecnologías de la Información y la 
Comunicación (TIC) y servicios, 
fundaciones y entidades sin ánimo 
de lucro y profesionales autóno-
mos. 

El proyecto de la OUI, deno-
minado “Programa de Forma-
ción en Civismo Digital”, preten-
de constituir una red de agentes o 
intermediarios que promuevan la 
utilización de los servicios de admi-
nistración electrónica en la provin-
cia y ciudad de Buenos Aires entre 
los sectores poblacionales de niveles 
socioeconómicos medio y bajo.

La iniciativa del Instituto de 
Medicina Tropical Alexander Von 
Humboldt de la UPCH consiste 
en la creación de una plataforma 
web para formar e informar sobre 
la prevención de VIH y SIDA entre 
la población de la Región Andina 
de Perú.

Por su parte, la ONG peruana 
MMR busca acercar las Tecnologías 
de la Información y la Comuni-
cación (TIC) a las mujeres de los 
ámbitos marginal urbano y rural 
de Ayacucho y Lima Sur, dentro 
del proyecto de servicios comuni-
tarios que presta en las denomi-
nadas Casas del Bien Estar (CBE). 
Esta actuación beneficiaría directa 
e indirectamente a cerca de 7.000 
personas.

Proceso de selección
Diez especialistas en Coopera-
ción al Desarrollo y Sociedad de 
la Información que desarrollan 
proyectos en países tan diversos 
como Francia, EEUU o Chile, han 
formado el comité de valoración 
que finalmente ha seleccionado 
los proyectos elegidos. Entre los 
criterios que han tenido en cuenta 
se encuentran el impacto, la viabi-
lidad y la sostenibilidad de la ini-
ciativa, la experiencia de la entidad 
que ha solicitado la subvención y 
la adaptación a las características 
geográficas, sectoriales y de finan-
ciación.
En una primera fase se seleccio-
naron los diez mejores proyectos 
entre un total de 57 candidatu-
ras. En una segunda fase, fueron 
sometidos a votación popular a 
través de Internet, recabando más 
de 3.000 apoyos ciudadanos. Y en 
la tercera y última fase, el comi-
té evaluó los resultados eligiendo, 
finalmente, estos tres proyectos. 

Dentro de la iniciativa solidaria 1@+tú=1€

Tres proyectos contribuirán a reducir
la brecha digital en Perú y Argentina

INTERNACIONAL

Escolares de Jodhpur, India.▶

Nace Hermes, un 
proyecto para llevar 
GNU/Linux a países 
sin banda ancha

El Grupo de Programadores y Usua-
rios de Linux presenta el proyecto 
Hermes, que nace con el objetivo 
de llevar Software Libre a cualquier 
lugar del mundo donde no existe 
ancho de banda suficiente para des-
cargarlo. Bajo esta premisa, los des-
tinatarios de Hermes son los países 
donde no existe la banda ancha, es 
demasiado cara o está prohibida la 
compra de las distribuciones en el 
extranjero para el usuario/progra-
mador medio.

La decisión se hará efectiva a partir de 2008

Las escuelas de India
sólo usarán Software Libre

A partir del próximo año las escuelas de educación secunda-
ria de India estarán obligadas a usar Software Libre, según ha 
establecido el Ministerio de Educación del país en su decisión 
por incentivar el uso de sistemas operativos de código abierto 
a nivel nacional.

◼

ALON LAUDON

Tres proyectos de sensibilización, Gobierno electrónico y alfa-
betización digital que se llevarán a cabo en Perú y Argentina han 
sido seleccionados por la Secretaría Técnica de la I Convocatoria 
de Ayudas a Proyectos de Cooperación al Desarrollo en el ámbito 
de la Sociedad de la Información (CDSI), incluida en la iniciativa 
solidaria 1@+tú=1 €.

◼

Más de 175.000 escolares franceses 
recibirán la llave USB.

▶

Todos los alumnos 
de las escuelas rusas 
disfrutarán de Linux

El proyecto del gobierno ruso 
implantará un sistema operativo 
libre en 2009 en todas las escue-
las, para reducir la dependencia 
del software extranjero. El anuncio 
ha sido realizado por Leonid Rei-
man, ministro de Comunicaciones, 
quien ha añadido que aparte del 
sistema operativo se ofrecerán una 
serie de herramientas mediante un 
paquete software, refiriéndose a las 
aplicaciones ofimáticas, de Internet, 
etc. En 2008 se harán tres pruebas 
en las regiones de Tomsk y Perm y 
en la República de Tatarstan, para 
proceder después a una implanta-
ción en las escuelas de toda Rusia 
en 2009.

La distribución elegida para este 
propósito es ALT Linux, desarro-
llada por programadores rusos, ya 
que, a su juicio, es la mejor por 
tenerla controlada y poder derivar 
versiones para otros organismos.

Los escolares rusos usarán open 
source en 2009.

▶

C·NEWS

Se cierra la convocatoria 
para los premios 
Trophées du Libre

Ya se ha cerrado la convocatoria 
para participar en la cuarta edi-
ción de los premios a los mejores 
proyectos europeos con Software 
Libre: Trophées du Libre. Existen 
seis modalidades que serán galar-
donadas con seis premios de 3.000 
euros cada uno.

Hispalinux colabora con la orga-
nización de estos prestigiosos pre-
mios internacionales como part-
ner. Toda la información se puede 
encontrar en la web del concurso, 
www.tropheesdulibre.org.

Lanzamiento oficial del cuarto 
concurso de Trophées du Libre.
▶

Un organismo educativo 
británico recomienda 
adoptar estándares 
abiertos en los colegios

El Becta (British Educational and 
Technological Agency), organismo 
del gobierno británico, ha inter-
puesto una queja contra Microsoft 
en la OFT (Office of Fair Trading, 
Oficina de Comercio Justo) por 
presuntas prácticas anti compe-
titivas en el mercado de software 
para los colegios, en relación al 
interés de Microsoft por la intero-
perabilidad de documentos.

Becta ha adoptado esta decisión 
después de que la multinacional 
estadounidense se mostrara reti-
cente a adoptar los cambios soli-
citados durante las negociaciones 
mantenidas entre ambos, siendo 
el principal punto de desacuerdo  
Office 2007 y su soporte para el 
estándar internacional ODF.

Mientras no exista un acuerdo, 
Becta recomienda a las escuelas 
que no adquieran nuevas licencias 
a Microsoft y que no renueven las 
ya existentes.

Los cibercafés de 
Birmania se cierran para 
impedir la divulgación 
de información sobre la 
situación del país

Las autoridades de Birmania, la 
militarizada Myanmar, ordenan 
la clausura de los cibercafés para 
impedir que salga al exterior la 
información sobre la represión 
ejercida en las que han muer-
to numerosos civiles desde que 
comenzaron las protestas que 
iniciaron los monjes y fueron 
secundadas por miles de civiles 
contra el Gobierno.

Para hacer esta medida más 
efectiva, la Junta Militar también 
ha cortado el servicio de los ser-
vidores de Internet del país. Las 
autoridades también han adver-
tido de que procederán a realizar 
cortes telefónicos y de electrici-
dad en las áreas donde ocurran 
las protestas.

Los participantes en las protes-
tas y las redes secretas de perio-
distas ciudadanos de la disiden-
cia habían aprovechado Internet 
para hacer llegar información y 
distribuir imágenes, vídeos y tex-
tos en blogs y páginas personales, 
en los que se denunciaban la 
represión violenta que se estaba 
llevando a cabo por parte del 
Gobierno.

Las protestas han sido iniciadas por 
los monjes budistas.

▶

LIBERPRESS
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mpresas

La Fundación para el Desarro-
llo de la Ciencia y Tecnología en 
Extremadura, junto con el Cluster 
Metal-Mecánico (CEX), así como 
instituciones de ocho países, han 
promovido el Proyecto Mithras, 
nacido para trasmitir informa-
ción, formación y conocimiento a 
empresarios de todo tipo, no sólo 
del sector metal-mecánico. Los des-
tinatarios han sido los empresarios, 
pero especialmente “las personas a 
pie de fábrica, que son los que más 
y mejores conocimientos especí-
ficos poseen”, según ha declarado 
Manon Van Leewen, directora del 
Área Sociedad de la Información de 
FUNDECYT.

Para llevar a cabo el proyecto se 
ha desarrollado un completo plan 
de formación, con módulos y mate-
riales, sustentado en una platafor-
ma Moodle de Software Libre, que 
ha proporcionado a trabajadores 
y gerentes de las Pymes las capa-
cidades necesarias para implantar 
procedimientos y herramientas de 
conocimiento colaborativo. Igual-

mente, se han incluido casos reales 
del sector y afines, para describir 
las experiencias que hayan teni-
do en el ámbito de la gestión del 
conocimiento, así como la genera-
ción y aplicación del conocimiento 
interno.

El Proyecto Mithras, financiado 
por la Agencia Leonardo da Vinci, 
comenzó el 1 de octubre de 2005 
y se ha prolongado hasta el 1 de 
noviembre de 2007. Pero según Van 
Leewen, “se trata de que los conoci-
mientos y los métodos mantengan 
vigencia”. 

Este proyecto, iniciado hace dos años, ha cumplido su obje-
tivo de mejorar la productividad de las empresas y Pymes 
mediante el aprovechamiento del conocimiento interno. 
Para ello, se ha venido desarrollando un plan basado en la 
plataforma Moodle, de Software Libre.

◼

Finaliza el Proyecto Mithras 
dirigido a empresarios

El conocimiento se ha transmitido a través de Moodle

El código abierto responde a Darwin
Según afirmó en las Vegas un analista de Gartner, el 
código abierto responde a las leyes evolucionistas 
de Darwin, por lo que está llamado a sobrevivir y a 
mejorar con el tiempo. Al menos el 80 por ciento del 

Fernando Blanco, consejero de 
Innovación e Industria de la Xunta 
de Galicia, y Alberto Gago, rector 
de la Universidad de Vigo, han fir-
mado un convenio de colaboración 
para la puesta en marcha del pro-

yecto piloto ‘Desenvolvemento da

Empresa Galega’, que abarca la tri-
ple hélice de colaboración empresa-
universidad-administración. 

Por otra parte, una docena de 
pequeñas empresas se han agru-
pado para constituir Agasol (Aso-
ciación de Empresas Gallegas de 
Software Libre) con el objetivo de 

Red Hat y Novell demandadas 
por violación de patentes 

Leigh Day, portavoz de Red Hat, ha 
dicho únicamente que la empresa 
conoce la demanda y que “revi-
sarán la situación”. Por su parte el 
portavoz de Novell, Bruce Lowry, 
ha declarado que su compañía está 
estudiando la situación y que es 
demasiado pronto para saber si 
tiene sentido que ambas empresas 
desarrollen una defensa común.

La empresa IP Innovation es 
subsidiaria de Acacia Technologies 
Group, cuyo modelo de negocio 
consiste en la compra de patentes 
con las que demandar a otras com-
pañías por infracción de las mismas. 
De hecho, y según afirma Acacia, 
empresas como Dell, Hewlett-Pac-
kard, Intel, Samsung, Exxon, J.C. 
Penney, Walt Disney, Wendy´s, 
Revlon, Orbitz, General Electric o 
3M han comprado licencias para 
usar sus patentes, básicamente para 
evitar la tesitura de enfrentarse a un 
juicio largo y costoso.

Apple fue demandada en abril 
de este año por haber infringido 
la misma patente. La demanda fue 
retirada después de que Apple sus-
cribiera un acuerdo extrajudicial.

Ballmer también asegura que viola 
las patentes de Microsoft
Días antes, el presidente de Micro-
soft, Steve Ballmer apuntaba en 

una conferencia celebrada en Lon-
dres que “los usuarios de Red Hat, 
al menos considerando nuestros 
derechos de propiedad intelectual, 
tienen en cierta forma una obliga-
ción de compensarnos” por utilizar 
un sistema operativo que viola sus 
patentes, haciendo referencia a sus 
declaraciones en mayo de 2007 en 
las que acusaba a Linux de infringir 
235 patentes de Microsoft. Más 
concretamente, afirma que Red 
Hat viola una patente intelectual 
sobre la IP y que, por tanto, sus 
clientes deben de pagar a Microsoft 
por utilizar esta característica. La 
compañía del sombrero rojo ha 

sido una de las que han rechazado 
la oferta de Microsoft de firmar 
un acuerdo como el realizado con 
Novell, algo que Red Hat ha defini-
do de “impuesto a la innovación”.

La infracción afectaría al sistema de escritorios múltiples, y se 
basa en la patente estadounidense, aprobada en 1991 a solicitud 
de Xerox, 5.072.412: “Interfaz de usuario con múltiples espacios de 
trabajo para compartir objetos de un sistema de visualización”.

◼

La Xunta promueve la 
Gestión de Conocimiento

Ballmer apunta ahora hacia Red Hat.▶

Presentada por IP Innovation and Technology

La Agencia Leonardo da Vinci con-
voca premios anuales a proyectos 
de movilidad y calidad, entre otros.

▶

La compañía asturiana ALSA, 
comprada hace dos años por la 
británica National Express Group, 
ha anunciado que proporcionará 
conexión gratis en sus autobuses 
de la clase Supra. Para suminis-
trar este servicio se ha firmado un 
acuerdo con la operadora Voda-
fone, que será la encargada de 

proporcionar la conexión en ruta. 
Los nuevos autobuses disponen de 
un router con tecnología HSDPA 
(High Speed Downlink Packet 
Access), capaz de dar servicio a un 
máximo de 3,6 Mbps. No obstan-
te, y según informa la compañía, 
en condiciones de buena cobertu-
ra funcionará con tecnología 3G 
(con una velocidad máxima de 1,8 
Mbps) y en zonas de baja cober-
tura se conectará mediante GPRS 
(236 Kps), suficiente para com-
probar el correo y ver las noticias.

ALSA proporcionará 
conexión gratis en sus 
autobuses Supra

Red Hat ha anunciado la segun-
da edición de los premios anua-
les JBoss a la innovación que 
serán entregados en el JBoss 
World Orlando, que tendrá 
lugar entre los días 13 y 15 de 
febrero de 2008. Estos reconocen 
a personas individuales, equipos 
y compañías, logros técnicos 
que muestran tanto ideas crea-
tivas como la resolución a un 
problema determinado con las 
soluciones JBoss. A los candida-
tos se les pregunta sobre el uso 
que han hecho de las soluciones 

y proyectos JBoss para mejo-
rar sus procesos actuales, cómo 
superaron los desafíos tecno-
lógicos y cómo mejoraron los 
resultados de la compañía. 

Los candidatos se pueden pre-
sentar en ocho categorías hasta 
el 30 de noviembre: Despliegue 
conjunto JBoss/Red Hat, Imple-
mentación SOA, Retorno de la 
Inversión incrementado, Ecosis-
tema, Tecnologías punta y emer-
gentes, Migración, Automatiza-
ción de Procesos de Negocio y 
Experiencia de usuario.

Segunda edición de los premios JBoss 

Más de medio centenar de perso-
nas, entre empresarios, técnicos 
y ponentes, de Villafranca de los 
Barros y su comarca han parti-
cipado en un taller-convivencia 
sobre Software Libre celebrado 
en dicha localidad pacense. Según 
informó VIVERnet, funcionali-
dad, facilidad de uso y ahorro de 
costes fueron las bases en las que 
se sustentó el tercer taller Linex 
Pyme: “Software Libre para 
Empresa”, donde los asistentes 
presenciaron con “gran interés” 
las soluciones para sus empresas 
incluidas en la distribución de 
Software Libre apadrinada por la 
Junta de Extremadura.

Asimismo, se presentó “LinEx.
net”, un proyecto financiado por 

el Ministerio de Educación y 
Ciencia que tiene como objeto 
promover la mejora de la de la 
competitividad de todo el tejido 
empresarial, mediante la estruc-
turación de las relaciones con la 
Administración y la Universidad 
y orientado a incrementar los 
niveles de transferencia tecnoló-
gica basados en Software Libre.

Por otra parte, los estudian-
tes también son objetivo de los 
talleres de VIVERnet, potencia-
les emprendedores de la región 
extremeña. Así, la entidad ha 
impartido numerosas charlas 
informativas sobre Software 
Libre como oportunidad de 
emprendimiento al alumnado 
de distintos institutos.

Empresarios extremeños en torno a VIVERnet

Clase Supra de ALSA.▶

software comercial utilizará alguna parte de código 
abierto dentro de un par de años. Mark Driver, vice-
presidente de Gartner, comentó que la fragmentación, 
factor que muchos ven como una amenaza para el 
código abierto, es una necesidad. 
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LessWatts.org

El nuevo proyecto de Intel maximiza los 
ahorros de energía en sistemas Linux
Intel Corporation ha anunciado el 
lanzamiento el proyecto de comu-
nidad de código abierto LessWatts.
org, diseñado para satisfacer las 
necesidades crecientes de mayor 
eficiencia en el consumo de energía 
en todo el espectro de la computa-
ción, abarcando desde servidores 
en centros de datos hasta dispositi-
vos móviles personales.

Dada a conocer en el Intel Deve-
loper Forum por Renee James, 
vicepresidenta corporativa y geren-
te general del Grupo de Software y 
Soluciones de Intel, la iniciativa Les-
sWatts.org reúne a la comunidad 
de desarrolladores de aplicaciones 
para Linux, OSVs y usuarios finales 
para facilitar el desarrollo, la imple-
mentación y la optimización de 
tecnología, además de la facilidad 
de compartir información en torno 
a la administración de la energía 
en Linux. “Creamos LessWatts.org 
para acelerar el desarrollo de la tec-
nología y simplificar la posibilidad 
de compartir información para una 
administración de energía efectiva, 
en un amplio espectro de disposi-
tivos y segmentos de la industria”, 
ha declarado James. “Una iniciativa 
enfocada que sume los esfuerzos 
dispersos en un sistema holístico 
servirá como poderoso catalizador 
para llevar soluciones con consumo 

eficiente de energía al segmento del 
mercado en menos tiempo, bene-
ficiando con ello a los clientes que 
compran productos de Intel”.

En centros de datos grandes, el 
consumo de energía de los servi-
dores impone límites sobre el cre-
cimiento de un centro y representa 
costos financieros y ambientales 
significativos. Además de los gran-
des clientes de centros de datos, 
también los usuarios móviles se 
ven restringidos por límites en 
el consumo de energía porque el 
espacio en las baterías se reduce 
continuamente con la reducción 
global del tamaño de los disposi-
tivos móviles. En los mercados de 

servidores y dispositivos móviles 
continúa aumentando la relevancia 
y participación de mercado del sis-
tema operativo Linux.

La iniciativa LessWatts.org com-
prende varios proyectos clave, 
incluyendo mejoras al kernel de 
Linux, la herramienta PowerTOP, 
que ayuda a optimizar aplicaciones 
Linux para el ahorro de energía, y 
el Linux Battery Life Toolkit, para 
medir e instrumentar el impacto de 
cambios al código Linux en ahorros 
de energía. Además, proporciona a 
Linux soporte para características 
de ahorro de energía de hardware 
que se implementarán en platafor-
mas actuales y futuras de Intel.

CENATIC acercará a las 
empresas españolas al 
mercado vietnamita

Sede de CENATIC en Almendralejo.▶

CENATIC (Centro Nacional de 
Referencia de Aplicación de las TIC 
basadas en fuentes abiertas), enti-
dad promovida por el Ministerio 
de Industria, Turismo y Comercio, 
se ha sumado al proyecto FOSS 
Bridge “UE-Vietnam” de colabora-
ción empresarial mediante software 
de fuentes abiertas, convirtiéndose 
en el interlocutor español a nivel 
internacional de este proyecto. 

El objetivo de esta iniciativa es 
fomentar la cooperación entre las 
industrias de software del sudeste 
asiático y Europa, mediante una 
colaboración innovadora basada en 
el desarrollo de Software Libre. 

El proyecto FOSS Bridge “UE-
Vietnam está financiado por la UE 
a través del programa Asia Invest y 
el Ministerio Federal de Alemania 
para la Cooperación Económica y 
el Desarrollo. La iniciativa la han 
puesto en marcha InWent (Insti-
tuto de Capacitación y Desarrollo 
Internacional) de Alemania, INRIA 
(Instituto Nacional de Investiga-
ción en Informática y Automática) 
de Francia, y IOIT (Instituto de 
Tecnología de la Información) de 
Vietnam, contando con la colabo-
ración de CENATIC. 

Foss Bridge está comenzando 
un proceso de identificación de 
empresas españolas y compañías 
vietnamitas para desarrollar pro-
yectos conjuntos. Para acceder a 
este programa, el principal requi-
sito es ser una empresa española 
dedicada al sector TIC, interesada 
en ampliar su negocio de software 
de fuentes abiertas hacia el cre-
ciente mercado vietnamita. Los 
desarrolladores y expertos en tec-
nología abierta de ambos países 
podrán cooperar en proyectos de 
desarrollo de software y fomentar 
el intercambio de conocimientos 
tecnológicos y de prácticas reco-
mendadas. 

En estas nuevas instalaciones, 
los expertos técnicos de Novell y 
Microsoft diseñarán y probarán 
las nuevas soluciones de software 
y trabajarán con los clientes en 
la comunidad para desarrollar y 
ofrecer soporte a tecnologías que 

permitan que SUSE Linux Enter-
prise y Windows Server funcio-
nen bien juntos. “El laboratorio 
de interoperabilidad de Micro-
soft y Novell está ya oficialmente 
operativo. Estamos encantados de 
colaborar con Novell por la inte-

roperabilidad y tenemos ganas de 
seguir trabajando duro para que 
la interoperabilidad entre Windows 
Server y SUSE Linux Enterprise sea 
una realidad para nuestros clien-
tes”, ha declarado Tom Hanrahan, 
director de Interoperabilidad en 
Microsoft.

“La apertura de este laboratorio 
es un claro indicador de la impor-
tancia que Novell y Microsoft dan 
a esta colaboración. El trabajo de 
interoperabilidad técnica requie-
re una gran disciplina y recursos 
específicos, y constituye el principal 
objetivo con el que el laboratorio 
se ha creado", ha señalado Suzanne 
Forsber, directora del laboratorio 
de Interoperabilidad por parte de 
Novell.

El nuevo laboratorio alberga 
más de 80 servidores de diversas 
arquitecturas, así como una red de 
área de almacenamiento (SAN). 
Microsoft y Novell incluirán a 
otros proveedores y tecnologías a 
medida que el laboratorio crezca 
para crear un entorno de labo-
ratorio heterogéneo que refleje 
los actuales medios tecnológicos 
y los retos de interoperabilidad a 
los que se enfrentan las empresas 
cliente hoy en día. 
Por otra parte, el ejecutivo de 
Novell, Justin Steinman, está con-
vencido de que el incremento de 
las ventas de software en un 243 
por ciento se ha debida gracias 
al acuerdo con la compañía de 
Bill Gates. “Hemos facturado 
más de 100 millones de dólares 
como resultado directo de nuestra 
cooperación con Microsoft”.

Para SUSE Linux Enterprise y Windows Server 

Novell y Microsoft crean un 
laboratorio de interoperabilidad

Trend Micro 
impulsa un 
Ecosistema 
de Seguridad 
Abierta 
Trend Micro Incorporated, pro-
veedor de servicios y software 
antivirus para redes y seguridad 
de contenidos en Internet, ha 
anunciado importantes mejoras 
en su Programa de Alianzas de 
Partners (Alliance Partner Pro-
gram) diseñado para establecer un 
ecosistema de asociación abierto. 

El programa se ha ampliado 
para proporcionar un conjunto de 
beneficios y servicios mejorados a 
medida para socios de Tecnología, 
Plataforma y Servicios de Consul-
toría, que permitan al fabricante 
y a sus partners crecer juntos en 
el negocio, crear soluciones com-
partidas y generar oportunidades 
de marketing y colaboración con-
juntas con el objetivo ofrecer más 
valor a los clientes. 

“A medida que Trend Micro 
continúa creciendo y ofreciendo 
soluciones de seguridad de conte-
nido líderes en el mercado, somos 
conscientes de la necesidad de 
crear un ecosistema de partners 
unificado y único para ampliar 
la clasificación de los socios de 
negocio”, comenta Eva Chen, CEO 
de Trend Micro. 

Fomentar un ecosistema abier-
to requiere no sólo negocio, sino 
también colaboración tecnológi-
ca. Esto incluye el impulso de 
estándares abiertos e interfaces 
de programación de aplicaciones 
abiertas (APIs) para la integración 
e interoperabilidad.

Por su parte, los clientes se 
benefician de un acercamiento 
abierto que les permite adecuar 
sus soluciones de seguridad a sus 
necesidades específicas. 

Tres niveles de participación
A través del Programa de Alian-

zas de Partners de Trend Micro, los 
socios tienen acceso a los servicios 
de marketing y de negocio que les 
presta la compañía con motivo de 
su asociación. Como partner de 
Trend Micro, las empresas pueden 
participar de forma conjunta en 
actividades de ventas, iniciativas 
de marketing y desarrollo de solu-
ciones. 

La entidad de crédito española 
Cajamar ha optado por la solución 
Sun Java System Identity Mana-
ger, para optimizar la gestión, el 
funcionamiento y la seguridad de 
sus sistemas de información. Para-
lelamente, el proyecto permite a 
la financiera resolver de manera 
eficaz los procesos de acceso a la 
información interna del personal 
tanto de su red de oficinas como 
de sus servicios centrales.

 

Cajamar optimiza 
sus sistemas de 
información con una 
solución en Java

Renee James en el Intel Developer Forum.▶

Esto incluye el impulso
de estándares abiertos 

EMPRESAS 

Novell y Microsoft han creado un laboratorio de intero-
perabilidad en Cambridge (Reino Unido), como parte del 
acuerdo de colaboración firmado en otoño de 2006 entre 
ambas compañías para realizar desarrollos conjuntos. 

◼

Turbolinux y Microsoft firman un pacto de no agresión 
Siguiendo esta línea de acuerdos 
con compañías Linux de la talla 
de Linspires, Xandros y Novell
a Microsoft se la ha unido un 
nuevo aliado: la plataforma 
japonesa Turbolinux. Este nuevo 
pacto de no agresión va a supo-
ner un avance en la interopera-

bilidad Linux-Microsoft Win-
dows Server, así como mayor 
colaboración para la investiga-
ción y el desarrollo entre ambas 
plataformas, además de garan-
tizar la protección de la propie-
dad intelectual para los usuarios 
de Turbolinux Server.

Steve Ballmer y Ronald Hovsepian, en la presentación de su alianza.▶

Eva Chen, CEO de Trend Micro.▶

Foss Bridge está comenzando 
un proceso de identificación 

de empresas españolas y 
vietnamitas para desarrollar 

proyectos conjuntos

Fomentar un ecosistema 
abierto requiere no sólo 
negocio, sino también 

colaboración tecnológica
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La Comisión Europea (CE) ya 
obligó a la firma de Hill Gates, 
en 2004, a abrir su código fuente 
para permitir a sus competidores 
fabricar productos compatibles. 
También había exigido a comer-
cializar una versión de Windows 
que no tuviese integrado el pro-
grama de lectura de vídeos y audio 
Media Player. El gigante informá-
tico recurrió esta decisión ante el 
Tribunal de la UE que, finalmente, 
en una sentencia sin precedentes, 
por su contundencia, confirmó la 
posición de la Comisión.

Neelie Kroes explicó que “lleva-
ba de dos a tres semanas en con-
tacto casi diario con el presidente 
de Microsoft, Steve Ballmer, para 
llegar a un acuerdo que permitie-
ra aplicar las medidas correctivas 
impuestas por el Ejecutivo comuni-
tario y sancionadas por el Tribunal 
de Justicia”. En concreto, se trataba 
de fijar el precio por la cesión de las 
informaciones técnicas, propiedad 
de Microsoft, para permitir lograr 
la interoperabilidad entre progra-
mas diferentes con Windows. 

El acuerdo establece que acce-
der a los datos técnicos que abren 
la interoperabilidad costará 10.000 
euros, de pago único, en lugar del 
2,98 por ciento de los ingresos que 

producirá el nuevo producto, que 
pretendía Microsoft. La compañía 
también cobrará por obtener la 
patente mundial de sus productos 
el 0,4 por ciento de los ingresos 
de ese nuevo programa, frente al 
5,95 por ciento de su última oferta, 
después de haberla reducido desde 
el 7 por ciento inicial. Además, tiene 
la obligación de garantizar la segu-
ridad jurídica de que quien compra 
sus patentes podrá llegar al núcleo 
de Windows.

Kroes advirtió de que sólo hace 
referencia al sistema Windows. 

Pago pendientes
Por otro lado, la comisaria anun-
ció que se suspende el periodo 
contable para el pago de la multa de 
tres millones de euros que le impu-
so en marzo de 2007, al conside-
rar que las condiciones que ofreció 
Microsoft para someterse a la deci-
sión comunitaria eran inaceptables. 
Además, está pendiente una multa 
de 280,5 millones que también le 
impuso en 2006, por no someterse 
a su decisión de 2004. 

El Tribunal de la UE sólo ha con-
firmado la multa de 497 millones 
de euros y no las demás, pues no 
entraban dentro del recurso que 
presentó Microsoft.

497 millones de euros de multa a Microsoft
Por prácticas anticompetitivas de la compañía

EMPRESAS

La sentencia del Tribunal de Primera Ins-
tancia de la Unión Europea (UE) confirma, de 
boca de la comisaria de la Competencia, Neelie 
Kroes, la multa de 497,2 millones de euros 
impuesta por Bruselas a Microsoft, por abuso 

◼ de posición dominante en el mercado de los 
sistemas operativos para ordenadores. También 
se le condena a facilitar información técnica a 
otras empresas, para que puedan desarrollar 
productos compatibles con Windows. 

Neelie Kroes, comisaria de la Competencia de la Unión Europea.▶

EPA

Rubén Sánchez
Presidente de FACUA 
(Federación de Consumidores en Acción)

Estamos satisfechos por la deci-
sión y consideramos que la medi-
da es positiva para los usuarios, 
el mercado y el desarrollo de la 
sociedad de la información.

También demandamos a las 
autoridades competentes en 
materia de protección al consu-
midor de la Comisión Europea, el 
Gobierno español y sus comuni-
dades autónomas que tengan los 
ojos abiertos ante las prácticas de 
Microsoft a fin de tomar medidas 
contra éstas y otras actuaciones 
encaminadas a coartar la libre 
competencia y, con ello, los intere-
ses de los consumidores.

Entre ellas cabe destacar la 
imposición de la adquisición de 
equipos informáticos con Windo-
ws preinstalado en determinadas 
cadenas de establecimientos, lo 
que no sólo condiciona las deci-
siones de los usuarios sobre la 
elección de su sistema operativo 
y determinados programas, sino 
que les impone el pago de las 
correspondientes licencias.

Alberto Barrionuevo
Vicepresidente de la FFII (Foundation
for a Free Information Infrastructure)

La sentencia del Tribunal Euro-
peo en el caso Microsoft contra 
la ComisiónEuropea ha sido muy 
positiva por cuanto a que, aparte 
de declarar oficialmente a Micro-
soft un monopolio en sistemas 
operativos, ha creado jurispru-
dencia otorgando a la Comisión 
Europea las competencias sobre 
“libremercado y competencia” 
que Microsoft le había puesto en 
duda. A partir de ahora la Comi-
sión tiene ratificado su poder para 
detener de raíz los actuales y futu-
ros abusos de posición dominante 
de Microsoft y otros monopolios 
en las TIC, así como para obligar-
les a reducir su cuota de merca-
do (Microsoft tiene actualmente 
alrededor del 95 por ciento en 
sistemas operativos y ofimática, 

cifras que serían inauditas para 
cualquier otro sector, y más en 
uno tan estratégico y vital, social, 
económica y políticamente como 
el del software).

La sentencia también es positiva 
por cuanto que ratifica el razona-
miento jurídico de la Comisión 
sobre que Microsoft ha cometido 
esos abusos en base a unas paten-
tes que impedían o restringían 
arbitrariamente la interoperabi-
lidad del resto del mercado con 
su software. Ésa es la forma con 
que controlaban y  mantenían su 
control sobre dicho mercado de 
sistemas operativos, e incluso lo 
ampliaban a mercados adyacentes 
como el caso concreto de la multi-
media. Por contra, lo menos inte-
resante que presenta es la ratifica-
ción de la multa  económica, pues 
por su cuantía, pequeña propor-
cionalmente, no ejercerá presión 
coercitiva alguna sobre las prácti-
cas comerciales de Microsoft. Por 
último, tampoco tiene excesivo 
interés el poco afortunado y ridí-
culo ajuste  cosmético de obligar 
a comercializar una versión de 
Windows sin MediaPlayer... ¡sin 
variar su precio!

Pero la gran preocupación de 
la FFII es que tanto la sentencia 
como, sobre todo, el dictamen de 
la Comisión Europea, han llegado 
cinco años tarde y, lo  que es peor, 
se han quedado muy cortos pues 
ni la una ni el otro han dejado 
aún suficientemente claro que la 
interoperabilidad, y por tanto, el 
libre mercado, son principios que 
deben siempre estar por encima 
de los derechos de exclusión que 
supuestamente pudieran estar 
otorgando las patentes de software 
a sus poseedores. La ley del libre 
mercado ha de estar por encima 
de las leyes de patentes como ya 
han dictaminado los tribunales en 
otros sectores. Pero ni el Tribunal 
ni la Comisión han querido llegar 
al fondo de esta cuestión clave. 

Ambos han preferido en gran 
medida eludir dar una respuesta 
al verdadero problema bordeán-
dolo con la artimaña de centrar 
su análisis  principalmente en el 
juego de patentes concreto que 
en su defensa presentaba Micro-
soft. Simplemente han determi-
nado que esas patentes no tenían 
valor innovador alguno, lo cual 
es diametralmente cierto, por-
que todas eran meras  copias de 
protocolos y formatos pre-exis-
tentes modificados lo suficiente 
para hacerlos incompatibles y así 
cerrarlos al resto del mercado. 
Pero en el fondo, tanto Tribunal 
como Comisión, simplemente 
han hecho en cierta medida un  
ejercicio de escabullir el bulto.

Por lo tanto, queda aún en el 
debe de Europa dilucidar que 
las patentes de software jamás 
puedan ser usadas como armas 
arrojadizas, en forma de amena-
zas y de licencias discriminato-
rias (llámense “RAND”), contra 
la interoperabilidad  y contra el 
libre mercado. Y es que ésa es pre-
cisamente la declarada estrategia 
de Microsoft hacia su principal y 
“libre” competidor: excluirlo con 
patentes de software, artificios 
políticos y amenazas de letrados. 

Brad Smith
Vicepresidente senior y asesor
jurídico general de Microsoft 

Resulta evidente que el Tribunal 
se ha mostrado de acuerdo con la 
Comisión Europea en varios de 
los puntos expuestos por esta últi-
ma, y quiero expresar mi gratitud 
al Tribunal por la prolongada 
consideración que ha concedido 
a estos asuntos. Se trata obvia-
mente de temas complicados e 
importantes, y apreciamos todo 
el trabajo objetivo y minucioso 
que ha llevado a la decisión del 
Tribunal. 

Apreciamos la decisión del 
Tribunal acerca del asunto del 
fideicomisario y el mecanismo 
de seguimiento, un asunto en el 
que el Tribunal nos ha dado la 
razón, si bien soy el primero en 
reconocer que nadie dirá que ésta 
es la parte más importante de este 
caso o esta decisión. 

Claramente es muy importan-
te para nosotros como compañía 
cumplir con nuestras obligaciones 
bajo la ley europea. Estudiaremos 
esta decisión cuidadosamente, y si 
es necesario dar nuevos pasos para 
cumplir con ella, los daremos. 

Hemos trabajado con ahínco 
durante los últimos años para 
resolver estos asuntos. Todo el 
mundo está de acuerdo, por ejem-
plo, en que la versión de Windows 
que ofrecemos ahora en Europa 
cumple con la decisión de 2004 de 
la Comisión, y también me gra-
tifica que, durante el año pasado, 
hayamos sido capaces de entablar 
la clase de diálogo constructivo 
con la Comisión Europea que nos 
permitido lanzar al mercado Win-
dows Vista en conformidad con 
dicha decisión de 2004. 

Además, se hace evidente la can-
tidad de trabajo que han llevado 
nuestros esfuerzos para cumplir 
con los requisitos de la Comi-
sión en torno a los protocolos de 
comunicaciones y nuestro dere-
cho a licenciarlos, un derecho que 
ha sido reafirmado por la actual 
decisión del Tribunal. Hemos rea-
lizado grandes progresos en este 
aspecto, si bien quedan algunos 
asuntos aún abiertos. Nueva-
mente, y tras estudiar la decisión 
con el máximo detalle, si se hace 
necesario tomar nuevas acciones 
para cumplir con la decisión, las 
tomaremos. 

Destacaría que, desde que este 
caso empezó en 1998, se han 
producido muchos cambios. El 
mundo ha cambiado, la industria 
ha cambiado y nuestra compañía 

ha cambiado. Hace aproximada-
mente un año, publicamos lo que 
describimos como nuestros Prin-
cipios Windows, principios dirigi-
dos a garantizar que las versiones 
futuras de Windows, empezando 
por Windows Vista, cumplirían 
no sólo con los principios de la ley 
estadounidense, sino con princi-
pios que son aplicables en Europa 
también. 

Perseguimos ser abiertos y 
transparentes, y hemos volcado 
nuestros esfuerzos en estrechar 
lazos con el resto de la industria. 
En efecto, cabe señalar que recien-
temente hemos anunciado nuevos 
acuerdos con Sun Microsystems y 
Novell, dos de las compañías que 
iniciaron la otra parte de este caso 
hace casi nueve años. 

Se han producido  muchos 
cambios, pero destacaría que hay 
algo que ha permanecido cons-
tante y así continuará, y es el com-
promiso de Microsoft con Euro-
pa. Cuando empezó este caso, 
habíamos publicado Windows 
en 24 lenguas europeas; hoy ese 
número se ha incrementado hasta 
41, y seguirá creciendo. Cuando 
empezó el caso, teníamos 3.900 
empleados en Europa; hoy con-
tamos con 13.000, y ese número 
seguirá creciendo. Cuando empe-
zó el caso, estábamos invirtiendo 
tres millones de dólares anuales 
en investigación y desarrollo en 
Europa; hoy invertimos casi 500 
millones de dólares, y esa cifra 
seguirá creciendo. Hoy trabaja-
mos con unos 200.000 socios de 
negocio, que dan empleo a casi 
tres millones de personas en el 
continente europeo; y esa cifra 
seguirá creciendo. 

Así, esperamos seguir dando 
continuidad a los esfuerzos para 
implementar y cumplir la deci-
sión del Tribunal, agradecemos 
la oportunidad de mantener un 
diálogo constante para adherir-
nos a nuestras obligaciones con 
la Comisión Europea, y deseamos 
continuar avanzando en nuestra 
tecnología para crear más puestos 
de trabajo en este continente. 

Empresas y Asociaciones opinan sobre la sentencia
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Esta decisión supone un impor-
tante impulso a este formato, 
reconocido como estándar ISO 
desde el año 2006, puesto que a 
pesar de ser una de las principales 
compañías que respaldan pública-
mente el Open Document Format 
(ODF), originado en OpenOffice.
org, hasta ahora IBM no había des-
tinado recursos para su promoción 
y desarrollo.

Con esta decisión, es posible que 
IBM esté buscando reciclar código 
fuente ofreciéndolo a la comunidad 
OpenOffice.org, o quizás desear 
que esta suite de código abierto se 
acabe imponiendo sobre MS Offi-
ce o simplemente llegue a cubrir 
un mercado que la herramienta de 
Microsoft no puede alcanzar. Otra 
posibilidad es que IBM pretenda 
usar la tecnología OpenOffice.org 
en sus propios proyectos.

Por su parte, el proyecto de mar-
keting de OpenOffice.org espera 

que a partir de ahora IBM des-
pliegue estándares ODF en otras 
herramientas, lo cual podría ayu-
dar en el mercado corporativo que 
lidera la multinacional.

Aunque parece ser que IBM no 
ofrecerá apoyo financiero para lle-
var a cabo este proyecto, sí que 
comenzará a apoyar con recursos y 
código a la comunidad OpenOffi-
ce.org. En principio, destinará 35 
programadores de su centro chino 
de desarrollo a trabajar exclusiva-
mente en este paquete de software 
ofimático de código fuente abierto.

Entre las aportaciones que IBM 
realizará figura la inclusión de 
algunas aplicaciones hasta ahora 
exclusivas de Lotus Notes, avan-
ces en el tema de accesibilidad 
y la optimización del código de 
OpenOffice.org.

Hará accesibles los recursos de developerWorks a través del Koders

El acto de presentación ha conta-
do con la participación de Carlos 
Castro, director general de Tele-
comunicaciones y Sociedad de la 
Información de la Junta de Extre-
madura, y de Víctor M. León, direc-
tor comercial de ClicPc.

La creación de esta nueva fran-
quicia en Extremadura ha contado 
con el apoyo de la Junta de Extre-
madura desde sus inicios, y así lo ha 
corroborado Carlos Castro, quien 
ha recordado la trayectoria y el éxito 
conseguido por la administración 
extremeña en materia de desarrollo 
tecnológico y que ahora han de 
continuar las empresas regionales, 
entre las que se encuentra ClicPc. 
En este sentido, ha destacado que 
la cadena de tiendas ha comenzado 

su andadura con la creación de un 
modelo de negocio diferenciador. 
Se trata, ha resaltado, de la “primera 
cadena de tiendas de informática 
que presenta Ermex, el ordenador 
de referencia de la propia fran-
quicia, fabricado bajo licencia de 
marca por EDM y con gnuLinEx o 
Guadalinex preinstalado”.

ClicPc nace en Extremadura con 
unas connotaciones muy impor-
tantes, ya que toda la imagen de 
la marca y de las tiendas tienen 
un claro sabor extremeño con los 
colores de la bandera: verde, blanco 
y negro, al igual que Ermex, una 
fusión del nombre del dios griego 
Hermes y del lugar de origen de la 
franquicia. En la “breve andadura” 
de ClicPc se ha firmado la apertura 

inmediata de ocho establecimien-
tos, se prevé la creación de cerca 
de 15 franquiciados por toda la 
Comunidad hasta el primer semes-
tre de 2008 y ya se han recibido más 
de 35 nuevas peticiones por todo el 
territorio español como Madrid, 
Zaragoza, Melilla, Palma de Mallor-
ca, entre otras ciudades.

EMPRESAS

La multinacional IBM va a colaborar con la comunidad 
OpenOffice.org mediante un programa para apoyar tanto 
el desarrollo del código fuente como la promoción de esta 
suite ofimática.

◼

IBM apoyará el desarrollo y la 
promoción de OpenOffice.org

DeveloperWorks se acerca al modelo de SourceForge
El buscador de código fuente 
Koders ha anunciado un acuerdo 
por el que IBM convertirá los 
recursos de developerWorks acce-
sibles a través de este buscador.

Según ha declarado Tom 
Hartrick, responsable de deve-
loperWorks, “El acuerdo con 
Koders sólo es la punta del ice-
berg de lo que vendrá a conti-

nuación en dicho sitio de IBM”.
Por tanto, este acuerdo supo-

ne un importante paso adelante 
para solucionar un problema 
recurrente del open source, la 
dificultad de encontrar código 
reutilizable de calidad aceptable. 
En algunas ocasiones se hace 
tarea casi imposible encontrar 
simplemente código utilizable.

Exterior del edificio de IBM en Tokio.▶

PAUL VLAAR

Víctor León, director comercial de 
ClicPc, en la presentación.

▶

La franquicia ClicPc presenta en Cáceres un nuevo concepto 
de tiendas de informática ante un público especializado de más 
de 100 personas, en el marco del congreso sobre “ Escenarios 
Tecnológicos de Futuro: un reto para las empresas”.

◼

En el primer trimestre se han cerrado acuerdos para abrir diez tiendas

ClicPc presenta su cadena de tiendas

La Confederación de 
Empresarios de Orense 
busca fomentar el uso 
del Software Libre

La Confederación de Empre-
sarios de Orense (CEO) está 
organizando el ciclo “Jornadas 
de difusión del Software Libre 
entre las empresas de la provin-
cia de Orense”, que consta de 
cuatro conferencias desarrolla-
das entre los meses de octubre y 
noviembre.

El objetivo es transmitir a 
los empresarios orensanos que 
el open source representa una 
opción totalmente fiable, tenien-
do en cuenta sobre todo la gran 
cantidad de ejemplos de expe-
riencias satisfactorias registradas 
tanto en pequeñas como media-
nas empresas, además de en la 
administración pública de distin-
tos países o comunidades, como 
ocurre en España. 

Francisco Rodríguez García, 
Presidente de la CEO. 

▶

Openbravo adquiere 
la solución libre de 
Librepos para TPV

Openbravo, la empresa especiali-
zada en el desarrollo la solución 
profesional ERP en Software Libre 
y entorno web dirigida a Pymes, ha 
llegado a un acuerdo para adquirir 
Librepos, anteriormente Tina POS, 
la aplicación para puntos de venta 
(POS) de fuerte implantación en 
Software Libre.

Para Manuel Sarasa, director 
general de Openbravo, “Éste es un 
gran paso para Openbravo debi-
do a que las compañías de Soft-
ware Libre están demostrando un 
gran interés en el sector minoris-
ta, sobre todo en lo que respecta a 
las tecnologías que pueden opti-
mizar el negocio, como ocurre 
con las soluciones electrónicas 
para puntos de venta”. 

Tina POS cambió su nombre a 
Librepos para evitar potenciales 
conflictos de marca debido a que 
otra compañía tiene los derechos 
de marca del nombre “tina” con 
respecto a las soluciones POS en 
determinados países. Para incor-
porar el software de punto de 
venta al catálogo de productos de 
Openbravo, el proyecto cambiará 
su nombre a “Openbravo POS”, 
que continuará siendo un pro-
ducto de Software Libre. 

EDM cierra tres 
nuevos contratos de 
outsourcing en su 
visita a IFA 2007 

La nueva edición de IFA 2007, 
celebrada en Berlín, ha sido de 
las citas más importantes en el 
calendario para EDM Electronics 
ya que su negocio se centra en 
la fabricación para terceros, o 
lo que también se conoce como 
“outsourcing” de fabricación de 
equipos electrónicos, informáti-
cos y de telecomunicaciones.

EDM Electronics ha asistido 
ha esta nueva edición de IFA con 
la finalidad de establecer con-
tacto con los representantes del 
comercio doméstico europeo e 
internacional, desarrollar nue-
vos mercados y ganar nuevos 
clientes, aprovechando los años 
de experiencia de esta feria. En 
concreto, esta visita le ha servi-
do para cerrar tres importantes 
contratos de fabricación para 
terceros, superando todas sus 
expectativas.

“Abriremos nuestra plataforma en 
los próximos meses”, ha declarado 
Chris DeWolfe, consejero delegado 
de MySpace, ante la élite de Inter-
net de Silicon Valley confirmando 
meses de especulaciones acerca de 
si MySpace podría seguir los pasos 
de Facebook, que se ha revelado 
como un serio competidor des-
pués de permitir a los creadores de 
programas desarrollar aplicacio-
nes para sus usuarios.

No estamos hablando de una 
distribución ni nada parecido, 
es un establecimiento abierto en 
Tokio donde tomar un cafeti-
to bajo la premisa “Gateway to 
the Open Source Community” 
(Entrada a la Comunidad Open 
Source). Un lugar donde se reúne 
la gente para promover Linux.

Myspace permitirá a los 
programadores ajenos 
acceder a su código

¿Conoces Linux Café?
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La Wikipedia ha echado el freno. 
Ésta es la conclusión a la que ha 
llegado Robert Rohde, de nombre 
en clave Dragons Flight, después de 
elaborar una muestra con el estudio 
de la actividad de 100.000 artículos. 
“Desde principios de este año y por 
primera vez, la ratio de actividad 
de la comunidad ha comenzado a 
declinar”, ha declarado.

Según calcula, la tasa de edición 
de artículos ha bajado un 17 por 
ciento, además, el porcentaje de 
nuevos usuarios que se registra se 

ha reducido en una cuarta parte. 
Un 30 por ciento cae el número 
de usuarios bloqueados (aquellos 
a los que no se les permiten más 
ediciones por su actuación contra 
las normas del sitio) y el número de 

subida de archivos un 10 por ciento. 
Sólo la creación de nuevos artículos 
(un 25 por ciento más) y el borra-

do de imágenes (un 80 por ciento 
más) contradicen su idea de que el 
crecimiento de la Wikipedia se está 
deteniendo.

Aunque el artículo de Rhode ha 
sido impugnado en cuanto ha visto 
la luz, no existen estadísticas ofi-
ciales que contradigan esta versión 
ya que la Fundación Wikimedia 
dejó de publicar cifras de usuarios, 
nuevos artículos y correcciones en 
septiembre del año pasado. “No me 
voy a lanzar a interpretar qué es lo 
que está pasando con la Wikipedia, 
pero creo que deberíamos prestar 
atención a estos datos y tomar las 
medidas necesarias para intervenir 
donde sea posible”, ha declarado 
Rohde.

Noticias falsificadas,
una de las causas
La teoría de Rohde para el declive de 
la Wikipedia apunta a la prolifera-
ción de noticias sobre artículos fal-
sificados. Por ejemplo, se descubrió 
este verano que gobiernos y empre-
sas modifican referencias negativas 
que aparecen hacia ellas. El Vatica-
no, la CIA o el gobierno australiano, 
fueron pillados adulterando textos. 
Sin embargo, las falsificaciones tar-
dan poco en ser corregidas. Según 
un estudio de la Universidad de 
Minnesota, el tiempo medio de 
corrección de una adulteración es 
de dos minutos y ocho segundos. 
Además, la probabilidad de encon-
trarse con un texto falseado era del 
0,0067 en octubre de 2006, último 
mes con estadísticas.

La Wikipedia comienza a declinar

A falta de datos oficiales, Robert Rohde, de la Universidad 
de California en Berkeley, ha calculado el ritmo de artículos 
publicados y borrados, de colaboradores, el bloqueo de usuarios 
y la subida de archivos en la Wikipedia, llegando a la conclusión 
de que ha descendido y la versión inglesa no crece tanto.

◼

Según un estudio elaborado por el Dr. Robert Rohde

Zitralia, fabricante español de solu-
ciones de Seguridad para Servido-
res Linux, e Informática el Corte 
Inglés han llegado a un acuerdo 
de colaboración para llevar a cabo 
el desarrollo e implantación de 
proyectos específicos de seguridad 
tomando como base la tecnología 
de protección de datos de Zitralia.

Este acuerdo tiene como objetivo 
desarrollar proyectos para la secu-
rización de entornos de aplicación 
críticos en sistemas Linux y Unix 
y la implantación de servidores de 
aplicaciones Internet seguros basa-
dos en la tecnología de seguridad 
de Zitralia.

Según Manuel Arrevola, direc-
tor general comercial de Zitralia, 
“los clientes finales se verán bene-
ficiados de la amplia experiencia 
de Informática El Corte Inglés en 
este tipo de proyectos, a la vez que 
obtendrán el máximo valor de la 
tecnología aportada por Zitralia”. 

En la misma línea, Juan Carlos 
Crespo, director del Departamen-
to de Sistemas C4I, Telecomuni-
caciones y Seguridad, ha afirmado 
que confían en poder transferir el 
conocimiento que Informática El 
Corte Inglés posee, en plataformas 
y arquitecturas de seguridad de 
excelencia en los ámbitos más exi-
gentes, a la securización de entor-
nos basados en código libre.

Este tipo de proyectos permitirán 
a los clientes finales obtener entor-
nos de administración confidencial 
de los sistemas, así como fomentar 
el uso de Software Libre para entor-
nos críticos de negocio gracias al 
alto nivel de seguridad obtenido.

Acuerdo con INTECO para
impulsar la seguridad en la PYME 
Zitralia e INTECO, Instituto 
Nacional de Tecnologías de la 
Comunicación, han llegado a un 
acuerdo para impulsar las tecno-
logías de seguridad del mercado y 
potenciar su uso en nuestro país.

El acuerdo se enmarca dentro 
de la estrategia de INTECO de la 
recién puesta en marcha de su Cen-
tro Demostrador de Seguridad para 
la PYME, cuya función se basa en 
conocer y evaluar las actuales solu-
ciones y herramientas de seguridad 
y llevarlas al mundo empresarial, 
así como impulsar la visibilidad 
nacional e internacional de la tec-
nología española en el ámbito de la 
seguridad de la información.

Acuerdo para 
proteger 
entornos de 
código abierto

 ■ Manuel Arrevola y Enrique Martín 
tras la firma del acuerdo.

No existen estadísticas oficiales 
que contradigan esta versión

Sun refuerza su estrategia para 
acercar la innovación a la Pyme

Soluciones eco-responsables, de alto rendimiento y con un TCO asequible

Esta oferta tecnológica se combina 
con la creación de un equipo mul-
tidisciplinar integrado por 20 per-
sonas de Sun Microsystems Ibérica, 
encargado de ejecutar un completo 
programa de trabajo con la comu-
nidad de partners de Sun a través 
de quienes, mediante el modelo de 
venta indirecta, se realiza el 100 por 
cien de las operaciones de la com-
pañía dirigidas a la Pyme.

La apuesta de Sun por el soft-
ware abierto y gratuito (OpenSo-
laris y OpenOffice.org), los últimos 
acuerdos estratégicos firmados con 
compañías como IBM, Intel, AMD, 
Microsoft o Google, una impor-
tante posición en la industria tanto 
con los servidores x64 (x86 de 64 
bits) como con los dispositivos de 
almacenamiento de bajo coste, y 
la reciente puesta en el mercado 
del nuevo modelo Virtual Desktop 
como alternativa al PC tradicional, 
han permitido a Sun ofrecer una 
interesante propuesta tecnológica 
para Pyme con rendimientos, ratios 
de escalabilidad y componentes 
energéticamente eficientes.

Para Fernando Moreno, director 
del área SMB, Small and Medium 
Business, en Sun Microsystems Ibé-
rica, “el conjunto de soluciones que 

proponemos a la PYME es muy 
completo, pero considero especial-
mente relevantes los resultados que 
estamos obteniendo con nuestros 
sistemas x64, que acercan a este 
tipo de empresas rendimientos ini-
gualables a precios enormemente 
competitivos lo que está provo-
cando una rápida expansión en el 
mercado”. 

La aproximación de Sun a la 
Pyme se estructura totalmente a 
través de la comunidad de part-
ners de Sun Microsystems Ibérica, 
donde juegan un papel fundamen-
tal AVNET y DIASA como CDP 
-Channel Development Providers-. 

Asimismo, Sun Microsystems 
Ibérica ha sido galardonada con un 
Accésit a su programa "WorkLife 
Balance"como una de las compa-
ñías más flexibles para trabajar en 
España, dentro de la categoría “Gran 
Empresa”, en los Premios Madrid 
Empresa Flexible, otorgados por la 
Comunidad de Madrid y organi-
zados por la consultora CVA. Este 
certamen anual reconoce la labor 
de aquellas compañías que aplican 
las mejores prácticas empresariales 
a favor del desarrollo armónico e 
integral de la carrera profesional y 
personal de los trabajadores. 

Acuerdo de contribución
de Sun y OpenOffice.org
Es frecuente hablar de las licencias 
abiertas, pero no tanto de los acuer-
dos entre partes que colaboran para 
el desarrollo de un proyecto abierto.
  El Sun Contributor Agreement 
últimamente ha generado cierta 
controversia sobre posibles forks 
en OpenOffice, polémica que se 
ha visto avivada por el empleado 
de Novell, Michael Meeks acerca 
de la historia del Solver de Kohei 
Yoshida, en la cual Yoshida se negó 
a aceptar los términos del acuerdo 
de contribución de Sun y, como 
consecuencia, la multinacional 
decidió rechazar la contribución 
e implementar por cuenta propia 
la misma funcionalidad indepen-
dientemente.

Al parecer, el acuerdo de Sun 
consiste en que el contribuidor 
comparte todos sus derechos con la 
multinacional y le faculta para que 
los maneje legalmente como crea 
más conveniente.

Sun Microsystemas ha anunciado el refuerzo de su estrategia 
corporativa para facilitar al segmento más alto de la Pyme espa-
ñola, cerca de 1.000 compañías de entre 100 y 499 empleados, 
el acceso a la innovación a través de un completo portfolio de 
soluciones especialmente adecuadas para este colectivo. 

◼

Imagen por satélite de las oficinas de 
Sun Microsystems en Santa Clara.

▶

El diario 
Público utiliza 
tecnología 
libre para su 
edición digital
El nuevo diario Público, editado 
por Mediapro, utiliza Sherp@, una 
herramienta para la gestión integral 
de su publicación digital desarro-
llada en Software Libre mediante el 
empleo de las últimas tecnologías 
(Ajax, XML, CSS).

Se trata de una aplicación adap-
tada a las necesidades específicas de 
los medios de comunicación fruto 
de la investigación de ISOTROL, 
en colaboración con el equipo de 
Informativos Digitales de RTVA 
(Radio y Televisión Andaluza).

Basada en Software Libre y están-
dares abiertos, Sherp@ pone en 
manos de Público la unión entre 
periodismo y últimas tecnologías 
para la maquetación y actualiza-
ción en tiempo real de sus informa-
tivos digitales.

New York Times y Finacial Times 
también apuestan por la apertura 
en sus ediciones on line
El diario norteamericano New 
York Times va a liberar las apli-
caciones XSL Cache y DBSLayer, 
que utiliza en su edición digital. 
XSL Cache es un complemento 
de PHP que utilizan para guardar 
en la memoria caché las hojas de 
estilo de su propia web. Por su 
parte, DBSlayer es una herramienta 
destinada a mejorar el escalado de 
la arquitectura LAMP en lo que 
se refiere a los problemas relacio-
nados con la base de datos, en 
su replicación y en los límites de 
conexiones de la misma.

Y en esta línea de apertura hay 
que hablar también del diario 
Financial Times, cuya web abrirá 
sus contenidos parcialmente. Así lo 
ha confirmado Pearson, editor de 
este medio, tras adoptar un nuevo 
modelo on line del negocio.

SCO al borde 
de la quiebra
Recientemente ha trascendido a 
la prensa que SCO ha solicitado 
protección frente a sus acreedores, 
acogiéndose al Capítulo 11 del 
“código de bancarrota” de Estados 
Unidos, con el propósito de que 
el tribunal de quiebras congele 
todas las querellas en las que está 
involucrada. 

De esa forma, SCO tiene una 
última oportunidad de reorgani-
zarse y elaborar un nuevo modelo 
de negocios. La solicitud ante el 
tribunal de quiebras reveló que la 
compañía tiene valores por 14,8 
millones de dólares y 7,5 millones 
de dólares en deuda.

EMPRESAS

 Las ediciones menores, como la española, crecen a un ritmo mayor que la 
inglesa, de la que se dice que ha tocado techo.

▶

USGS. NASA WORLD WIND

Zitralia e Informática
El Corte Inglés se alían

Sede del New York Times, en la 
ciudad de New York.

▶

ALTEREGO

Permitirá a los clientes 
fomentar el uso de Software 
Libre para entormos críticos 

de negocios
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Mozilla prepara 
un software para 
navegar desde 
móviles

No estará disponible antes de dos años

OpenSUSE 10.3 ya está disponible
La nueva versión incluye todo lo necesario para empezar con Linux

ovedades

La nueva versión incluye todo lo necesario para empezar con Linux

ovedades

“La comunidad openSUSE sigue 
innovando y ha creado una nueva 
versión de su distribución que 
interesará a un gran número de 
usuarios de informática”, afirmó 
Andreas Jaeger, director del pro-
yecto OpenSUSE. “OpenSUSE 
10.3 ofrece un sistema operati-
vo sofisticado y estable basado en 
Linux kernel 2.6.22, y contiene una 
amplia variedad de las aplicacio-
nes de código abierto para orde-
nadores de sobremesa, servidores 
y aplicaciones de desarrollo.” 

Las mejoras de OpenSUSE 
10.3 incluyen las últimas versio-
nes de los entornos de escritorio 
GNOME y KDE, con una versión 
previa de KDE 4. OpenOffice.org 
2.3 facilita compartir archivos con 
usuarios de Microsoft Office, y 
la última versión de AppArmor 
protege el sistema operativo y las 
aplicaciones Linux de ataques y 
virus. Además, ahora OpenSUSE 
10.3 ofrece un soporte nativo a 
los MP3 para Banshee y Ama-
rok, reproductores audiovisuales 
predeterminados de OpenSUSE. 

También incluye las últimas herra-
mientas de código abierto para 
desarrollar aplicaciones, crear una 
red doméstica y operar sobre un 
servidor Web, así como lo último 
en software de virtualización, como 
Xen 3.1 y VirtualBox 1.5. 

Asimismo, esta versión 10.3 
aprovecha íntegramente la opción 
1-Click Install (instalación con un 
solo clic), que permite a los usua-
rios acceder a un número mayor 
de paquetes de software basados en 
OpenSUSE Build Service. Realizada 
por un solo miembro de la comu-
nidad OpenSUSE, la instalación en 
un solo clic pone de manifiesto 
el valor que la comunidad Open-
SUSE de diseñadores, ingenieros, 
redactores, traductores, artistas y 
usuarios aportan a la distribución. 

Suite de soluciones para
el Trabajo en Grupo de las Pyme
Open Workgroup Suite Small Busi-
ness Edition es la nueva solución 
basada en Linux desarrollada por 
Novell para satisfacer las necesida-
des de la Pyme y que ofrece herra-
mientas de productividad e infra-
estructura de conexión en red a un 
precio más bajo que el de paquetes 
similares de software propietario. 

“Con Novell Open Workgroup 
Suite Small Business Edition las 
empresas medianas y pequeñas 
pueden tener acceso a la infraes-
tructura TI que necesitan y man-
tener los costes bajo control. Gra-
cias al menor gasto en software, las 
empresas que basen su infraestruc-
tura en esta suite podrán invertir en 
proyectos adicionales para satisfacer 
otras necesidades del negocio y, así, 
incrementar su nivel de competiti-
vidad en el mercado”, ha explicado 
Silvano Poggioni, director de Desa-
rrollo de Negocio de la División 
Empresa de Novell España.

Esta nueva suite está basada en 
SUSE(R) Linux Enterprise e inclu-
ye Novell GroupWise(R) para 
gestión de tareas, correo electró-
nico y calendario; Novell Open 
Enterprise Server para servicios de 
gestión, almacenamiento e impre-
sión; SUSE Linux Enterprise Server 
para ejecutar aplicaciones; SUSE 
Linux Enterprise Desktop para una 
mayor productividad del escritorio 
y OpenOffice.org, para Windows 
y Linux. Además, para adaptarse 
a los negocios que estén crecien-
do, Novell Open Workgroup Suite 
Small Business Edition cuenta con 
soporte válido para cinco servido-
res y 200 usuarios. 

Por otra parte, cabe destacar que 
el proceso de instalación es posible 
en menos de una hora, utilizando 
un DVD. De cara a los proveedores 
de soluciones, Novell Open Work-
group Suite Small Business Edition 
dispone de capacidades de gestión 
en remoto y una herramienta de 
asistencia técnica, de modo que 
pueden gestionar y prestar soporte 
a la infraestructura TI de sus clien-
tes a través de Internet. 

Novell ha anunciado la disponibilidad de openSUSE(R) 
10.3, la última versión de esta distribución. Para mejorar la 
experiencia del usuario, esta nueva versión incluye una con-
figuración flexible de arranque dual para Windows o Linux, 
una interfaz de usuario mejorada, compatibilidad con archivos 
de Microsoft Office con la última suite de productividad de 
OpenOffice.org y soporte multimedia perfeccionado. 

◼

Camaleón de SuSE.▶

BENJAMÍN TABOADA

Mozilla ha anunciado que prepara 
Firefox Mobile, un software para 
navegar desde móviles que estaría 
disponible en uno o dos años, en 
cualquier caso, no antes de finales 
de 2008. Para esta tarea, la empre-
sa ha contratado a dos desarro-
lladores. “La demanda del usuario 
por navegar desde móviles es muy 
clara” ha señalado el vicepresidente 
de ingeniería de Mozilla en su blog, 
Mike Schroepfer. Además, ha expli-
cado que no se ha decido todavía 
con qué móviles sería operativo su 
programa, pero dependiendo de 
las compañías Mozilla podría ser 
competencia de Microsoft, Google 
y Opera, que incluyen los navega-
dores al incorporar sus sistemas 
operativos en los dispositivos.

El nuevo Firefox, en diciembre
Mientras el presidente de la Fun-
dación Mozilla en Europa, Tristan 
Nitot, ha anunciado bajo el lema 
“difunde Firefox y redescubre la 
Red”, que la próxima versión del 
navegador Firefox estará disponi-
ble antes de final de año. Firefox 
reúne en España alrededor del 13 
por ciento de internautas.

Mozilla ofrecerá, además, el 
programa Joey, un proyecto en 
desarrollo para que los usuarios 
guarden texto, fotos, vídeos y 
otros contenidos mientras usan 
un PC y que luego puedan acce-
der a ellos desde el móvil. 

  Pronto esta imagen será una realidad.▶

Sun Microsystems y la comunidad 
GlassFish han anunciado la dispo-
nibilidad inmediata de GlassFish 
V2, la versión 5 de código abierto 
del servidor de aplicaciones Java 
Platform Enterprise Edition (Java 
EE), y su equivalente comercial 
Sun Java System Application Ser-
ver 9.1. 

Basada en el éxito de GlassFish 
V1, la versión 2 incluye las funcio-
nalidades requeridas para implan-
taciones escalables y de misión 
crítica como un mejor rendimien-
to; un clustering, que permite a las 
empresas agrupar servidores para 
una mayor escalabilidad, copiar 
datos en memoria y alta disponibi-
lidad en caso de caídas del sistema; 
una administración centralizada 
para gestionar clusters de servido-
res de aplicaciones y despliegues 
de aplicaciones desde una consola; 

el proyecto Metro para facilitar la 
interoperabilidad entre los servi-
cios Web alojados en la tecnolo-
gía Java y entornos Windows; ESB 
Abierto, que permite una fácil inte-
gración de los servicios Web y los 
recursos empresariales existentes; 
Java Business Integration (JBI), que 
proporciona un enfoque centraliza-
do para suministrar SOA a través de 
servicios Web; y la integración con 
el Entorno de Desarrollo Integrado 
NetBeans IDE, que permite a los 
desarrolladores desplegar aplicacio-
nes SOA diseñando workflows de 
BPEL (Business Process Execution 
Languaje).

Además, Sun ha reducido enor-
memente los costes de soporte y 
licencias de la versión comercial 
Sun Java System Application Ser-
ver, muy por debajo del resto de 
alternativas propietarias. 

Permite ahorro de costes y mayor capacidad de almacenamiento 

Lanzada la versión 5 del
servidor Java EE de código abierto

A partir de febrero

Apple abrirá el desarrollo de 
aplicaciones para el iPhone
Steve Jobs, presidente de Apple, ha 
anunciado que a partir de febrero 
pondrán a disposición de terceros 
un kit de desarrollo de aplica-
ciones para el iPhone y el iPod 
Touch, que hasta ahora no acep-
tan programas desarrollados por 
otras compañías.

“Queremos aplicaciones nati-
vas de terceros en el iPhone, y 
esperamos tener un kit para ello 
en febrero”, ha asegurado Jobs en 
la página web oficial de Apple. 
Según el presidente, se trabaja 
para que dicho sistema de desa-
rrollo sea una plataforma potente 
y al mismo tiempo proteja a los 
usuarios de su teléfono móvil de 
virus, malware y posibles ataques 
maliciosos. 

Jobs pide “paciencia” a los desa-
rrolladores para poder acceder al 
sistema de desarrollo de Apple, y 
asegura que las novedades “com-
pensarán” la espera. Por defecto, el 
iPhone incluye aplicaciones para 
sitios web como YouTube, Google 
Maps, información meteorológi-
ca o calculadora. Además, desde 
su sitio web permite descargar 

otras que incluyen juegos, dic-
cionarios, sitios de información 
o redes sociales. El desarrollo de 
éstas está bajo la supervisión de 
la compañía, sin embargo, se han 
venido desarrollado sistemas no 
autorizados que permiten instalar 
en el teléfono de la compañía de la 
manzana programas desarrollados 
por terceros, aunque sin garantías 
de seguridad. Esto es precisamente 
lo que la compañía pretende cam-
biar con este anuncio.

Steve Jobs en la presentación del 
nuevo iPhone. 

▶

Esta versión, concretamente la demo 
1.1, puede ser descargada desde el 
site de ID Software Zerowing, la 
cual ocupa unos 645 MB. Aunque 
sólo incluye un mapa (Valley), per-
mite jugar partidas LAN e Internet. 
El juego requiere una CPU de 2 
GHz, 512 Mb de RAM y un kernel 
2.6, además de la aceleración 3D 
para las tarjetas nVidia GeForce 
5700 y ATI Radeon 9700.

EMPRESAS

Realizada por un único 
miembro de la comunidad 

OpenSUSE, la instalación en un 
sólo clic pone de manifiesto el 

valor de la comunidad

La demo de Enemy 
Territory: Quake Wars, 
ahora para GNU/Linux

ASUS presenta una 
placa base con Linux 
integrado
ASUS ha presentado su P5E3 
Deluxe/WiFi-AP@n, una nueva 
placa base para microprocesa-
dores Intel con X38, capaz de 
proporcionar acceso a Internet y 
VOIP, sin necesidad de hacer nin-
guna instalación previa de tarjetas 
o periféricos, y a través de Linux. 

La funcionalidad ha sido bauti-
zada como “Express Gate” y se basa 
en un escritorio Linux Device-
VM SplashTop. Este microsistema 
Linux permite arrancar el orde-
nador en tan sólo cinco segun-
dos. Además, permite elegir entre 
navegar a través de SplashTop,
una variación de Firefox o usar 
VOIP. 

Linux cumple 16 años 
con gran éxito en 

entornos profesionales 
e intentando abrirse 

hueco entre los usuarios 
particulares

Nace Musopen, un 
proyecto que acoge 
música clásica de 
dominio público

Ya está disponible la 
versión final de GIMP 2.4 

para su descarga
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El buscador vertical Un Millón 
de Casas ha presentado un nuevo 
servicio pionero para el sector 
inmobiliario, la Comunidad Vir-
tual, que permite a los particula-
res realizar encargos de compra 
y a los propietarios y promoto-
res publicar ofertas de venta para 
su gestión por parte de Agen-
tes Inmobiliarios, desarrollada 
por Contenium bajo plataforma 
abierta.

Los particulares podrán emi-
tir sus encargos de compra con 
las características que deseen. A 
través de este mecanismo todos 
los Agentes Inmobiliarios que 
aparecen en el Buscador de Un 
Millón de Casas podrán cono-
cer los detalles de las necesidades 
de los usuarios, permitiéndoles 
ponerse en contacto a través de la 
Comunidad Virtual para ofrecer-
les los inmuebles que se ajustan a 
sus criterios.

Por otro lado, los particulares 
o promotores, pueden registrar a 
través de la Comunidad Virtual 
sus propiedades en venta, para que 
los profesionales Inmobiliarios les 
hagan propuestas de comerciali-
zación. Esta área se convierte para 
la Agencia Inmobiliaria en un cen-
tro de captación de propiedades a 
sólo un clic.

Para los Agentes inmobiliarios, 
unirse a Un Millón de Casas, a 
diferencia de otros portales, no 
supone ningún coste fijo y además 
les aporta una serie de ventajas: a 
través del Buscador, se genera trá-
fico a sus páginas web y a través de 
la Comunidad, acceden a poten-
ciales compradores que están bus-
cando una propiedad y tienen un 
lugar de captación de inmuebles 
a través de las ofertas de venta, 
ahorrándose así tiempo y esfuer-
zos. La web se convierte así en 
un marketplace clave que genera 
multitud de oportunidades para 
los profesionales del sector.

Nace la primera 
Comunidad Virtual 
Inmobiliaria

La iniciativa “Vodafone Mobile Connect Card Driver for Linux” 
desarrollada por Warp Networks para Vodafone España supone 
un importante avance para suplir la ausencia de herramientas 
de conexión GPRS/3G sencillas de utilizar en Linux para los 
usuarios móviles, certificando el esfuerzo de esta compañía por 
no discriminar a los usuarios de sistemas Apple y Linux.

◼

Con el empleo de este software 
se facilita mucho la conexión con 
cualquiera de las tarjetas GPRS/3G 
ofrecidas actualmente por Vodafo-
ne en España, incluyendo el mode-
lo USB Huawei E220. 

Además de gestionar las conexio-
nes mediante distintas tecnologías 
GPRS/UMTS/HSDPA, incluyendo 
la auto selección de la más adecua-
da, la aplicación permite el envío 
y recepción de SMS, el acceso a 
la libreta de contactos en los dis-
positivos y ofrece información de 
diagnóstico útil para la resolución 
de problemas.

Se ha prestado especial atención 
a compatibilizar el funcionamien-
to de la aplicación con varias de 
las distribuciones Linux existentes 
como Guadalinex V4, Debian Etch, 
Ubuntu Edgy Edge/Feisty Fawn, 

Fedora Core 6, Fedora Core 7 Beta 
3, SLED (SuSE Linux Enterprise 
Desktop) 10 y OpenSuSE 10.2.

La primera distribución a nivel 
mundial en incluir este software ha 
sido Guadalinex, cuyo desarrollo se 
renueva periódicamente mediante 
concurso público. Así, las últimas 
versiones han sido desarrolladas 
por la empresa andaluza Emer-
gya, que también ha participado 
en el proyecto “Vodafone Mobile 
Connect Card Driver for Linux”, 
constituyendo un equipo de prue-
bas independiente del de desarrollo 
e implementando el empaqueta-
do para varias distribuciones. En 
el grupo de trabajo también han 
participado activamente Vodafone 
Andalucía y el laboratorio de I+D 
de Vodafone en el Parque Tecnoló-
gico Walqa, en Huesca.

Disponible en Betavine
La aplicación ha sido publicada bajo 
una licencia de software libre GPL 
y una de las primeras disponibles 
en el sitio de desarrollo de software 
de Vodafone Betavine, promovida 
por Vodafone I+D, a la que se van 
a ir incorporando paulatinamen-
te todos los proyectos de Software 
Libre en los que actualmente trabaja 
Vodafone a nivel global.

“Vodafone Mobile Connect Card 
Driver for Linux” ha sido diseñada 
para facilitar la incorporación de 
nuevos dispositivos de conexión, sis-
temas operativos e idiomas, estando 
traducida inicialmente al español 
e inglés. También existe documen-
tación de ayuda a los desarrollado-
res y dos manuales de usuario de 
próxima publicación, en español e 
inglés, igualmente.

Proyecto “Vodafone Mobile Connect Card Driver for Linux” 

Warp desarrolla 
Vodafone 3G en Linux

Los usuarios particulares, empre-
sariales, académicos o de las 
administraciones públicas pue-
den descargarse en la dirección
www.ibm.com/software/lotus/
symphony el software ofimático 
Lotus Symphony, que también se 
encuentra incluido en el producto 
de software de colaboración Lotus 
Notes 8 de IBM.

Hay tres aplicaciones que cons-
tituyen el núcleo de Lotus Sym-
phony: Lotus Symphony Docu-
mentos, Lotus Symphony Hojas 
de Cálculo y Lotus Symphony Pre-
sentaciones. Estas herramientas se 
han diseñado para poder cubrir la 
mayor parte de las tareas que se 
realizan en una oficina y funcio-
nan con los sistemas operativos 
Windows y Linux. Además, puede 
utilizarse con muchos formatos, 
entre los que se encuentran Micro-
soft Office y Open Document For-
mat (ODF) y permite exportar los 
documentos al formato PDF.

IBM Lotus Symphony propor-
ciona a los usuarios la libertad de 
crear y compartir información, así 
como de reutilizar los contenidos 
de forma instantánea desde una 
amplia variedad de aplicaciones. 
Además, al estar basado en el están-
dar ODF, permite que las orga-
nizaciones puedan acceder a sus 
documentos, así como utilizarlos 
y mantenerlos a lo largo del tiem-
po sin tener que preocuparse por 
los licenciamientos del software 
o el pago de tasas. Las compañías 

pueden integrar las herramientas 
de esta suite en sus aplicaciones 
fácilmente, así como crear aplica-
ciones compuestas que permiten a 
los usuarios trabajar en una simple 
vista y presentar datos de múltiples 
fuentes de forma simultánea.

Colaboración con
estándares abiertos
Siguiendo esta línea de apoyo a 
los estándares abiertos, IBM ha 
anunciado su incorporación a la 
comunidad OpenOffice.org con 
la intención de realizar impor-
tantes contribuciones técnicas y 
de recursos. Asociándose con esta 
comunidad, la compañía preten-
de promover la innovación en el 
mercado del software destinado a 
la empresa, además de proporcio-
nar un mayor valor a los usuarios 
de sus productos y servicios. Esto 
conducirá a una gama más amplia 
de soluciones y aplicaciones con 
soporte ODF procedentes de la 
tecnología de OpenOffice.org.

IBM ha anunciado el lanzamiento de IBM Lotus Symphony, 
un paquete de software gratuito que permite crear y compartir 
documentos de texto, hojas de cálculo y presentaciones. 

◼

un importante avance para suplir la ausencia de herramientas 
de conexión GPRS/3G sencillas de utilizar en Linux para los 
usuarios móviles, certificando el esfuerzo de esta compañía por 

Disponible en Betavine

Proyecto “Vodafone Mobile Connect Card Driver for Linux” Proyecto “Vodafone Mobile Connect Card Driver for Linux” Lotus Symphony

IBM presenta un paquete de 
software gratuito para escritorio 

Ya en agosto, fecha planeada para 
el lanzamiento de Red Hat Linux 
para ordenadores personales, el 
fabricante de software anunció, en 
un comunicado, que se retrasaba 
hasta septiembre. Ahora se habla de 
su aparición a lo largo del mes de 
noviembre.

El consejero delegado, Mattew 
Szulik, ha dicho en una entrevista 
que Red Hat aún está trabajando 
en la traducción a otros idiomas, 
asegurándose de que es compatible 
con hardware diferente y desarro-
llando algunos temas relacionados 
con la licencia de parte del soft-
ware. “Deberíais ver la extensión del 
producto en los próximos 30 a 60 
días”, ha afirmado Szulik. “Ése es el 
objetivo”.

Fedora Vixta
Mozilla ha lanzado una nueva dis-
tribución con una interfaz KDE 
adaptada que tiene como particu-
laridad que se parece al Vista de 
Microsoft y que se llama Fedora 
Vixta. Con ella podemos acceder a 

widgets, menú de inicio, ventanas 
con transparencias, sidebar y barra 
de tareas similares a los de Vista. 

A pesar de su apariencia, con 
Vixta no se puede hacer correr 
aplicaciones Windows sin la ayuda 
de WINE, y aunque el menú 
parezca de Windows, todos los 
programas son sus equivalentes 
de Linux. Así, por ejemplo, con-
tiene el Konqueror en lugar del 
Explorer, OpenOffice.org, como 
el Office y Firefox.

La nueva versión de Red Hat 
Linux se vuelve a retrasar

Modelo USB Huawei 
E220 de Vodafone.

▶

IBM da un paso más con la 
comunidad del Software Libre.

▶

Mattew Szulik, consejero delegado 
de Red Hat. 

▶

Puede descargarse gratuitamente desde la web

Cannonical publica Ubuntu 7.10

Rimax, empresa dedicada a la 
fabricación de productos electró-
nicos de consumo e informática 
profesional, amplía la compatibi-
lidad de sus modelos de cámaras 
IP7100 e IP7200, garantizando a 
los usuarios de Mac y GNU/Linux 
un control total de sus pertenencias 
con estos dos modelos de cámaras 
de videovigilancia con conexión a 
Internet.

Hasta el momento, sólo los 
usuarios de Windows podían uti-
lizar estas cámaras, pero gracias al 
nuevo firmware de los dispositi-
vos, tanto GNU/Linux como Mac 
también ofrecerán a sus usuarios 
la posibilidad de vigilar cualquier 
espacio cuando estén ausentes las 
24 horas del día y a tiempo real, 
bien sea de casa o del lugar de 
trabajo, desde cualquiera parte del 
mundo de forma remota y a través 
de Internet. 

Además, este nuevo firmware 
también permite la captura de 
imágenes fijas o vídeo en tiempo 
real mediante comandos persona-
lizables, pudiéndose utilizar Zone 

Minder para sistemas GNU/Linux 
mediante descarga gratuita.

Por su parte, el modelo IP Cam 
7200 está motorizado y permite 
una rotación panorámica de 350º 
en horizontal y 215º en vertical.

Además de estas caracterís-
ticas, cabe destacar la interope-
rabilidad de ambos dispositivos 
con la mayoría de aplicaciones 
videovigilancia; la posibilidad de 
comprimir la imagen en forma-
to .jpg; una conexión Ethernet 
10/100 Mbps, y la incorporación 
de 6 leds de infrarrojos para visión 
nocturna, entre otras.

Disponibles dos modelos de 
cámaras IP para GNU/Linux 

Modelo IP7200 para usuarios de 
GNU/Linux.

▶

Cannonical ha publicado la nueva 
edición del sistema operativo libre 
Ubuntu, la 7.10, que ya puede 
descargarse de forma gratuita 
desde su web. Sus Mejoras gráfi-
cas y de usabilidad la sitúan a la 
altura de Vista y OS X. 

En esta nueva versión desta-
ca el renovado entorno gráfico, 
que puede mostrar efectos en 
tres dimensiones. Se ha trabajado 
especialmente para facilitar a los 
usuarios el acceso a característi-
cas como los ajustes de pantalla 
y la configuración para usar dos 
monitores. Además, permite acce-
der a discos duros particionados 
con el sistema NTFS usado por 

Windows, e integra un buscador 
en el escritorio.

Además, se ha solucionado el 
problema de reproducir DVDs, 
por lo que escuchar música o ver 
películas es tan fácil como con 
Windows o OS X. La instalación 
también se hace más sencilla que 
en estos sistemas operativos pro-
pietarios, incluso la detección de 
Wi-Fi, impresoras, cámara digital 
o iPod funcionan automática-
mente, sin tener que buscar soft-
ware adicional. 

Esta nueva entrega de Ubun-
tu llega en sus dos versiones: 
para usuarios domésticos y de 
servidor.

EMPRESAS

One Laptop Per Child (OLPC) ha 
anunciado que sus portátiles serán 
vendidos durante dos semanas a 
partir del 12 de noviembre, por 280 

euros en los países desarrollados, 
dentro de la campaña “compre uno 
y done otro”. El actual plan de 
ventas busca dar más publicidad 
al proyecto y alentar a creado-
res de programas informáticos 
libres a desarrollarlos para este 
sistema.

280 euros, precio del 
“portátil de 100 dólares” 
en los países ricos
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ventos

La vicepresidenta segunda y con-
sejera de Economía, Comercio e 
Innovación de la Junta de Extre-
madura, Dª María Dolores Agui-
lar, en la inauguración del evento 
animaba a los jóvenes extremeños 
a exponer sus ideas empresariales 
y utilizar las ventajas que ofrece la 
Junta de Extremadura para poner-
las en práctica. Además pidió a los 
empresarios un compromiso para 
avanzar en la innovación y en la 
aplicación de las TIC en el tejido 
empresarial regional. 

La conferencia inaugural corrió 
a cargo de Enrique Dans, autor de 
uno de los Blogs más populares de 
España, en la que expuso los cam-
bios tecnológicos y la influencia de 
estos en los diferentes ámbitos de 
la vida. Tras esta intervención, el 
director general de Telecomunica-
ciones y Sociedad de la Informa-
ción de la Junta de Extremadura, 
Carlos Castro, moderó la primera 
mesa redonda en la que se deba-

tieron las claves del éxito en la 
Sociedad del Conocimiento. 

En la sesión de la tarde se celebró 
una mesa redonda acerca de las últi-
mas tendencias y las previsiones de 
futuro en el desarrollo de los medios 
de comunicación en Internet.

El primer día de trabajo se clau-
suró con la intervención de los 
autores de “Cálico Electrónico”, 
serie de animación en formato 
flash muy popular en Internet.

De la segunda jornada cabe des-
tacar la ponencia “La Domótica: 
Edificios Inteligentes” a cargo de 
Álvaro Arroyal, director gerente de 
Asein Telecomunicaciones, sobre el 
actual desarrollo de las tecnologías 
en el ámbito de la domótica y la 
inmótica. De similar interés resul-
tó la una polémica mesa redonda 
sobre distribución musical en el 
entorno digital, derechos de autor 
y futuro de la industria musical.

El último día del encuentro se 
desarrolló con ponencias a cargo 

de representantes de El Corte 
Inglés, Quesos del Casar, Entra-
das.com, Agencia Freak, Maxcolor, 
Numismática Flores, Masnatura y 
BuyVIP, que mostraron la necesi-
dad de modernización tecnológica 
por parte de la empresa tradicio-
nal, a la vez que recalcaron la ren-
tabilidad de los negocios sin pare-
des, que ejercen sus actividades de 
una manera virtual a través de las 
redes informáticas.

Y, para finalizar, antes de la clau-
sura participaron empresas apo-
yadas por Vivernet como Well-
ness, Sicubo, eIngenio y Tecnodiag 
Médica S.L., en una mesa acerca de 
la innovación en Extremadura.

Los Bancos del tiempo, en Madrid
Del 5 al 7 de octubre han tenido lugar en Madrid unas Jornadas sobre los 
Bancos del tiempo y Sistemas Monetarios complementarios, organizadas 
por la Fundación STRO (Organización de intercambios sociales), red-bdt.
org y la Red de Permacultura. En ellas se hizo un recorrido por algunos 

Acto de inauguración del Congreso.▶

Vivernet muestra las nuevas 
oportunidades de negocio tecnológico 

Finaliza el Congreso “Escenarios Tecnológicos de futuro: Un 
reto para las empresas”, organizado por Vivernet, y que se ha 
celebrado en Cáceres los días 24, 25 y 26 de octubre. El evento 
ha sido un espacio para la reflexión, el debate y análisis de la 
realidad actual del sector empresarial tecnológico, los retos 
del futuro y las claves para acertar empresarialmente en un 
sector competitivo pero, a la vez, de alto crecimiento.

◼

“Escenarios Tecnológicos de futuro: Un reto para las empresas” 

de los diferentes proyectos de bancos del tiempo surgidos en Madrid para 
intercambiar experiencias. Además, se llevaron a cabo unos talleres sobre 
el funcionamiento de la herramienta libre Cyclos para gestionar estos ban-
cos. Entre los asitentes, se contó con el Consejo Europeo de Jóvenes de los 
Bancos del tiempo,  entre otros muchos representantes y expertos.

Se clausura con éxito el I Congreso de 
Modernización de los Servicios Públicos 

3.679 ha sido el balance final de asistentes

En la clausura del Congreso, la 
directora general de Administra-
ción Electrónica y Calidad de los 
Servicios de la Consejería de Justi-
cia y Administración Pública de la 
Junta de Andalucía, Susana Aragón, 
ofreció los datos finales de este foro, 
al que han asistido un total de 3.679 
personas, con una media diaria de 
1.800 participantes, destacando la 
jornada del miércoles con una asis-

tencia de 2.452 personas.
En lo que se refiere a la pro-

cedencia de los asistentes, Aragón 
señaló que cerca del 50 por ciento 
de los mismos han pertenecido a 
la Junta de Andalucía, un cinco por 
ciento a la Universidad, un 20 por 
ciento de la Administración Local, 
un cinco por ciento de diferentes 
comunidades autónomas y de la 
Administración Central, y un 20 

por ciento restante correspondiente 
al sector empresarial.

La Directora General hizo 
especial hincapié en la cobertura 
mediática del Congreso, que ha 
sido retransmitido en tiempo real 
y a través de Internet, registrando 
en torno a 42.000 accesos de visitas 
durante los tres días de trabajo.

Aragón quiso resaltar también 
la calidad de las actividades del 
Congreso, así como de los ponentes 
del mismo, destacando la presen-
cia de la abogada norteamericana 
Erin Brockovich y del ex entre-
nador argentino Jorge Valdano, 
que registraron un aforo completo 
durante sus intervenciones.Junto a 
la Directora General ha compare-
cido otro de los ponentes de gala 
del Congreso, Fernando Vallespín, 
presidente del Centro de Investiga-
ciones Sociológicas (CIS), que ha 
participado con la ponencia “Los 
ciudadanos y los servicios públi-
cos”, además de en la Mesa Redon-
da “Igualdad y modernización de 
los servicios”.

Durante su intervención en el 
acto de clausura, Vallespín ha des-
tacado que “en la ciudadanía se 
está valorando progresivamente la 
mejora de algunos servicios que 
presta la Administración porque 
hacen la vida de las personas más 
fácil”, aunque recalcando “que aún 
queda mucho por avanzar en esta 
materia”. 

El I Congreso de Modernización de los Servicios Públicos, cele-
brado en Punta Umbría durante los días 24, 25 y 26 de octubre, 
ha finalizado tras tres jornadas de intenso trabajo donde se han 
puesto de manifiesto las últimas tendencias de los servicios públi-
cos para acercar más a la Administración con la ciudadanía.

◼

Jorge Valdano, durante la conferencia que ofreció en el Congreso.▶

Para promover la 
colaboración 

Se celebra 
una jornada 
sobre Open 
movilforum
El pasado 4 de octubre la geren-
cia de movilforum dio a conocer 
a más de 50 desarrolladores su 
nueva comunidad de Software 
Libre a través de un evento cele-
brado en la Universidad Politéc-
nica de Madrid.

Santiago Gala, VP de Apache 
Software Fundation y colabora-
dor de Open movilforum, en 
su presentación del ecosistema 
del Software Libre, destacó su 
esencia disruptiva ya que, desde 
su punto de vista, el poder ver 
y modificar el código fuente 
permite miles de adaptaciones a 
nichos de mercado muy especí-
ficos, reduciendo así los costes, y 
mejorando continuamente gra-
cias a la colaboración de todos. 
Por su parte, Agustín Núñez, 
director de Innovación de Tele-
fónica Móviles, ofreció una 
panorámica del actual mercado 
de la innovación en movilidad en 
la que irrumpen constantemente 
nuevas tendencias, dispositivos y 
modelos de negocio. Se apuntó 
que la Web 2.0., en la que cual-

quier ordenador se convierte en 
un servidor de Internet, derivará 
en Mobile 3.0., donde cualquier 
dispositivo móvil será una nueva 
web de servidores y todos los 
usuarios generadores de conteni-
do atractivo y multimedia. 

Y para cerrar esta jornada, el 
gerente de movilforum, Nor-
man López-Manzanares, invitó 
a todos los asistentes a entrar 
en el site http://open.movilforum.
com y participar de esta iniciativa 
promovida por el foro de desa-
rrolladores de Telefónica Móviles. 
Se trata de una comunidad que 
pretende proporcionar informa-
ción, herramientas e interfaces 
para la creación de aplicaciones 
móviles basadas en software de 
código abierto. Así, se podrán tes-
tar nuevas interfaces de servicios 
móviles antes de que se produzca 
su lanzamiento comercial, se sim-
plificará el proceso de provisión 
y pruebas tanto para programas 
dentro de dispositivos como para 
los que utilizan los servicios de 
Telefónica en la Red. 

Migraciones exitosas, 
el tema estrella de 
la OpenOffice.org 
Conference 2007
La OpenOffice.org Conference 
2007, que tuvo lugar del 19 al 21 de 
septiembre en el edificio histórico 
de la Universidad de Barcelona, con 
el apoyo de la Generalitat de Cata-
luña, logró reunir a más de 1.000 
miembros de OpenOffice.org de 
todo el mundo. En este encuentro 
anual se analizaron los avances lle-
vados a cabo durante los últimos 
doce meses y se reforzaron los lazos 
de la comunidad. 

Destacar la participación de Jordi 
Bosch, secretario de Telecomunica-
ciones y Sociedad de la Informa-
ción, en la inauguración de la Con-
ferencia, además de Mancomun.
org, que ofreció una charla sobre su 
experiencia con la versión gallega. 

Barcelona ha acogido esta edición.▶

El gerente de movilforum, 
Norman López-Manzanares, 

invitó a todos los asistentes a 
participar en esta iniciativa

Portal de Open Movilforum.▶

Navarparty 
celebra su 
quinta edición
La quinta edición de Navarparty ha 
reunido a aficionados a las Nuevas 
Tecnologías de la Información y la 
Comunicación (NTIC), habilitan-
do 60 nuevos puestos para su sis-
tema de reserva anticipada debido 
a la alta demanda existente. Entre 
los días 20 y 23 de septiembre han 
tenido lugar en el Pabellón Univer-
sitario de la Universidad Pública 
de Navarra diversidad de activi-
dades, algunas de las cuales han 
sido gratuitas y abiertas a todos los 
públicos.

Entre las actividades programa-
das se desarrollaron talleres parti-
cipativos en los que “los asistentes 
han tenido la oportunidad de expe-
rimentar con el material relaciona-
do con el taller y realizar actividades 
prácticas”, según los organizadores. 
Asimismo, también se celebraron 
conferencias de acceso libre y gra-
tuito donde se han tratado temas de 
máximo interés sobre informática 
como la brecha digital y la coope-
ración y ayuda al desarrollo; simu-
ladores desarrollados en Navarra; 
posicionamiento en Google o el 
Software Libre en la empresa. 

Participantes de las actividades
celebradas en la party.

▶
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Se celebran las segundas 
Jornadas sobre la Blogosfera

Las ventajas del uso del Software Libre, entre los principales objetivos 

EVENTOS 

Esta nueva estrategia de negocios le hace introducirse en la Red

Este anuncio ha sido hecho público 
por el presidente de operaciones de 
Adobe, Shantanu Narayen, en la 
jornada inaugural del Max Euro-
pe 2007, la versión europea de la 
convención anual de programado-
res de la compañía, que ha tenido 
lugar en Barcelona.

La compra, en 2005, de Macro-
media con sus programas de dise-
ño web Flash y Dreamweaver, ha 
marcado, en buena parte, la estra-
tegia actual. El primer fruto ha sido 
el anuncio de Apollo, ahora como 
Air (por primera vez para la com-
pañía es Software Libre y, por tanto, 
accesible a los programadores), un 
entorno de programación indepen-
diente del sistema operativo que se 
utilice, pero que consigue que un 
programa funcione conectado a 
Internet y desconectado de ella. 
Sobre ésta se van a construir pro-
gramas como Adobe Media Player, 
un reproductor de vídeo en directo 
para Internet que es “la nueva pla-
taforma de televisión interactiva 
por la red”, según Miquel Bada, jefe 
de márketing de Adobe España. 
El programa, que soporta vídeo 
en alta definición con el estándar 
H.264, permitirá a los producto-

res de contenido construir capas 
para superponer contenidos como 
publicidad o subtítulos.

Con Air también se pueden cons-
truir interfaces como los menús de 
la Playstation 3 o la Wii, o de pro-
gramas empresariales como SAP o 
los basados en Oracle, que pueden 
actualizarse cuando se conectan a 
Internet. El portal de subastas Ebay 
también anunció en Max una apli-
cación basada en Air, para seguir 
varias pujas desde el escritorio del 
ordenador. O la cadena de tiendas 
de ropa y hogar Anthropologie, 
un escaparate virtual en el que 

el usuario cambia el color de las 
prendas en la web, les da la vuelta 
y se acerca a ellas, y el webmaster 
sabe qué hace el internauta.

Y, por último, destacar también 
en esta línea de negocios la pla-
taforma Connect, que permitirá 
compartir aplicaciones y docu-
mentos. 

Microsoft reacciona
La compañía de Redmond ha deci-
dido reaccionar ante la consolida-
ción de las aplicaciones web y ha 
presentado en Estados Unidos su 
servicio gratuito y accesible desde 
cualquier parte del mundo Office 
Live Workspace. Aunque no renun-
ciará a vender su paquete de aplica-
ciones ofimáticas, lo compaginará 
con esta oferta que va a permitir 
compartir y almacenar hasta 1.000 
documentos en la Red, aunque estos 
sólo podrán ser .doc de Office.

Adobe anuncia la adquisición de Buzzword 
en su primera Max Conference Europea

Adobe Systems anuncia una nueva estrategia en Internet 
proporcionando las plataformas para desarrollar herramien-
tas web como procesadores de textos y gráficos, escritorios 
y vídeo en directo para la Red.

◼

Este anuncio se ha hecho público en 
el Max Europe 2007 de Barcelona.

▶

Air es un entorno de 
programación basado en 

Software Libre y, por tanto, 
accesible a los desarrolladores

La Fundación Ciudadanía, la Aso-
ciación Las Ideas y la Asociación 
Regional de Universidades Popu-
lares de Extremadura (AUPEX), 
con el apoyo de la Junta de Extre-
madura y las Diputaciones Pro-
vinciales de Cáceres y Badajoz, 
han organizado estas 2as Jornadas 
celebradas durante los días 2, 3 y 4 
de noviembre.

eFindex 2007 ha sido un 
encuentro participativo y plural 
para el debate y la reflexión sobre 
cómo las nuevas tecnologías abren 

horizontes para una nueva ciuda-
danía crítica y participativa. Para 
ello, se han organizado  mesas 
redondas, conferencias y talleres 
acerca de los más diversos temas.

El impacto social de la blogosfe-
ra es un tema relevante que suscita 
cuestiones y debates que merece 
la pena abordar, asuntos que han 
estado entre los objetivos gene-
rales del eFindex junto a otros 

temas de interés relacionados con 
Internet y la nueva era digital. 
Entre estos objetivos cabe desta-
car el análisis de las implicacio-
nes y progresos sociales derivados 
de la Sociedad de la Información 
e Internet dentro de la sociedad 
actual; la reflexión acerca de los 
avances conseguidos en materia 
de eAdministración, eGobierno 
y periodismo digital; el conoci-
miento de las ventajas del uso del 
Software Libre y de código abierto 
como alternativa al software pro-
pietario; la difusión y análisis del 

uso de los blogs o bitácoras en sus 
diversas variantes como medio de 
comunicación a través de la Red; 
el fomento del uso de Internet, de 
sus últimas tendencias y de las TIC, 
en general, desarrollando espacios 
de encuentro social y virtual; y, 
finalmente, mostrar las herramien-
tas tecnológicas para fomentar la 
libertad de expresión ciudadana y 
la participación política. 

En este sentido, han tenido 
lugar dos conferencias inaugura-
les a cargo de Guillermo Fernán-
dez Vara, presidente de la Junta 
de Extremadura, y John Aravo-
sis, asesor del Partido Demócrata 
de EEUU; seis mesas redondas 
estructuradas en base a cinco áreas 
temáticas y una mesa 100% abier-
ta donde expertos en diferentes 
áreas han mantenido un extendi-
do coloquio con los asistentes. Así, 
se han tratado el “Open Business: 
Modelos de negocio colaborativos 
y abiertos en Internet”, las “Nuevas 
Tecnologías y Administraciones”, 
los “Blogs y Educación: Uso de 
nuevas herramientas para trans-
mitir conocimientos”, la “Relevan-
cia de los contenidos de la Blogos-
fera: ¿Importa lo que decimos?”, 
y una mesa “Open. Contenidos 
abiertos”.

Asimismo, se han desarrolla-
do tres talleres temáticos sobre 
la “Creación y herramientas para 
blogs”, el “Podcasting, o cómo 
crear tu propia radio online” y el 
“VideoBlogging. 

Máquina lectora de códigos de regis-
tro colocada en el Complejo.

▶

Explorer, Opera, FireFox, 
Nokia y Konqueror juntos en 
Fundamentos Web 2007

Del 3 al 5 de octubre ha tenido lugar en el Palacio de Con-
gresos de Gijón la tercera edición de Fundamentos Web, en la 
que expertos internacionales y figuras relevantes en el ámbito 
nacional en arquitectura y diseño web con estándares, han 
mostrado todos sus conocimientos cubriendo aspectos de gran 
interés para la comunidad web en su conjunto.

◼

La gran variedad de dispositivos 
desde los que se puede acceder hoy 
en día a la Web (teléfonos móviles, 
dispositivos de mano, consolas de 
videojuegos, ordenadores portátiles, 
navegadores por voz, etc.), sumado a 
la heterogeneidad de las preferencias 
y limitaciones de los distintos usua-
rios, en distintos entornos, incre-
menta la necesidad de mejorar las 
tecnologías con las que se desarrolla 
Internet. Conocer esas necesidades 
y su porqué es el objetivo de esta 
reunión de expertos de diseño Web 
en este congreso internacional.

Una de las mesas redondas que 
hay que destacar es la moderada 

por Bert Bos, en la que fabrican-
tes de navegadores como Internet 
Explorer (Doug Stamper), Opera 
(Charles McCathieNevile), FireFox 
(Mike Schroepfer), Nokia (Arthur 
Barstow) y Konqueror (Allan San-
dfeld), discutieron sobre la evo-
lución de los estándares web y los 
desafíos en cuanto a diseños para 
las grandes pantallas de sobremesa, 
teléfonos móviles o impresoras.
La organización ha corrido a cargo 
de W3C España y la Fundación 
CTIC (Centro Tecnológico de la 
Información y Comunicación), 
bajo el auspicio del Gobierno del 
Principado de Asturias. 

El Complejo Cultural San Francisco ha acogido por segundo 
año consecutivo las Segundas Jornadas sobre la Blogosfera, 
eFindex 2007. Ciudadanos, bloggers, estudiosos y políticos se 
han dado cita en una experiencia colectiva en la que la puesta en 
común del fenómeno de masas que es el blog, sus inquietudes, 
expectativas y posibilidades, eje central de las jornadas.

◼

eFindex 2007 ha sido un 
encuentro participativo y plural 

para el debate y la reflexión 
sobre cómo las nuevas 

tecnologías abren horizontes

Escenario donde se han desarrollado todas las ponencias de estas jornadas Web.▶

Se entregan equipos
con Molinux a siete ONG 
El consejero de Industria y Socie-
dad de la Información, José Manuel 
Díaz-Salazar, asistió en el Parque 
Científico y Tecnológico de Alba-
cete a la “Jornada Solidarios”, en la 
que se han entregado 25 equipos 
informáticos a siete Organizaciones 
No Gubernamentales. El objetivo 
es extender las nuevas tecnologías a 
los colectivos que más dificultades 
tienen para acceder a las mismas 
porque, según Díaz-Salazar, “no 
queremos que la Sociedad del Cono-
cimiento cree nuevos excluidos”.
   En este sentido, el Consejero 
explicó que “en Castilla-La Mancha 
los más jóvenes están capacitados 
para usar Internet y no hay diferen-
cia con sus iguales europeos. Los 
empresarios también, a pasos agi-
gantados, están incorporando las 
nuevas tecnologías, pero hay colec-
tivos que tienen más necesidad de 
apoyo, como los discapacitados o 
los colectivos con cierta situación 

de marginalidad, y estamos obli-
gados a contribuir a capacitarlos 
digitalmente”.

Las organizaciones que han reci-
bido estos equipos han sido la Aso-
ciación para Autismo y Trastornos 
Generalizados del Desarrollo de 
Albacete; Centro de Interpretación 
y Sensibilización para La Paz de 
Albacete; Asociación Cultural Iván 
Carbajal; Asociación de Jubilados 
San Marcos de El Salobral (Alba-
cete); Colegio Sagrado Corazón de 
Albacete; Casa de la Solidaridad de 
Albacete; y Asamblea de Coopera-
ción por La Paz. 

Aparte de dotarles de equipos 
informáticos completos, a estos 
colectivos se les ofrece la posibili-
dad de utilizar el Software Libre, a 
través de “Molinux”, y la plataforma 
de teleformación que se desarrollan 
en el Centro de Excelencia de Soft-
ware Libre del Parque Científico y 
Tecnológico de Albacete.

Asistentes a la "Jornada Solidarios".▶
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La creación y dinamización 
de comunidades a debate

Se celebra 
la segunda 
edición de Open 
Innovation en 
Zaragoza

Para los responsables de este pro-
yecto de la Conselleria de Infraes-
tructuras y Transporte de la Comu-
nitat Valenciana, y organizadores 
de las jornadas, “es el momento 
de juntarse para reflexionar sobre 
lo ya recorrido y ver qué nuevos 
retos se nos presentan, convenci-
dos, eso sí, de que afrontándolos 
de manera conjunta, tendremos 
más garantías de éxito”.

El encuentro está dirigido espe-
cialmente a las Administraciones 
Públicas, concretamente, a los 
responsables y técnicos de admi-
nistraciones locales; a la empresa, 
y en particular al profesional del 
sector de los Sistemas de Informa-
ción Geográfica (SIG). Asimismo, 
también son de interés para el 
investigador, las universidades y 
otras organizaciones que desean 
conocer el proyecto gvSIG y las 
oportunidades que ofrecen nacio-
nal e internacionalmente.

Mediante estas Jornadas inter-
nacionales se pretende reunir a 
diferentes personalidades del 
mundo de los Sistemas de Infor-
mación Geográfica con la finali-
dad de compartir puntos de vista 
y opiniones diferentes, que contri-
buyan a conformar el modelo de 
desarrollo libre gvSIG basado en la 
generalización del conocimiento, 
y en cuyo diseño deben participar 
todos.

“Para los que colaboran en gvSIG 
entendemos que nuestro futuro y, 
por ende, el de todos, pasa por la 
construcción de un nuevo modelo 
de desarrollo basado en la partici-
pación en el espacio común donde 
si todos suman, todos ganan”, afir-
man desde la Conselleria los parti-
cipantes en este proyecto.

Programa y COSIRIS
Este año las jornadas de gvSIG se 
presentan con importantes nove-
dades, y entre las actividades que 
se han organizado destaca la par-
ticipación de la comunidad gvSIG 
en OpenStreetMap, el proyecto 
de creación de cartografía libre 
con el fin de crear el callejero de 
Valencia para todos; la asistencia 
de invitados especiales del nivel 
de Tyler Mitchell, de OSGeo, el 
Dr. Max Craglia European Com-
mission, DG Joint Research Cen-
tre, Institute for Environment and 
Sustainability, Spatial Data Infras-
tructures Unit, personalidades 
académicas como Michael Gould, 
de UJI, Miguel A. Bernabé de 
Latingeo, de UPM, representan-
tes institucionales como Sebastián 
Más, entre muchos otras presen-

cias; la dedicación de un día entero 
a la realización de talleres en los 
que se abordarán las novedades 
genéricas de gvSIG, soluciones de 
conectividad, así como una sesión 
práctica de desarrollo con Sex-
tante. La clausura de estos talle-
res correrá a cargo del invitado 
especial, Ralph Muller, quien nos 
hablará de Eclipse.

Asimismo, se desarrollarán dos 
días de ponencias con la partici-
pación internacional de los mejo-
res y más ilustres miembros de 
la comunidad gvSIG y del sector, 

y sesiones simultáneas mediante 
mesas de trabajo sobre encuentro 
empresas europeas, repaso por la 
realidad de las IDE en Latinoamé-
rica, gvSIG en las universidades, 
entre otras.

Estas 3as Jornadas también ser-
virán de marco para el primer 
encuentro abierto de la platafor-
ma tecnológica europea COSIRIS 
(Co-operation for Open Source 
Infrastructure for Run-time Inte-
gration of Services), cuyo objetivo 
es el desarrollo de una industria 
europea sobre soluciones Open 
Source. Aquí se darán cita organi-

zaciones de diferentes países euro-
peos que expondrán, en sesiones 
abiertas, los resultados de las inves-
tigaciones llevadas a cabo en el 
marco de esta plataforma. 

En cuanto a la inscripción a las 
jornadas, es gratuita y se ha de 
realizar a través del formulario del 
apartado Inscripción de la web:: 
www.jornadasgvsig.gva.es/

Fecha: 14 al 16 de noviembre.
Lugar: Palacio de Congresos de 
Valencia.
+Info: www.jornadasgvsig.gva.es/

Servirán de marco para el primer encuentro abierto de la plataforma COSIRIS 

Conferencia celebrada durante la segunda edición de las Jornadas. ▶

Después de más de tres años en que gvSIG va consolidan-
do una forma de actuar, compartiendo el conocimiento, y 
siendo cada vez más protagonistas de su futuro, se celebran 
las terceras Jornadas entre los días 14, 15 y 16 de noviembre 
en el Palacio de Congresos de Valencia.

◼

“Consolidar y Avanzar”, lema de las 3as Jornadas de gvSIG

Estas Jornadas pretenden 
reunir a diferentes 

personalidades del mundo de 
los Sistemas de Información 
Geográfica para compartir 

experiencias 

El próximo 20 de noviembre ten-
drá lugar, en el Teatro Romano 
de Zaragoza, la celebración de 
la II Jornada Open Innovation, 
organizada por la Fundación 
Zaragoza Ciudad del Conoci-
miento junto con la colaboración 
de Open Tuesday, Warp Networ-
ks y Gaceta Tecnológica.

Este encuentro es el segundo 
que se celebra, dentro de la serie 
de eventos que se llevan a cabo 
periódicamente con el objetivo 
de convertirse en foros de inter-
cambio de experiencias y de crea-
ción de redes de contactos entre 
emprendedores y organizaciones 
involucradas en el desarrollo de 
modelos de negocio y de soste-
nibilidad económica con código 
abierto en nuestro país. La pri-
mera edición se celebró en el 
pasado mes de marzo, resultando 
una experiencia satisfactoria.

La finalidad de esta jornada, 
enfocada al ámbito empresarial 
y a la innovación tecnológica, es 
la de establecer las pautas para 
la creación y dinamización de 
comunidades a través de ponen-
cias prácticas y concisas ofrecidas 
por destacados expertos en dicha 
área temática. 

Profesionales de la talla de 
Mikko Puhakka, investigador en 
temas de Open Source y nue-
vos modelos de negocio, Stephen 
Walli Stephen, CTO e ingeniero 
VP, José Manuel Cantera Fon-
seca, coordinador del proyec-
to MyMobileWeb de Telefóni-
ca I+D, y Daniel López CTO y 
cofundador de Bitrock.

El motivo de que Zaragoza sea 
la ciudad que acoja este foro es, 
principalmente, su fuerte apues-
ta por el Software Libre y la 
innovación, además de por su 
privilegiada situación geográfica.

Fecha: 20 de noviembre.
Lugar: Teatro Romano de Zaragoza.
+Info.:  http://fundacionzcc.org/

Primera jornada de Open Innovation.▶

gendagenda

Actualmente, la sociedad del 
conocimiento la filosofía del Soft-
ware Libre es adoptada y adap-
tada a la producción de otros 
bienes culturales como el arte o la 
producción de textos y vídeos. La 
educación no es la excepción, las 
propuestas existentes van desde 
la sustitución del software pro-
pietario por libre, hasta ideas más 
innovadoras como la Wikipedia 
o los cursos abiertos del Insti-
tuto Tecnológico de Massachu-
setts (MIT’s OpenCourseWare). 
Además la estructura y organi-
zación de la comunidad son un 
ejemplo de cómo en la educación 
no formal se puede fomentar y 
mantener el interés y de cómo se 

puede producir conocimiento de 
manera colaborativa.

Este Encuentro en línea de 
Software Libre y Educación busca 
el intercambio de experiencias, 
propuestas y opiniones entre la 
comunidad educativa interesada 
en el software de código abierto 
con la finalidad de producir en 
conjunto un cuerpo de conoci-
miento que permita a todos los 
participantes reflexionar sobre las 
acciones y propuestas educativas.

Por estas razones, los organi-
zadores convocan a “realizar un 
esfuerzo por sistematizar nuestras 
experiencias educativas con el Soft-
ware Libre, reflexionar en torno a 
ellas y crear propuestas novedosas 

que nos permitan a todos benefi-
ciarnos de la construcción colabo-
rativa del conocimiento”.

Asimismo, este Encuentro 
propone como tema central 
de trabajo una discusión sobre 
“Experiencias comunitarias y res-
ponsabilidad social”, sin que ello 
implique dejar de trabajar en la 
discusión de otros temas de inte-
rés para la comunidad. El propó-
sito es que al final del encuentro 
se pueda  contestar, basándose en 
las aportaciones de la comunidad, 
de los expertos invitados y de 
los ponentes, algunas preguntas 
específicas como ¿Cuál es el futu-
ro de la noción “objetos de apren-
dizaje”? ¿Cuál es la relación que la 
comunidad EDUSOL tendrá con 
esta noción y cómo la enfrenta y 
enfrentará?

En cuanto a los apartados en 
que estará dividido El encuentro 
en línea, son los siguientes: Wiki, 
donde se colocará una propuesta 
temática sobre la educación con 
Software Libre, y para que se par-
ticipe en torno a ella con la idea 
de generar una propuesta colec-
tiva de lo que según, los organi-

zadores como comunidad, creen 
que debería ser el Software Libre 
en la educación. Mesas de traba-
jo, donde se agruparán los docu-
mentos de trabajo aceptados y 
que mantendrán una coherencia 
temática; talleres y tutoriales, 
donde habrá una guía y ayuda 
de los ponentes y la comuni-
dad para la implementación de 
herramientas del Software Libre 
en la educación. Conversaciones 
con los expertos y Simposium 
por IRC, con la asistencia de 
conferenciantes invitados con 
una destacada actividad acadé-
mica en la educación y /o en el 
Software Libre. Charlas infor-
males a través de una sesión 
por IRC donde los inscritos ten-
drán 10 minutos para exponer 
la temática especificada. Además 
habrá foros generales de discu-
sión y videoconferencias sobre la 
educación, los objetos de apren-
dizaje, y el Software Libre.

Fecha: 12 al 23 de noviembre.
Lugar: La Red.
+Info: http://bine.org.mx/edusol/
e2007/

EDUSOL 2007, “Experiencias comunitarias y responsabilidad social”

Tercer Encuentro en línea de 
Educación y Software Libre

El encuentro en línea, que se celebrará de 12 al 23 de 
noviembre de 2007, es una convocatoria para sistematizar 
las experiencias educativas con el Software Libre, reflexionar 
en torno a ellas y crear propuestas novedosas que permitan 
a todos beneficiarse de la construcción colaborativa del 
conocimiento.

◼

EVENTOS

Gaspar Perales, subsecretario de la Conselleria de Infraestructuras y Transporte, 
en el acto de inauguración de las 2as Jornadas.

▶

Estas jornadas pretenden 
convertirse en foros de 

intercambio de experiencias 
y de creación de redes de 

contacto entre emprendedores 
y organizaciones 
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VMware anuncia VMworld Europe 2008

La primera conferencia europea de 
virtualización tendrá lugar en Cannes

VMware ha anunciado VMworld Europe, la 
primera conferencia anual de virtualización 
que tendrá lugar en el Palais des Festivals et des 
Congrès de Cannes entre el 26 y el 28 de febrero 
de 2008. Este evento servirá de escaparate para 
la innovación y las ideas que están cambiando 

◼ la forma en la que las organizaciones están 
construyendo, desplegando y gestionando sus 
infraestructuras de TI. También servirá de 
plataforma para que los visitantes interactúen 
con los clientes, partners y tecnólogos que 
están redefiniendo la industria.

VMworld Europe 2008 tendrá un 
formato similar al de la conferen-
cia VMworld que se ha celebrado 
en Estados Unidos el pasado mes 
de septiembre, y se espera que 
atraiga a clientes, partners, inves-
tigadores, académicos, prensa y 
analistas de toda Europa, Oriente 
Medio y África. 

Esta conferencia incluirá sesio-
nes de la presidenta y consejera 
delegada Diane Greene, de otros 
directivos senior de VMware y 
de la industria, con líderes de las 
últimas tendencias y desarrollos 
en la adopción de la virtualiza-
ción. Además, tendrá lugar un 
programa de talleres con tracks 
de soluciones, laboratorios prác-
ticos, demostraciones de tec-
nología y productos, y sesiones 
específicas para partners, desa-
rrolladores, prensa y analistas. 
También existirá un área de exhi-
bición de soluciones que mostra-
rán innovaciones tecnológicas y 
de producto de los principales 
actores del mercado de virtuali-
zación.

El evento incorporará VMware 
TSX Europe, el simposio técni-
co anual de la compañía, por lo 
que se convierte en idóneo para 
asistentes de todos los niveles de 
experiencia en virtualización, 
desde los que toman las decisio-
nes de negocio hasta expertos 
técnicos y arquitectos de siste-
mas. También se celebrará un 
Partner Day dedicado a formar 
a los partners que quieren desa-

rrollar su negocio en torno a una 
infraestructura virtual.

 “VMworld es la máxima expe-
riencia que para cualquiera que 
realmente busque descubrir los 
beneficios que la virtualización 

ofrece y aprender más de los gurús 
de la industria, los clientes pioneros 
y los expertos de la industria”, ha 
explicado Mark Stradling, vicepre-
sidente de EMEA. “Estamos muy 
contentos de traer el VMworld a 
Europa, y esperamos disponer de 
una oferta que los visitantes encon-
trarán educativa e inspiradora”. 

La industria de virtualización
en VMworld 2007
Con lo que respecta a la última 
reunión mundial de virtualiza-
ción, VMworld 2007, celebrada 
el pasado mes de septiembre en 
San Francisco, logró reunir a más 
de 10.800 profesionales y direc-
tivos, proveedores de tecnología 
y expertos de la industria para 
hablar y compartir ideas sobre 
virtualización, además de des-
cubrir los últimos productos y 
tecnologías y las mejores prácti-
cas para desplegar soluciones de 
virtualización.

Fecha: 26, 27 y 28 de febrero.
Lugar: Palais des Festivals et des 
Congrès, Cannes (Francia).
+Info.: www.vmware.com

El Software Libre 
protagonista 
en las tres 
universidades 
gallegas

Universidad de A Coruña.▶

Expertos en Tecnologías de la 
Información y la Comunicación 
se reunirán en cinco campus de las 
tres universidades gallegas, sedes 
del TechBusiness Week 2MIL7 que 
se celebrará en Galicia entre los 
días 5 y 8 de noviembre. Es la sép-
tima edición de un evento donde 
el Software Libre tendrá un papel 
relevante.

Los tres rectores gallegos, Alber-
to Gago (Vigo), José María Barja 
(La Coruña) y Senén Barro (San-
tiago de Compostela) han coinci-
dido en resaltar la importancia de 

aprovechar la llamada Sociedad de 
la Información y del conocimien-
to para el desarrollo de Galicia, 
en su presentación del congreso. 
También han destacado que las 
jornadas van destinadas tanto a las 
empresas, como a las administra-
ciones, los agentes de investigación 
y desarrollo (I+D) y las propias 
universidades.

El evento arrancará el 5 de 
noviembre en Santiago, en la 
Escuela Técnica Superior de Inge-
niería de la Universidad, día en el 
que se tratará la seguridad infor-
mática, las bases de datos y la 
programación. El Software Libre, 
y sus aplicaciones en el mundo de 
los negocios, contará con un día 
exclusivo el 6, en la Universidad de 
la Coruña, Facultad de Informá-
tica. La siguiente jornada se cele-
brará en la Universidad de Vigo, 
Escuela de Telecomunicaciones, 
por la mañana, y en la Escuela de 
Ingeniería Informática en Orense, 
por la tarde, y estará polarizada 
por la movilidad y las telecomuni-
caciones. Finalmente, el día 8 ten-
drá lugar la clausura del congreso, 
de nuevo en el Campus Norte de la 
Universidad de Santiago de Com-
postela, en la Facultad de Ciencias 
de la Comunicación. El cierre de 
la jornada tratará sobre la gestión 
de la Administración y la Sociedad 
de la Información. El consejero de 
Innovación e Industria, Fernando 
Blanco, y los tres rectores de las 
universidades de Galicia, interven-
drán en la clausura. 

Fecha: 5, 6, 7 y 8 de noviembre.
Lugar: Escuela Técnica Superior 
de Ingeniería de la Universidad de 
Santiago de Compostela.
+Info.: www.e-gallaecia.com/

EVENTOS

El evento incorporará VMware 
TSX Europe, el simposio 

técnico anual de la compañía

La CEO de VWware, Diane Greene, en una de las conferencias de la VMworld 2007.▶

AP

VII Semana Internacional de 
Tecnología y Negocios 

FERNÁNDEZ CEBRIÁN

QualiPSo organiza una 
conferencia internacional 
sobre la calidad del 
Software Libre

Siguiendo su objetivo de impulsar 
el desarrollo y uso del Software 
Libre para ayudar a las empresas en 
la carrera global hacia el crecimien-
to, el consorcio internacional Qua-
liPSo organiza el 16 y 17 de enero 
de 2008 su primera conferencia 
internacional “Fostering trust and 
quality of Open Source Software 
systems”.

La conferencia QualiPSo 2008, 
que tendrá lugar en Roma con el 
patrocinio de la Comisión Europea 
y reunirá a autoridades internacio-
nales y expertos en las tendencias 
del Software Libre, servirá para dar 
a conocer los primeros resultados 
del consorcio de investigación Qua-
liPSo y será un forum de debate 
sobre los niveles de confianza en 
el Software Libre que existen en 
la actualidad. La conferencia estu-
diará el Software Libre desde tres 
ángulos complementarios: político, 
económico y tecnológico. 

La conferencia permitirá que 
ejecutivos, autoridades, políticos, 
directores de proyectos de software, 
arquitectos de IT y los miembros 
de la comunidad de Software Libre 
puedan asesorar respecto a la opor-
tunidad de adoptar open source 
y estrategias de Tecnologías de la 
Información y la Comunicación, 
así como compartir sus experien-
cias en este ámbito. Los asistentes 
podrán, además, participar en la 
definición de las herramientas y 
procesos para las próximas gene-
raciones valorando los factores 
de confianza en el Software Libre. 

Fecha: 16 y 17 de enero de 2008.
Lugar: Roma.
+Info.: www.qualipso.org/

Hispalinux celebra su 
décimo aniversario en 
Extremadura
El Congreso Hispalinux del 
Décimo Aniversario se celebra-
rá durante los días 13 al 16 de 
diciembre y, por primera vez, tras-
ladará su sede a Extremadura, más 
concretamente a la Facultad de 
Derecho de la Universidad extre-
meña, en Cáceres, bajo el auspicio 
de la Junta de Extremadura.

Durante estos cuatro días, tal y 
como se ha venido sucediendo en 
anteriores ediciones, el Congreso 
Hispalinux será lugar para confe-
rencias, talleres, tutoriales, deba-
tes, encuentros y convivencia. Pero 
esta edición, por ser la del décimo 
aniversario, contará con impor-
tantes novedades, como la cele-
bración paralela de dos importan-
tes actos: una Asamblea General y 
el Primer Encuentro Nacional de 
Desarrolladores.

Fecha: 13, 14, 15 y 16 de diciembre.
Lugar: Facultad de Derecho de 
la Universidad de Extremadura, 
Cáceres.
+Info.: http://congreso.hispalinux.es/

Congreso de Hispalinux celebrado en 
Madrid en 2006.

▶

CARLOS ATARES

Organizado por la Consejería de 
Innovación, Ciencia y Empresa 
de la Junta de Andalucía, cada 
día estará dedicado a un tema 
diferente. Mientras el día 13 la 
jornada, bajo el título “¿Hacia 
dónde vamos?”, intentará abordar 
el futuro de los Gudalinfo, el día 
14, “1.000 ideas para el cambio”, 
se ofrecerán múltiples ideas para 
llevar a cabo esta evolución.

Además, como cada año, se hará 
entrega de los premios Guadalin-
fo, que destacan la labor desarro-
llada por los agentes implicados 
en el proyecto en los centros de 
acceso público a Internet: dina-
mizadores, usuarios, coordina-
dores, alcaldes y personas vin-
culadas al entorno Guadalinfo, 
que merecen el reconocimiento 
de todo el equipo. Estos se repar-
tirán en cuatro categorías: Premio 
al mejor usuario/grupo de usua-

rios guadalinfo, Premio al mejor 
proyecto colaborativo (iniciativas 
dirigidas a la promoción y difu-
sión de la Sociedad del Conoci-
miento, bienestar ciudadano, cita 
médica, banca electrónica, etc., 
entre la ciudadanía, a través del 
trabajo colaborativo entre dina-
mizadores y centros Guadalinfo), 
Premio al mejor proyecto de inte-
gración (proyectos dirigidos a la 
integración e interacción de los 
usuarios o colectivos de usuarios 
con mayores dificultades de acce-
so a la Sociedad de la Informa-
ción en los centros Guadalinfo) 
y Mejor proyecto Guadalinfo 2.0 
(se reconoce a las propuestas en 
las que se haya puesto en valor el 
significado del movimiento Web 
2.0: blogs, comunidades virtuales, 
foros participativos, sindicación 
de contenidos, personalización de 
herramientas, etc.). 

Este año, se otorgarán además 
dos menciones especiales a las 
siguientes candidaturas: Premio al 
mejor Guadalinfo (en esta edición, 
se valorará favorablemente la rela-
ción de apoyo y trabajo en equipo 
entre Ayuntamiento y el centro) 
y Premio al guadalinfero del año 
(personas no pertenecientes al 
proyecto Guadalinfo, que hayan 
destacado por su apoyo y contri-
bución a la difusión y promoción 
del mismo). 

 La asistencia al Encuentro es 
completamente gratuita.

Fecha: 13 y 14 de noviembre
Lugar: Ferial IFEJA de Jaén.
+Info.:  www.guadalinfo.net/
ed2007/

Lema del Encuentro de Dinamizadores 2007

“El cambio está en ti”
Este año el Encuentro de Dinamizadores de los centros 

Guadalinfo de Andalucía, que tendrá lugar los días 13 y 14 
de noviembre en Jaén, está orientado a mejorar el entorno 
de los Centros y a aprovechar al máximo las capacidades 
incorporando nuevas herramientas e intercambiando cono-
cimientos con otros dinamizadores. El lema “Porque millones 
de cambios pueden cambiar una sociedad, te proponemos 
que el cambio comience en ti”.

◼

Acto de entrega de premios.▶

Las jornadas van 
destinadas a las empresas, 

administraciones, agentes de 
investigación y desarrollo (I+D) 

y las propias universidades
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